
o TEMPO - Pressão atmosférica média:
1007.9 milibares. Temperatura média do dia:
23.7 graus com máximo na maior insolação

-

de 29.3 graus e mínimo à noite de 13.1 graus
(no planalto a média mínima será 08.1

.

graus). Estado médio do céu: cumulus, stra
tus, cirrus, de claro a meio encoberto.
Nevoeiros esparsos nas serras, litoral e mar

gens de. rios. Estado médio do tempo:
estável-bom no planalto. No litoral: tempo
bom. Previsão: A. Seixas Netto.

LOTERIA ESPORTIVA - O Teste 231 da Loteria

Esportiva teve um total de 222 acertadores que
dividirão o prêmio de Cr$ 25.756.493,28, cabendo
a cada um Cr$ 116.020,24, já com o imposto de
renda descontado.

São Paulo mais uma vez ficou com o maior
número de apostadores, (86), vindo a seguir
Paraná, com 37, e\ Rio de Janeiro, com 20. Nos
outros estados os ganhadores estão assiin divididos:
Alagoas - 2; Amazonas - 2; Bahia - 4; Brasília - 9;
Ceará - 1; Espírito Santo - 2; Goiás - 7; Mato
Grosso - 4; Minas Gerais - 19; Pará - 2; Paraíba:J.;_
Pernambuco - 1; Rio Grande do Sul - 9; B;C� 16 ..

Florianópolis - Terça-feira 13 de 'abril de 1976 - Ano. 61 - No. 18.346 -t- Ed,ição de hoje 16 páginas - Cr$ 2,00

DeputadodaArena diz
queGovern tem' listão
de cass·ações preparado

o deputado Cantídio. Sampaio (Arena-SP) informou "ter conhecimento de uma grande lista de cassações em poder da cúpula do Governo". Agora elas virão por atacado - vaticinou: "tudo depende do MOB", (Pg.5)

Leite

passa a

Cr$ 2,20
nesta

sexta-feira
PágilU" 6.'

.

Prefeito
de Timbé
do Sul é

denunciado
porcorrupção

PágilU" 9.

Arena não

pune Nina
Ribeiro
fora de
diretriz

Página 9.

I' Furb
.

.

pesquisa
anti-poluente

para o

Itaiaí-Açu
.

Exportações
do Vale no

trimestre
crescem em

quase-lOO%
As exportações do

Vale do Itajat
cresceram 9lJ% neste
primeiro trimestre do

ano, em relação a

igual período do ano
Passado, desempenho

. reveladopela Cacex
em Blumenau. As venda�
para o exterior somaram

.

a quantia de 23 mühões
e 842 dólares, Contra

os 12müMes e 3�mil
do primeiro trimestre de
75. A soja, o fumo e os

mf11Jufaturados têxteis
lideraram a pauta

de exportações. (Pg. 9) o movimento do Porto de, Itajaí duplicou em relação ao primeiro trimestre de 75. O desafogo da indústria têxtil assinalou a expansão.

Sunab Vereadór Sassafrás
tabela o é contra acaba em
•

campanha 15 anospeixe para, • ,

a·Semana sem .acesso se nlnguem
Santa àTV reflorestar
Página li. Página :1 Página II}.

A cupidez das empresas funerárias provocou
ontem uma cena insólita no Cemitério de

.

Itacorubi: denunciada por duas concorrentes, a
Funerária Florianópolis teve apreendido seu

carro fúnebre pelaDivisão de Serviços Públicos
da Prefeitura, por não ter licença para operar

na Cidade, tendo sua sede no município de São José. (Pg.l l )

Háum
aborto

pata cada-
•

seIS -

partos
•

normais

na Cidade
Em Florianópolis,
os abortos estão

. sendo/praticados
numa proporção de
um para cadá seis

partos normais. Em
1975, apenas na

Carmela Dutra, foram
atendidos 1.117 casos

de aborto. Este ano,
umàmulher já morreu,

em consequência de
um aborto infectado.

A legislação pune
quem pratica e quem
sofre o aborto ilegaL

Mas o número
.i cada vez maior. (Pg.16)

I .

Hospitais e maternidades atendem li. trtílhares de casos-por ano
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'que matou nas semana pas
sda o industrial Angel Bera-:
zadi, Os bascos, que desfru
tavam da autonomia duran
te o governo republicano,
lutando contas as forças do

general Franco, na sangrenta
guerra de 1936 a 1939,
constumavam festejar o dia
nacional com um protesto
simbólico, durante a ditadu
ra franquista. Devido à divi-

são nas forças políticas da
regi-ao, a maioria' dos dois
milhões de bascos da Espa
nha ignorava o aniversário.

Entretanto, segundo fon
tes' bascas, desta vez a oposi
ção se unirá na manifestação

!

t.

Nova Iorque .:'As
autoridades venezuelanas

apresentaram

reclamações à

Exxon Co. e Texaco Co., a

respeito de uma

divida de

mais de 250 milhões

de dólares (cerca de ,

dois milhões e 500

mil cruzeiros) de
suas filiais na

Venezuela. As reclamações
correspondem aos '

impostos do ano.de 1970.

As filiais da Exxon são

Creole Petroleu Co. e

Intemation a IPetroleum

Ltd. Tanto a

Exxon como a Texaco

declararam que seus

advogados em Caracas
,

lhes disseram que

"as reclam�ções não
têm fundamento".

Portugal: uma
lei a favor

das empresas

estrangeiras
Lisboa - Empresas es

trangeiras com bens calcula
dos em dois bilhões de dóla
res (aproximadamente 20
bilhões de cruzeiros) fica
ram satisfeitas ontem corri o
novo código -de inversões

estrangeiras adotado pelo
governo, depois de mais de
um ano de' incertezas. "Não
somente é aceitável", disse
um industrial norte-america
no que não se identificou,
"ti-tas é muito melhor do

que pensamos".
Esta opinião foi compar

tilhada peios negociantes da
Àlemanha Ocidental, Grã-'

-Bretanha, França, Bélgica e

Suécia. Segundo eles, as au

toridades portuguesas deci
diram modificar alguns as

pectos restritivos 'do assun

,to, após atender as sugestões'
feitas pelo governos ociden
tais. O aspecto "moderado"
do código traduz, segundo
se interpretou, a disposição'
do governo atual de centro

-esquerda de dar a negocian
tes estrangeiros "garantia
para seus negórios".

Isto contrasta com o am

biente de ansiedade que cer- -

cara as atividades comerciais

estrangeiras no ano passado,
no governo radical do pri
meiro-ministro Vasco Gon

çalves. O Código, que acaba
de ser publicado pelo órgão
oficial "Diário do Gover

no", exige que cada inversão

seja aprovada individual-'
mente por um instituto de
inversões estrangeiras, que
examinará cada proposta, a

fim de determinar de que
esta "seja dirigida a apoiar o
desenvolvimento econômico
e social, do país". Se depois
de um período-de seis meses
o instituto não recusar a

proposta, a inversão ficará
autorizada aútomaticarnen
te�

Ficarão excluídoas das
inversões estrangeiras os se

tores relacionados à defesa

nacional, os serviços públi
cos, os bancos, as compa
nhias de seguro, 'a publicida
de e os meios de comunica

ção. Um aspecto importante
para QS interesses 'estrangei
ros que atuam no país é a

garantia de que as empresas
possam enviar anualmente

para fora lucros de até 12

por cento do total aplicado.
O capital acima desse per
centual será considerado em

relação à balança, de paga
mentos de Portugal, revela o

código. r

As'dividas
da Exxon e

Texaco à
Venezuela

ITÁLIA
Eleições em junho:

, a chance do PC '

Roma- as mercados monetários e

de valores da Itália foram inunda
dos ontem por uml\pndil de vendas,
provocada pelo temor de que com

as iminentes eleições - que foram
antecipadas - os comunistas che

guem ao poder. O primeiro-ministro
Aldo Moro conferenciou com altos

dirigentes de seu' partido, o demo
crata-cristão, para ordenar os últi
mos, atos de seu governo de dois
meses, enquanto o secretário-geral
do PC, Enrico Berlinguer, convoca
va uma reunião partidária.

Os mercados financeiros não ti
veram um bom dia. O dólar foi
cotado a 89'8.30 liras em Milãó, ,

cifra recorde que, será traduzida
numa inflação maior e em aumen
tos nos preços dos artigos de pri
meira necessidade, já que o pais
depende de importações para seu

consumo energético, para suas ma

térias-primas e para abastecimento
de carne. Os preços dos valores e

dos bônus cairam ainda' mais. Vá

rias"companhias suspenderam seus

pregões depois que suas perdas pas- .

saram dos vinte por cento. No

fechamento do mercado, as perdas
gerais oscilavam entre quatro e

quinze por cento.
� Estou vendendo até mesmo

ações consideradas como um lucro
seguro - disse um corretor milanês.
Todos temem que as eleições ante
cipadas resultem num grande avan-

I'

ço dos partidos marxistas, o que
poderia significar o fim da bolsa de
valores. Os comunistas, entretanto,
não pensam assim e, numa recente

reuntao em Milão, debateram a si
. tuação com vários corretores e pro
meteram que, se alcançarem o po
der, revitalizarão a bolsa, ao invés
de destrui-la.
úNICA SAlDA

Segundo rumores, Aldo Moro vai

pedir ao presiden. ? Giovanni Leone
que dissolva o Parlamento no final '

de abril ou uma semana mais tarde,
e que as eleições sejam realizadas ã
13 ou 20 de junho, um ano antes
do prazo marcado. A Leone cabe a
decisão final. Entretanto, todos os

partidos politicas estão de acordo

que, em vista de ser impossivel
estruturar uma maioria governante
com os 10 partidos que 'estão repre-

'sentados no Parlamento, a única
saida é realmente o pleito, cuja data
definitiva deverá ser anunciada de

pois da páscoa.
O governo democrata-cristão de

Moro perdeu suamaioria parlamen
tar quando recusou um ultimato
dos socialistas para permitir a parti
cipação oficial no governo dos co

munistas, que são a segunda maior
força politica da Itália. Nas eleições
regionais de junho passado, o PC
recebeu 33 por cento dos votos

mcionais, . apenas dois por cento

menos, que o PDC, que está em

franca decadência. Os grandes avan
ços dos comunistas deram a eles, o

.

controle dos municipios de todas as

grandes cidades, exceto Roma e

Palermo. Na semana passada, na.

capital, durante uma assembléia a

que compareceram 30 mil pessoas,
Enrico Berlinguer pediu aos italia
nos que dêem a seu partido força
suficiente para ingressar no gover
no.

Um novo acontecimento veio
favorecer os comunistas: o seu dis
tanciamento da União Soviética.
Berlinguer enviou apenas um obser
vador ao congresso' do Partido Co
munista da Checoslováquia, que co
melou ontem em Praga. Éa primei
ra vez que os checas realizam uma

reunião sem a presença de uma

delegação oficial do maior partido
comunista, do Ocidente. A decisão
culmina oito anos de tensas ré/ações
entre o PCI e. o bloco de Moscou,
desde que os italianos criticaram a

invasão soviética em 1968.,

ARGENTINA

Os militares intervêm

em mais três províncias
Três generais são. as autoridades
máximas: das províncias de

Santiago dei Estero,
Córdoba e Mendoza.

Buenos Aires - Três generais assumiram,
ontem O· controle das pronvíncías de San

tiago del Estero, Córdoba e Mendoza,
respectivamente César Ochoa, Carlos Chas

seing e Jorge Fernandez. Eles são agora
autoridades máximas.nestas províncias. Ou
tro general, Josévaquero, que foi represen
tante em Córdoba, reafirmou "o propósito
governamental de restabelecer um regime
democrático no país". Mas não deu datas.

- Nesta primeira fase que hoje termina,
não adotamos decisões de grande alcande.Is
to será responsabilidade do novo governo -

. disse, ao se referir a seu substituto. Enume
rou entre os objetivos militares o de "resti
tuir os valores que constituem as bases para
a direção integral d,p Estado". O presidente
Jorge Videla, ao explicar . as razões do

Ontem, doi$

policiais
foram

mortos

golpe, ja afirmara que duas delas eram o

"vazio no poder" e a corrupção. Por

suposta malversação de fundos públicos,
centenas de ex-funcionários e sindicalistas

encontram-se ·presos.
O general Vaquero insistiu também em

afirmar que o governo militai: .pretende
acabar com a guerrilha e promover a

desenvolvimento "com a participação res

ponsável de todos os setores, com o fim de

assegurar posteriormente a instauração ,de
uma democracia republicana, representati
va e federal, adequada à realidade e à

exigência da evolução e o progresso do

povo argentino". Até agora, continuam

suspensas as atividades políticas, que a

junta militar prometeu "assegurar, no

futuro".

. Buenos Aires - Um poli
cial foi morto ontem por
supostos guerrilheiros e ou

.tro morreu em consequência
de ferimentos recebidos
num atentado, na semana

passada. O primeiro monta
va guarda em frente a um

hospital, na cidade, de Tucu
man, e ooutro num hospital,
da capital. Desde a queda do
regime constitucional; mais
de 12 policiais foram mor
tos. Na última semana, foi
morto um por dia. Os auto- .

res do assassinato, segundo
fontes policiais, provavel
mente são guerrilheiros
Montoneros, da esquerda
peronista.

Uma parte do

território

libanês está

sob domínio

da Síria
Uma extensa faixa de território

é ocupada por milhares de soldados
sírios, que patrulham a região

fronteiriça para evitar a
entrada de armamentos

\

Deir Zanoun, Líbano - Soldados ã ameaça de uma intervenção síria em

síri� ocuparam com seus tanques uma grande escala no caso de ser alterada a lares sírias alcançam 6 mil homens, e

.faixa do território libanês, a fim de, frágil paz conseguida pelo atual arrnis- os guerrilheiros palestinos do grupo
controlar a principal estrada da fronteí tício; Saika, que obedecem ordens sírias;
ra, aumentando com isto a intervenção :-:- Dominar a estrada da fronteira somam 7 mil. Outros calculam que o

.

. de Damasco na guerra civillibaneza. .: até> Deir Zanoun, uma das três vias total de soldados oscila em tomo de 2
Tropas sírias dominam 'um ponto principais por terra da Síria. Isto per- mil homens. Várias centenas de solda

de controle nesta intersecção chave, mite a.Damasco vigiar estritamente o. dos sírios se achavam situad"Os ontem
situada a dez quilômetros da fronteira cumprimento de seu embargo de arma- perto de Deir Zanoun. Os guerrilheiros
dos dois países. Sua autoridade está mentospara Ó Líbano. do Grupo Saika, comandadose arma-

,a�oiada Pflo c�ã 0_ de u!,? ,veículo A trégua seviu novamente alterada dos por Damasco, controlam o aero

blindado, de fabricação soviética, que � por tiroteios isolados de artilharia e 'porto de Beirute; dois dos três portos'
aponta para tud� o 9.ue passa; peste rajadas de.metralhadora, apesar de ser principais da capital e várias posições
l��ar ate afronteíra cI�culanr veículos anunciado que Junblatt estava díspos- chaves da cidade.
sinos, donos dessa faixa de terra, A' to a estender o .armistício até o fim do .

'

1umblatt pediu explicações sobre a
cerca de ��s qu�ômetros da jronteira; mês. A polícia informou que 69 pes-

- entrada das forças sírias à L.Dean
do lado S100; é VIsto um acampamento soas morreram em Beirute e nas re- , Brown, enviado especial do presidente
protegido, por seis tanques. "Viva giões vizinhas. Não houve novidade no Gerald Ford para "promover a paz na
Hafez Assad", diz um cartaz escrito campo político. Os negociadores espe- região". Brown se entrevistou com,
numa estação de serviço ocupaca, ravam que o presidente Suleimàn financistas libaneses e embaixadores
"Viva o heróio de Golan". Franjieh assinasse uma emenda para a /ãrabes. Todavia, ainda não respondeu a

A ocupação militar Síria, cons.gi > constituição, aprovada no sábado pelo Junblatt. Os Estados Unidos I apoiaram
da, ao que parece, sem resistência, parlamento, que permitiria a eleição publicamente as iniciativs sírias de paz
provém de duas preocupações táticas: - imediata de um novo presidente, em na guerra civil libanesa, que em um

.....:. Indicar ao chefe muçulmano, resposta às exigências esquerdistas. ano de hostilidades deixou' um saldo
esquerdista Kamal Junblatt.que existe' Junblatt afirma que as forças regu- de 15 rníl.vítímas.

'

. "_"_"

ESPANHA
Bascos formam, 'frente

unida- contra Juan Carlos

Protestos- co,ntra EUA em Chipre
Nicósia, Chipre - A policia cipriota utilizou gás lacimogênio para dispersar.

centenas de manifestantes que avançaram ontem sobre a embaixada norte-america
na, em protesto contra a ajuda ontem sobre a embaixada norte-americana, em

I ,

protesto contra a, aiuda militar dos Estados Unidos à Turquia. Os manifestantes
desafiaram as bombas de gás e arremessaram pedras nos policiais. Depois de duas
horas de luta, a policia finalmente conseguiu dispersar os manifestantes, mas os

choques aindJ continuaram, em menor intensidade, nas ruas próximas à embaixada.

Praga - O secretário-geral do Partido Comunista Tcheco, Gustav
congregam votos dos conser- Husak, formulou ontem uma surpreendente oferta para que um

número selecionado de liberais. afastados depois da invasão de
.

vadores e liberais e conquis- 1968 pelaforças do Pacto de Varsóvia, voltem a reintegrar o Partido.

tam. a situação de principal O oferecimento condicional foi anunciado do discurso inauguraldo
. \ . .; _ décimo-quinto congresso do Partido Comunista deste país, E o

partido de OpoSIÇllO, antes' gesto conciliatório mais concreto feito por Husak e seus sete anos

em poder da Aliança Nacio- dygoverno, mas foi redigido de tal-forma que exclui as figuras chaves
r da "primavera de Praga". _

nal Popular (Anapo). Pela Husak disse aos 1.215 delegados no congresso que a grande
primeira vez,. des,de 1958" maioria' dos 500 mil membros do partido que foram afastados

"reconheceram seus erros" e agora "contribuem para o desenvolvi-.
menta de nossa sociedade". "Partindo desta experiência" disse
Husak, "O Comitê Central acha que aqueles' que não foram

representantes ativos do oportunismo direitista, que trabalhem bem
e que demonstrem com seus atos que se encontram firmes e

sincerarnentes a favor das posições socialistas e da nossa amizade
com a Uni-ao Soviética, que apoiem á política de nosso partido,
podem ser, desde que analisando-se individualmente cada caso,

readmitidos em nosso partido".
tação estudantil e sindical, Os observadores consideram o oferecimento como uma tentativa

de recuperar os dirigentes -de indústrias' e 'outros tecnocratas.
afastados desde então de seus serviços, como objetivo de cumprir a
realização do novo plano quinquenal proposto por Husak, o qual
estipula um aumento de 34 por cento, na produção. Cento e

sessenta e cinco mil comunistas afastados perderam seus empregos e 1

suas inscriçi'ies no Partido .

Madri ,- Os atos repressi
vos da polícia espanhola,
que nas últimas semanas

,têm provocado várias .mor
tes, e a perseguição aos opo
sicionistas, desencadearam.
entre os bascos uma reação
unânime: eles estao for
mando uma frente ,unid,',
pela primeira vez, desde a

guerra civil. Os opositores
bascos foram convidados pa
ra participar de uma mani

festaçao ilegal no domingo
de páscoa, dia nacional bas
co, em Pamplona. Teme-se

que 'oc�rram novos atos de
violência porque o governo
afirmou que impedirá a ma

nifestação.
A aliança ilegal incluirá o

Partido Nacíon'al Basco, o

Partido Comunista, os carlis
tas, os socialist as e.. possi
velmente, os simpatizantes
da organizaçã o, guerrilheira
ETA. de tendência marxista,

\ .

Colômbia:
um atentado
marca o fim
da campanha
Bogotá - Um atentado

à dinamite contra um posto
de gasolina marcou o fim da

campanha eleitoral munici

pal e departamental na capi
tal colombiana Não houve

,
vitimas. As eleições se desti
nam a selecionar 8,250 ve

readores para quase mil mu

nictpios e 465 deput adas às
assembléias dos 22 departa
mentos do pais. Há uma

forte cisão entre todos os

partidos. No Partido Libe

ral, a que pertence o presi
dente Lopez Michelsen, a

disputa se concentra entre

) as facções lideradas pelo ex-

- presidente Carlos Lleras

Restrepo e o embaixador,

em Washington, Julio Cesar

Turbaray, ambos candidatos
à sucessão presidencial. A
permanência dos conserva-

dores no governo depende
da obtenção de uma mar

gem de 40 por cento das

votos, segundo determina o

ltder: do partido o eJ€-presi�'
� dente Mariano Ospina Perez,
gravemente doente, enquan
to os comunistas do Movi

mento Operário Revolucio

nário (MOIR), Maoista, e da

União, Nacional de Oposição
(UNO), ultra-esquerdista,

novymilhões e meio de co

lombianos maiores de .18

anos votam em meio a um

regime de estado de sitio,
decretado para conter a agi-

esperando-se, conforme re

v elaram pesquisas de

opinião, uma grande absten
ção do eleitorado.

de Pamplona. E qualquer
tentativa de realizar uma

manifestção regíonalísta é
considerada importante, .Ja
que a tensão aumentou devi-

.

do à suposta prisão, pela
ETA. de dois guardas ciVIS

espanhóis que -se achavam
fora de serviço na região
basca francesa.

Os dirigentes políticosI , "

inclusive os do Partido Na.
cional Basco, condenaram
imediatamente as ações ter.
roristás da ETA, mas fontes
de Bilbao disseram que al.
guns membros da sexta as

sembléia da organização, de
.oríentação comunista e não
violenta, concordaram ini
cialmente em realizar uma

aliança com grupos bascos
. pão separatistas.

O ministro do Interior I
Manuel Fraga Iríbarne 'disse
que o governo não deixará
de perseguir os comandos da
ETA, mas 'assegurou que o

gabinete mantém-se em con

tato com a oposição não
comunista par� tr atar possí
velmente de estabelecer uma
trégua enquanto se trabalha
nà "introdução de reformas
democráticas"

, O H6rcules C-l30, com 26 pessoas a bordo

Israelenses
. . ,

Interceptam,
: avião'da

Arábia'SauditCl
Tel-Aviv - Aviões de caça israelenses obrigaram um avião militar

de transporte da Arábia Saudita a aterrisar ontem no aeroporto
internacional Ben-Gurion, depois que este penetrou no espaço aéreo
Israelense, perto da fronteira libanesa O avião, um Hércules 'C-l30
de construção norte-americana. do mesmo tipo que o governo dos

EUA'pensa em vender ao Egito, apesar dos protestos judeus. Levava
a bordo três tripulantes norte-americanos e 23 civis e-soldados da
Arábia Saudita O aparelho. entretanto, não foi interceptado a tiros,
Não se sabe o motivo da presença dos norte-americanos a bordo,
mas segundo empresários dos EUA, eles são assessores militares, O

pesso al da embaixada norte-americana dirigiu-se rapidamente para o

aeroporto, afim de intervir em nome da tripulação. O ministro da
Defesa' israelense Shimon Peres também estava no aeroporto. O

incidente ocorreu num momento em que as fronteiras estão sendo 1

mais fortemente vigiadas, devido à guerra civil no Líbano.

COMUNISMO
\ '

No congresso checo,
propostauma

surpreenden te
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Assembléia vota intervenção

.

em Canoinhas até fim do mês
. Segundo o líder da Arena, a
bancada do partido estará "isenta" no
JDomento oportuno para sentenciar
contra o prefeito afastado.

. Ainda na segunda quinzena deste mês
ou no início de maio a Assembléia deverá.

votar o decreto de in1elVehçíí:l em Canoí

nhas, segundo garantiu ontem o líder da
.

maioria naquela Casa, deputado Nelson

Pedrini. Ele adiantou que o relator da

matéria, deputado Octacflio Ramos, não
tem culpa pelo atraso em sua apreciação,
"pois' se ele ainda não apresentou o seu

parecer foi por interferência da liderança
.

da Arena, que adotou como norma reunir a

bancada para tratar do assunto em separa.
do, até esgotar as dúvidas dos deputados a

respeito domérito do processo".
O esclarecimento fei motivado por um

discurso do deputado do MDB, Acácio

Pereira,
•

que estranhou a paralisação' do
processo "em alguma comissão",.depeis de

lembrar que sua entrada na Assembléia
verífícou-se em 24 de novembro do ano

passado.
, Pedrini, aludindo a insinuações, acres

centou que "ninguém tem receios de apre
ciar o processo", afirmando ainda que a

bancada da Arena estará "isenta" no mo

mento oportuno para sentenciar contra o

prefeito., "porque não compactua com a

corrupção".

O fato é irreversível, as irregularída•

des constatadas são insanáveis, a atitude do
Governo foi saneadora - frisou • e nós

deputados da Arena, na época oportuna,
.

estaremos prontos a vestirmos a nossa toga
'e julgarmos o ato de intervenção.

Apesar de antecipar praticamente o

voto de sua bancada, o líder da Arena
informou que ainda há deputados com
dúvidas sobre .0 prócesso, as quais ele

espera que estejam satisfeitas quando che

garem as peças requisitadas através da
Secretaria da Justiça

Pedrini elogiou o procedimento do go
vemador, ao colocar na interventoria um

representante
I

do Ministério Público • o

promotor Hélio Jukes . "que obteve até
mesmo os aplausos da Oposição no Munic í-

.

pio",
A uma indagação do deputado Manoel

Carlos de Souza, do MDB; sobre se a

aceitação do decreto não atingiria também
o vice-prefeito, o líde� da Arena respondeu:
"Ninguém buliu nem bulirá o vice-prefeito.
Se a Assembléia aceitar o ato de interven

ção, o prefeito continua afastado do cargo
e o vice-prefeito continua como vice".

,

Arena vai a Konder amanhã
para analisar administração

Para evitar que o encontro de amanhã
com' o governador Antônio Ca:dos Konder
Reis fique inteiramente "ao sabor do imo

proviso", os deputados da Arena, reunidos
ontem à tarde pelo líder de bancada,
deputado Nelson Pedrini, decidiram fixar

uma pauta de assuntos a serem focalizados
"em tese".
A análise da admínistração, principal.

mente nó que se refere à eletrificação rural

(assunto que vem preocupando muito os

deputados), os critérios para concessão de
auxílio às prefeituras (algumas em precária
situação financeira, segundo o depoimento
de alguns deputados) e ainda o quadro das
audiências no Palácio dos Despachos, tendo
em vista a ampliação do horário prevtúo
para recebimento dos pa:damentares e pre
feitos, . foram os assuntos em princípio:
selecionados e que constarão da "ordem do
dia" amanhã.

O encontro, no Palácio da Agronômica,
terá caráter informal, e a única dúvida
existente prende-se ao horário. O líder de
bancada vai tentar marcá-lo para as

19h30rn, já que muitos deputados estarão

viajando na mesma noite para suas regiões,
aproveitando-sé da suspensão das sessões da
Assembléia a partir de quinta-feira
QUESTÃO. FECHADA

A partir de agora, sempre que estiver
em jogo o interesse do governo, quer

,quanto à votação de mensagens ou à

apreciação, de "vetos", o líder da Arena
adotará oprincipio de "fechar a questão"
em plenário. Até aqui, o deputado Nelson
Pedrini havia tomado a diretriz de apenas
adiantar o interesse da bancada e do

governo, deixando livres os deputados para
votar ou emitir opiniões. Mas na última
semana houve duas ocasiões em que depu.
tados do partido divergiram do voto do
líder.

Na reunião de ontem o assunto foi

debatido, primeiro em três casos específí
cos e depois em tese. Ficou decidido que o

líder fechará questão sempre que se fizer

conveniente, consultando ou não a bancada;
de acordo com a oportunidade. Em três
casos concretos, a bancada autorizou a

"questão fechada", sendo todos casos de
"vetos" apostos pelo Chefe do Executivo a:
íncíatíves palÍamentàres.· Num deles, o

governador vetou emenda do deputado
Saturnino Dadarn ao Estatuto do Magisté.
rio, referente a estágio probatório para os

professores. O governador entendeu a

emenda como inconstitucional, e o próprio
autor, presente à reunião, da bancada,
eoncordou. O outro veto, acolhido pela
bancada, dá também como inconstitucional

projeto do deputado Waldir Buzatto que
autoriza a publicação de atos civis no

"Diário da Assembléia". 'Ficou esclarecido

que, para efeito de registro e demais

cumprimentos legais, o órgão competente
para a publicação é o "Diário Oficial".

Fmalmente, foi examinado e acdhido ti

veto ao projeto de autoria do deputado
Dejandir Dalpasquale estendendo ao Esta-

.
do a contagem recíproca do tempo de

serviço para efeito de aposentadoria O
governador entendeu que a iniciativa, no
caso,� da competência exclusiva do Poder

Executivo, inclusive por implicar no au

mento de despesa

Legislativo encerra sessões b
quinta-feira e reabre dia 23

Seguindo o exemplo do Congresso Na
cional, a Assembléia Legislativa do Estado
terá .e seu "recessinho" de Pãscoa, que
começará quinta-feira e se encerrará no.

próximo dia 23. Durante esse período, não
serão realizadas sessões plenárias nem reu

nidas a; comissões, embora o expediente
administrativo da Casa continue normal. A
suspensão das sessões foi requerida ontem

pelos líderes de bancada, depois de enten
dimentos com aMesa Diretora.

Enquanto uma comissão de deputados,
chefiada pelo presidente Epitácio Bitten
court, embarcará para Belo Horizonte, a

fim de participar do Congresso Nacional de
Assembléias Legislativas (de 19 a 21), a

maioria dos que permanecerão no Estado
viajará para o interior, para tratar do
encaminhamento da campanha para o pleí-

tomunicipal de novembro.
IPALESC
,O deputado Fioravante Massolini foi

eleito por unanimidade presidente do Instí
tuto de Previdência da Assembléia Legisla
tiva, Ipalesc, cargo que vinha sendo ocu·

pado pelo deputado Nelson Pedrini, atual
líder da Arena Para compor o Conselho

Deliberativo, foram eleitos os deputados
Moacir Bertdi, Waldorniro Colautti e Gen
til Bellani, pela Arena, e Álvaro Correia,
Walmir Wagner e. Nilson Zumkowskí, pelo
MDB._

Os dois partidos estarão representados
igualitariamente naquele órgão previdenciá
rio, já que o deputado Fioravante Massolini

(Arena;), escolherá para tesoureiro o eme

debista Miraci Dereti.
A transmissão dos carggos foi marcada

para o próximo dia 30.

Deputado pede concessão do
salário-família mais amplaO. depu�ado Luiz Henrique da Silveira

apr�entou na sessão de ontem da Câmara
projeto de lei estendendo o pagamento do
salário-familia do trabalhador a seus filhos
até 18 anos ou acima desta idade en t, quan o·
forem estuda�tes ou inválidos. o. projetoestende tambem o benefício à mulher do

, trabalhador, caso esta não exerça atividade
remunerada.

Justificando sua proposição, o parla.
mentar catarinense disse que o texto atual
da lei é muito· restritivo, deixando de

atender às verdadeiras finalidades que nor
tearam a sul! criação. "l! de justiça -

assinalou - que o trabalhador, que faz
ingentes sacrifícios para seus filhos estuda·
rem, ainda mais quando esses CUISam a

Wliversidade, ou pela triste condição de
inválidos não possam auxililU' na receita do

orçamento doméstico, receba a quota reS·
pectiva do salário-família É de justiça,
também, que a mesma remuneração lhe
seja atribuída em favor da mulher, quando
ela presta apenas serviços no lar".

-

Vivemos na era da co

municação. A comunica
ção entre os homens públio
cos e o povo é fator im
prescinâivel pará o melhor
relacionamento entre diria
gentes e dirigidos e a con

secução dos fins � que
todos se propõem: o bem
estar coletivo.

Sendo assim, foi com
muitas reservas e porque
não dizer desencanto, que
tivemos cotihecimento das
declarações à imprensa fei
tas pelo senador Petrônio
Portela, onde S. Excia. in
forma que já está em fase
final de elaboração a minu
ta do ante-projeto que visa
a modificar a legislação
eleitoral, tirando o direito
dos candidatos a prefeito e

vereador de se apresenta
rem nas estações de rádio e

televisão, durante a campa
nha eleitoral.

Vale recordar que este

aprimoramento nas nossas

instituições pá iticas foi
uma meta estabelecida pe
la Revolução de março de
1964, no período de go·
vemo do grande líder ma
rechal Humberto de Alen-

. car Castelo Branco.
É por todos sabido que

aj pleitos realizados após a

queda do EstadoNovo, em
muitos casos, não repre-
'sentaram a vontade popu
lar, tendo em vista os ví
cios do nosso sistema elei
torai. Os candidatos mais
poderosos finanoeirameme
e que contavam com o

decisivo apoio dos órgãos
públicos, tinham quase
sempre suas eleições asse-

.

guradas. A transferência de
professores, de serventes,
as nomeações à "boca da

. urna" eram feitas até mes
mo um dia antes ou após o

pleito. "Os cabos eleito
rais" proliferavam nos cor
redores das repartições pú
blicas e eram cortejados e

disputados por aqueles que
maior lance poderiam dar
para, em troca, verem seus

nomes sufragados nas ur

nas do reduto onde eles
detinham o controle. A
cédula individual naquele
papelzinho retangular im
presso, dificultava; .muitas
vezes, que o eleitor sufra
gasse o nome desejado, pe
lo fato de a mesma nãolhe
ter chegado às mãos. O
nosso homem sim{ies,
quando se dirigia à urna,
era abordado e revistado
pelos cabos eleitorais. Coi
tado dele se fosse encon
trada . uma cedulazinha de
candidatá do outro parti·
,do.

Se hoje em dia comen

ta-se que ainda perdura
fraude ,eleitoral, o que não
dizer daquela época. A iris
titucioruilização da cédula
oficial foi uma conquista
do nosso sistema eleitoraL
Devo confessar que dificil·
mente teria logrado êxiio

o vereador Wàldemar da 'Sílva Filho .(Caruso) mam
festou seu "desencanto" com as notícia; que informam
sobre as modiãcações

'

na legislação eleitoral com o

objetivo. de restringir o uso do rádio e televisão na

próxima campanha.
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não vale como argumento a alegação de que haverá mais
de 120 candidatos em todo o País para um número
reduzido de emissoras de rádio e televisão.

Disse que a divulgação apenas do nome e do número
do candidato "não me parece ,muito oportuna, além de
constituir-se num injusto tratamento aos candidatos a

prefeito, e vereador, em relação àqueles que disputam
eleições gerais de âmbito estadual ou federal. Rever a

norma eleitoral atual não é sâutar, porque enseja o

emprego de meios condenáveis e que já pertencem ao

passado".
Waldemar da Silva Filho anunciou que vai solicitar ao

Diretório Municipal da Arena que interceda junto à
Executiva Regional, a fim de que ela defenda junto à

direção nacional do partido a defeso da manutenção das

,regras atueis que disciplinam a propaganda gratuita por
rádio e TV.

.

Segundo de, "a propaganda feita nos horários distri·
buídos pela Justiça Eleitoral aos partidos polítícos
possibilita ao candidato • rico ou pobre, poderoso ou

fraco, da situação ou da oposição. um melhor contato
com aqueles que compõem o eleitorado de sua comuni
dade. Suprimir este avanço é um flagrante retrocesso,
mormente quando restringe desse direito os participantes
da política municipal, base de todo o sistema político
brasileiro".

'

Depois de elogiar. a legislação eleitoral baixada pelo
ex-presidente Castelo Branco, o vereador afirmou que,

Vereador defende
,

amplo acesso à TV e

rádio por candidato

I'

nas minhas eleições se ain
da perdurasse a bisonha
cédula de antigamente.
Portanto, a cédula oficial,
que ê distribuída pelo Po
der Público, veio uniformi
zar a oportunidade ao elei
tor de escolher o seu cano

didato; coibindo desta for
ma o tráfico de influências
que era notório naquela
época, voto marcada e ou

tros vícios. A propaganda
feita nos horários distri
buidos aos partidos, pela
Justiça Eleitoral, possibili
ta ao candidato - rico ou
pobre, poderoso ou fraco,
da situação ou oposição -

um melhor contato com

aqueles que compõem o

eleitorado de sua comuni
dade. Suprimir este avanço
da nossa instituição políti
ca eleitoral é um flagrante
retrocesso, mormente
quando restringe desse di·
reito os participantes da
política municipal, base de
todo o sistema político
brasileiro.

As eleições de, 1972,
onde em nossa Capital foi
usada pela primeira vez a

televisão por aqueles que
concorriam à vereança fio
rianopolitana; transcorreu

normalmente, o mesmo se

dando nas nossas emissoras
de rádio. Também não me

consta que em outros mu

nicípios e estados tenha
havido dificuldades maio
res. A Justiça Eleitoral tem
horário que é cedido aos

partidos, e a eles cabe dis
ciplinar como usar estes

espaços. Não nos convence

o fato de que, para as

próximas eleições, podere
mos ter em todo território
brasileiro aproximadamen-

- te 120 mil candidatos. Es
te argumento não satisfaz.
O Presidente Humberto de
Alencar Castelo Branco,

. quando sancionou a Lei
4.737, de 15 de julho de
1965, que instituiu o Códi·
go Eleitoral, por certo teve

por objetivo aprimorar
nossa legislação eleitoral.
Este Código, no seu artigo
250, diz. que ''nas eleições
gerais, as estações de radio
difusão e televisão de quol�'
quer potência, inclusive as

de propriedade da União,
estados, Distrito. Federal,

. territbrios ou municfpios,
reservarão duas horas diá
rias nos sessenta dias ante
riores à ante-véspera do
pleito para propaganda
eleitoral gratuita, confor
me instruções do Tribunal
Superior': (O grifo é nos

so). O seu parágrafo pri·
rneiro, na redação original,

reZllva: "j/ora desse peno·
do, reservarão as mesmas

estações uma hóra por mês
para propaganda perma
nente do programa dos
partidos ': Seguiam-se mais,
quatro lJaráQafos. Ainda

no proficuo governo
.

do
marechal Humberto de
Alencar Castelo Branco,
S.Excia. antes de fazer um
ano da vigência do Código
Eleitoral, sancionou a Lei
no. 4.961, de4/05/66,on
de alterou alguns dispositi
vos do Código. Vale repro
duzir que o artigo 250 teve
a sua redação alterada e,
ao invés de 5 parágrafos,
ficou somente com quatro..
Para melhor salientar a

nossa convicção de que o

senhor presidente Castelo
Branco, ao sancionar a Lei
4.961/66, reparou um in
justo tratamento que o Có
digo Eleitoral, em sua re

dação original, deu aos ho
mens que militam no
âmbito da política munici
pal. É oportuno transcre
ver o parágrafo primeiro,
que foi modificado, pdo
.que está em vigor: "§ 10.
- Nas eleições de âmbito
municipal, as emissoras re

servarão, nos 30 dias ante
riores à ante-véspera do
pleito, uma hora diária,
sendo 30 minutos à noite,
para propaganda gratuita ".

Portanto, permitir sejam
divulgados somente o nú
mero e o' nome dos candi
datos, . nos horários gratui
tos, não me parece justo,
sobretudo porque o Códi
go Eleitoral não é autoapli
cável, pois o seu artig023,
item

.

IX, prevê: "Expedir
as instruções que julgar
convenientes à execução
deste Código"; como com
petência privativa do Tri
.bunal SuperiorEleitoral E
o Tribunal Superior Eleito
ral, pela Resolução no.

'8.334, de 16/09/1968, baia
xou instruções sobre a pro
paganda. Alegar-se existi
rem mais de 120 mil candi
datos e poucas estações de
rádio para atender esse
imenso número, e pou
quíssimas as de televisão,
não é argumento, pois o

disciplinamento que a Re
solução no. 8.334/68 deu
ao Código Eleitoral é claro
e está contido em seu arti
go, 24, § ro., que prevê:
"As emissoras de rádio e

televisão, nas eleições de
'âmbito estadual, somente
sãó obrigadas a propagan
da gratuita de Candidatos
do respectivo Estado,
assim como, nas eleições
municipais, de candidatos
do município em que se

situarem (Resolução no.

7.886, artigo 23,. § 40.)".

Em Santa c.,àtarina, o

Dr. Juiz Eleitoral da 44a.
Zona, do município de
-'Braço do Norte, fez con·

sulta ao Tribunal Regional
Eleitoral, indagando, "se
não havendo estação de
rádio-difUsão naquela zo

na, emissom de rádio mais
próximo' é obrigada divul
gar gratuitamente propa-

ganda . partidos pol iticos,
nos termos dos artigos 250
e seguintes do Código Elei
toraI". A essa consulta o

renomado e festejado juris
ta catarinense Volnei Cola
ço de Oliveira, Procurador
Regional Eleitoral à época,
ofereceu este pequeno e

esclarecedor parecer: "Não
se tratando de eleições ge
rais, seja de âmbito federal
ou estadual. mas simples
mente dçpleito municipal,
inexiste obrigatoriedade às
emissoras de rádio ou tele
visão, localizadas fora da
zona onde se realizará o

pleito, de reservar horário
para propaganda eleitoral
gratuita. E.o que se depre
ende da análise dos textos
inseridos nos artigos 250 e

parágrafos do Código Elei
toral, e 24 da Resolução
8.334': O Tribunal Regio
nal Eleitoral, pela Resolu
ção 6: 112, de 6/09/69, sob
a Presidência do abalisado
Desembargador João da
Silva Medeiros, tendo co

mo relator o saudoso De
sembargador Valdir Peder
neiras Taulois, resolveu
por unanimidade de votos

. acompanhar o parecer da
douta Procuradoria Regio
nal Eleitoral: (Ação doMi
nistério Público no Proces
so Eleitoral, do Dr. Volney
Colaço de Oliveira, Procu
rador Regional Eleitoral,
pg. 157, edição 1970.)

Cremos que estes arguo
mentos de ordem legal
bem demonstram que a.

legislação vigente prevê
normas para o bom uso

dos veículos de comunica
ção.

Divulgar apenas o no

me e o número do candi
dato não me parece muito
oportuno, além de consti
tuir-se num injusto trata
mento aos candidatos a'
Prefeito e Vereador, em

relação àqueles que dispu
tam eleições gerais de âm
bito estadual e federal. Re
ver a norma eleitoral atual
não é salutar porque enseja
o emprego de meios não
recomendáveis e que já
pertencem ao passado.

Assim como o Código
Eleitoral, em seu artigo
243, prevê que não tolera
rá a propaganda nos horâ
rios destinados aos parti
dos políticos, de guerra, de
processos violentos para
subverter o regime, 'a 'or
dem 'politica e social, de

preconceitos de classe ou
de raça, que provoquem
animosidade entre as For·

. ças Armadas, de incita·
menta de atentato contra
pessoaS ou bens, ofensa
por calúnias, difamaçtlo ou

injúria etc., etc., acharia
viável que se disCiplinasse"
mais especificamente aos

pleitos municipais os
assu.ntos a serem aborda-

dos. É um absurdo verea
dor ir à televisão e falar
que s'e eleito vai lutar con
tra ou a favor do divórcio,
modificar a legislação pe
nal ou civil, falar sobre a

política internacional, so
bre ser contra ou a favor
dos contratos de risco" po
litica de correção monetá
ria ou habitacional e ou

tras matênas que são da
competência do legislador
fedéFaJ'ou estadual:

.,,,

Ele, abordando estes.

temas, poderá mostrar ser
um candidato preparado,
mas, ao contrário, dá um

atestado de desconheci
menta das atribuições do
Poder que ele pretende
exercer, quer como prefei
to ou vereador. Portanto,
o postulante a prefeito ou

vereador, no meu entendi
mento" deve abordar (emas
que dizem respeito à vida
de sua cidade, sua política
urbana, administrativa,
preservação do meio ambi
ente, atrativos turísticos,
enfim, de todo o ordena
mento que diz respeito ao

bem de sua comunidade.

Esta modificação que
se pretende fazer, tirando

. o direito' de falarmos ao

vivo pela televisão e esta
ções de rádio,-é contrária
até mesmo à renovação,
que todos nós, pretende
mos, e ao ingresso de san

gue novo na vida -pública,
sobretudo no setor politi
co" pois os candidatos que
irão concorrer pela primei
ra vez, ao que me parece,
levarão flagrante desvan
tagem .

em relação àqueles
que têm' maior vivência e

experiência da política de
sua localidade. Por todos
estes argumentos é que irei
pedir ao Diretório Munici
pal para que interceda
também junto ao Diretório
Regional da Arena; visan
do a conseguir. da direção
nacional arenista a cober
tura para a nossa tese, que
me parece ser também fa·
vorável a queconsigamos a

'cobiçada distensão da vida
política brasileira, meta

preconizada reiteradamen
te pelo digno Presidente
Emesto Geisel e desejo de
toda dasse política. Devo
confessar que recentemen
te em Bras ilia, em demora
da audiência com o depu
tado federp Francelino Pe
reira, na presença do depu
tado catarinense João Li
nhares e do senador José
Lindoso, disse a S.Excia,
que em com muita tristeza
que tinha ouvido e lido
nõtícia que iriam excluir
os candidatos à vereança e

a prefeitos a oportunidade
de dizerem ao vivo dos

. seus anseios e dos seus

'propósitos, .quando no

ex.ercício do mandato po
pular.
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Ganha dimensão em Joinville o nome
do Sr. Luiz Gomes, da Arena. . ,<

.

Esconde-Esconde _

Neste período que! antecede o reajus
te salarial do novo mínimo, coincidente
também com a correção dos padrões
monetários, cõmeça o jogo de "gato-e
-rato" das mercadorias e gêneros de
primeira necessidade.

Cartas

CEMITÊRIO
Senhor Diretor: Li com muita

atenção seu conceituado jornal
do dia 09 do corrente mês, o

seguinte comentário: Cemitério
de Tubarão não dispões de va

gas". O que este jornal acaba de
relatar é a pura expressão da
verdade.

-,

É na realidade uma vergonha
que .merece ser comentado. Não
existe em todo este Brasil (com
o perdão da palavra) um cemité-

.

rio tão. sujo e nojento por assim
dizer como o de Tubarão, onde
repousam ali os restos mortais
de queridos familiares que já se

foram deste mundo cheio de

mistificações.
É ali que descansam para

I toda eternidade aqueles que dis
pensaram em vida todo carinho
às famílias .pelas quais pertence
ram.A blpa de tudo isto cabe
exclusivamente à Prefeitura
Municipal, ,

As grandes somas em dinhei
ro que forám recebidas, bem
que p oderia� ser reservados al

guns centavos para o cemitério.
No entanto, as grossas imp o r

tânícas recebidas, dizem que fo
ram destinad os à ajuda dos

flagelados da enchente de 1974
e'. para reparos de estiadas de

i:odagens e ruas da cidade, que
a liás muita pouca coisa foi fei
ta.

Desgraçado Tubarão, que devido
ao entrave de ir para frente,
continua de cabeça baixa obser
vando as misérias em todo o

município. Mato na cidade é de
pasmar. Com o nome de «idade
azul que até então era denomi
nada, passou a ser chamada de
cidade mato. O cartão de visita
desta cidade encontra-se na

Avenida M arcolino Cabral, on
de o mato se desenvolve a todo
o vapor, onde existe um a sina
leira indicando os perigos que
possui àquela rua devido aos

grandes buracos existentes em

pleno asfalto.
.

Tubarã o, denominada atual
mente de cidade suja, sem fisca

lização e sem administração, en
vergonha seus filhos e principal
mente àqueles que. por aqui
transitam e que levam uma pés
sima imagem da cidade. José
Pedro de Aguiar - Tubarão
SC.

SEMINÁRIO·' .

Senhor Diretor: ,A Associação
dos Técnicos, em Turismo do
Estado de Santà Catarina -

Attusc, estará' realiz ando nos

próximos dias 26 a 30 de abril
de 1976, um seminário de Mar

keting para promoção tio Turis

mo, no horário das 19 às .22
horas, no auditório da Celesc
nesta capital,

Este semín
'

ario será ministra
do pelo Centro Técnico de Tu
rismo do Estado de São Paulo e

abordará diversos aspectos rela
cionados com o Marketing Tu
rístico ..

Poderão participar do referi
. do semínario, Técnicos em Tu

rismo, Estudantes, órgãos públi
cos e empresas privadas de Tu
rismo. Amàro Lúcio, Técnico
em Turismo. Associação dos
Técnicos em Turismo do Estado
de Santa Cat arina
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M·... I't-,ISSGO pe I I,ca.
As eleições municipais de. no

vem bro continuam a despertar
as

. maiores expectativas deste
ano político, mantendo a im

. pressão geral de que, com elas e a

partir delas, serão conhecidas
possíveis definições para a cami
nhada do País na direção do
aperfeiçoamento polftico, Do
quadro que permanece exposto;
resulta cada vez mais cristalina a

responsabilidade que terão os

condutores das eleições, quanto
ao pautá-Ia pelas regras da tempe
'rança e pelo estímulo do verda
deiro espírito público. Já se tor
nou chavão, dizer que o êxito do
processo de aperfeiçoamento po
lítico, ou o sucesso da já 'gasta
"distensão", são fatos dependen
tes' mais da ação concreta das
lideranças pai íticas do que de
eventuais estímulos externos.

. Não é demais repetir essa verdade

axiomática, quando se sabe que, do jogo político a um plano
ela nem sempre é compreendida; elevado, que não ponha em risco
e assimilada na sua extensão ple- .as instituições ou o regime, mes
na, por quem está no papel dê

.

mo a pretexto de defendê-Ios. A
não comprometer o esforço cole- forma, e não o simples resultado,
tivo para a busca dos objetivós é que importará numa' eleição.
finais colimados. Ontem e hoje, o sabidamente destinada a servir de
processo político continua a de- barômetro para a aferição' do
pender de seus artífices mais grau de amadurecimento pai ítico
diretamente interessados: os mili- e da capacidade do homem polí
tantes políticos' quer da Arena ou tico brasileiro para investir-se nas

da Oposiçâo, que se amalgamam obrigações que lhe são acometi-
.e se mesclam na mesma tessitura das pelo momento histórico da
de uma roupagem de democracia vida nacional. E isto que se espe
plena para o País. ' ra esteja bem compreendido, no

instante em que se acentua a
Na conduta presente e na fu- disputa política pela proximida

tura, até o desfecho do episódio de do pleito. Vença quem vencer,
eleitoral, estarão os políticos é importimte, que vençam tam
dando não apenas exemplos de' bém as inst,ituições,' pois uma
sua compenetração' para com o coisa sem a outra não apresentará
dever de que estão investidos, à Nação a alternativa que se
mas a contribuição efetiva, que espera para Uma saída política
deles se espera, para a colocação viável.

Aborto

·0 Secretário Albino Zen; rll.mpreDII"
,

o murar da Secretaria do

Governo, Dr.Albino Zeni,
falou à imprensa, em entre

vista coletiva, sobre o crité
rio a que se obedeceu, na,

i distribuição do auxílio con
cedido aos municípios atin

gidos pelas enchentes de de
zembro e janeiro últimos.

Liberadas pelo Governo
Feder aI, as verbas, que so

maram o total de
Cr $ 17.571.000,00 foram
distribuídas entre 73 muni

cípios, sob rigorosa obser
vância das proporções dos
danos sofridos pelas unida
des municipais devidamente

comprovados.
O Secretário Albino Zeni

teve, na oportunidade, ex

'pressões de apreço à 'função
I dos órgãos de comunicação
com o público, aludindo à

responsabilidade da ímpren-
'

sa, que "é Tão nobre e

importante como a políti
ca", face ao "destino da
comunidade e a segurança
nacional".

Acentuando que é por
intermédio da imprensa que
o p ovo recebe informações
sõbre a ação administrativa
do Podei Público o titular
da Secretaria do Governo

implicitamente explica nesse

conceito os motivos por que

os setores de comumcaç'ào, . -tiveram . de aplicar' os pró
de Santa Catarina não têm prios recursos municipais na
ficado alheios às' atividades recuperação de algumas 0-

governamentais, . acompa- bras. O Secretário do Gover
nhando-as com .o interesse no, referindo-se a esse fato,
de manter sempre em ativas esclareceu que esses munící

relações as ftentes oficiais e pios receberão, como ressar

a opinião pública. cimento, as respectivas ver-

Na entrevista coletiva bas agora liberad os.

proporcionada à imprensa, o Dessa forma, assistên-
Secretário Albino Zeni ofe-' da federal aos municípios regiões economicamente ati

receu divulgação do plano de catarínenses prejudicados vaso

aplicação dos recursos aos ' pelas enchentes de há �guns
municípios atingidos pelas meses atrás veio, mais uma Santa Catarina, tem, na

enchentes e, tal como o vez, demonstrar que Santa, indômita energia de sua gen
'elaborou, fez questão sobre- Catarina desfruta,' no con- te e na capacidade dinâmica

tudo de ater-se ao mais exa- certo da União, posião bem de suas forças progressistas,
to critério de justiça, evitan- definida e conceituad-a, não f uma garantia de'

.

constante
do' quaísquert.ínterferêncías

.

lhe faltando o .reconnecí- , prosperid ade, amparada pe
de sentidopolítico ou regío- mento da Federação ante o los setores administrativos
nalista.

.

esforço que oferece ao de- superiormente sríentados.
Esses recursos=serão re- senvolvimento integral do Por maior que se lhe mani

passados às prefeitur as pelo País.
.

feste o otimismo, nunc.a dei

Governo do Est ado, que, Já agora, os 73 municí- xará de corresponder a uma

'por .seu turno, lhes conee- pios relacionados como be-
.

realidade contínuadamente
deu, também a'uxílio esta-. .neficiários do auxílio fede- presente, que advém da a

dual, mediante .sesserrta e ral poderão retomar o ritmo tuante participação de todos

dois convênios já firmados-e de atividades prejudicado re-' os Catarinense, na ofensiva
. cuja importância media será cuperando-se conveniente- comum para pleno êxIto do

de 120 a 150 mil cruzeir os, mente, não só graç a s ao . plano de desenvolvimento

destinada, preferentemente, socorro vindo da União, mas do Estado.
ao setor de rodovi o s, mais ainda aos que vão também Ainda bem, pois, que os

duramente d::mificado pelas : receber, em breve, do Esta- murncípios flag�lados pelas
chuvas,

_ dq, como o declarou 9 titu-
. enchentes não verão frustra-

Houve municípios que, � lar da Secretaria do Gover.!'. das as su�s esperan�as.
considerada a urgência de _'_. -----------

recuperação, não poderiam
esperar o auxílio federal e

no.

Sirva tudo isso de aumen

tar cada.' vez mais a confian

ça de todos qu antos traba

'l.h� pela expansão catari

nense, certos de que não

passam despercebidos os vi

gdrosos esforços que propul
sionam o crescimento do
Estado emcada uma de suas

'''-'-':. ,6ustavo Neves

Iniormacõo geral'
.- I '

A A rena e seus bombeiros qualquer entusiasmo pelo processo su-

Depois de dez anos de uma existência cessório.
precária pela própria natureza provísõria
de sua criação, a Arena -catarinense
começa a sedimentar suas raizesem solo
fértil para transformar-se num partido

. homogêneo, capaz de oferecer em halo
·causto as antigas cicatrizes do passado
para lenir as feridas ainda remanescentes
dos extintos partidos políticos.

. E notório o empenho do Senador
Lenoir Vargas Ferreira em eliminar 'os
biombos ainda existentes nos cômodos
do partido majoritário por força' das'
intransigências estratificadas pelas suble-

.

gendas.
Este instituto realmente já serviu de

valioso mediador de pontos de atrito e
de competente extintor de, fogueiras
acesas quando b acampamento ainda era

novo e se perdia nas trevas da incerteza
'e da desconfiança:

.

' * * *

*' * *

Paradoxalmente, escolheu para organi
zar o POR em Santa Catarina o ex-depu
tado Elias Adaime, que trafegara por
vários partidos, desde o PSP " deNossa
Senhora Aparecida" até, o efêmero
MTR, das "mãos limpas" de Fernando'.
Ferrari.

* * *

Em todos, tais como os partidos,
'

passou como um meteoro.
Sucessão em Joinville
O prestígio do Sr. Pedro Ivo Campos,

em Joínvílíe já não é o mesmo de 1972,
quando derrotou comodamente três
candidatos' arenistas à Prefeitura Muni.
cipal.

Nas camadas mais populares o nome'
de ex-Prefeito mais lembrado (e o Sr.
Pedro Ivo é quase um ex) é o do Sr.,
Nilson B'ender.

Atualmente neJ;Ihum dos _potenciais'
.

candidatos
.

ao Paço., joinvilense g�zam
'

de claros favoritismos. Nem o Sr. Luiz
Henrique da Silveira, cada vez mais
relutante em abandonar seu cômodo
assento na Câmm Federal, nem o Sr.
IvanRodrigues - um nome sempre consi
derado como bom "regra três" - revela.n

Na verdade, a tarefa de ser bombeiro
nunca foi fácil na grei arenista. Num dia
de novembro de 1965 um tufão varreu

os céus politicas do pais e os efeitos
imediatos do Ato Institucional no. 2
começaram a se fazer sentir, embora sua

.

degustação e assimilação fosse demorada ,

por causa da espinha que significava o

aparecimento da Arena.
À partir de então os incêndios lavra

vam com muita facilidade num convés
que abrigava tripulações tradicionalmen-
Ú� adversárias.

.

Afinal, era todo um estilo de vida, a
luta de uma existência, a fé de várias
gerações, um "Screen-play" com pro
fundas razões sociológicas e econômicas
- tudo, enfim, levado de roldão por um
decreto.

* * *

E foram dois ex-governadores os pri
meiros a empunhar os extintores dispo
niveis, .

No dizer' do ex-governador Irineu
Bornhausen, já falecido, política era "a
arte de ocupar espaços", E ele passou a

. colocar em prática a própria frase, rei
vindicando postos no governo do Sr. Ivo
Silveira e' apoiando com firmeza outro

ex-governador, o Sr. Celso Ramosrpara
a cadeira do Senado que ele próprio
ocupava.

* * *

Através desses sinais veio à luz a'

Arena catarinense.
Resta . agorq - dez anos depois - a

harmonia d(1S cúpulas chegar até as

bases..
.* * *

.

Nesse. miSúr "se aplica agora o bom-
beiro Lenoir Vargas.

'

_ SulJlegendas
Aliás, o Senador Lenoir Vargas Fer-:

reira não esconde sua preocupação de,
utilizar o menos possível o instituto das
sublegendas, que na sua opinião já teve
sua serventia, transformando-se hoje
mais num instrumento de desagregação
e discórdia que propriamente numa pa
nacéia partidária.

* * *

- Se o diabo fosse político, os

tementes a Deus certamente lhe creditá
riam a criação das sublegendas - costuma

segredar aos seus botões.
OPDR'
Ninguém sabe que destino terá leva

do a semente do terceiro partido sonha
do por Pedro Aleixo em Santa Catarina.

Em 1972 o General Luis Carlos
Guedes desceu as Alterosas para sondar
a possibilidade de implantar o PDR no

, Estado. Numa noite de inverno o emis- .

sário de Aleixo afirmara que o terceiro

partido "disputaria como uma força real'
as eleições de renovação de um terço do
Congresso Nacional".
Dois anos depois deste pleito não

existem sequer vestígios das intenções
que anunciou naquele dia: "Não ressus

citaremos os políticos abandonados pela
Arena' ou pelo MDB, convocando so

mente aqueles que abandonaram a polí
tica voluntariamente".

* * .*

o leite é o primeiro;
O céu eleitoral
O prestígio conferido aos deputados

em suas bases eleitorais pelas reuniões'
presididas por equipes designadas'pelo'
Governador Konder Reis, as reuniões
periódicas com o Chefe do Executivo e .

o sistema de despachos de Secretários de
Estado. no gabinete da liderança arenista
fizeram raiar um novo alento na banca-
da da maioria.

.

,*.* *

, Quando o Secretário Salomão Ribas
Júnior iniciar seus despachos amanhã
cedo, não faltarão deputados com quem,
se entrevistar, nem tampouco um rosá
rio de pedidos a c�nsiderar..

* * *

Não fosse ele o Secretário da Educa-
ção num ano eleitotal, posto que segun
do

.

o sábio Benedicto Valladares - o·

saudoso guru da política mineira - equi
vale ao de "São Pedro na porta do céu ",

Moos -à obra
EI�g_iável a ressurreição do Concurso

de Contos Virgílio Várzeã, que em 1974
revelara valores de um surpreendente
mente rico filão de "autores, tão talento
sos quão tímidos. A oportunidade de
revelar-se ressurge agora com a. reedição

. do Concurso patrocinado pela Prefeitura
Municipal e pelo Conselho Estadual de
Cultura.

É hora de estimular a criatividade dos
escritores catarínenses, que. por. sua vez

precisam
. deixar a eterna posição de

modorra e indiferença, colocando mãos
à obra- _'o

1

.

Laullimar Laas
A escritora Lausimar Laus faz às

20h30m de hoje, no Salão Nobre da
Assembléia Legislativa, o lançamento
catarinense de seu livro "Guarda-Roupa
Alemão", editado em fins do ano passa-
d

. ,

o.
, * * *

A escritora catarinense traça o segun-
do perfil da colonização alemã em Santa'
Catarina, no que poderá .se constituir
numa cíclica trilogia.

.

.'

* * *

O primeiro romance da série foi
"Tempo Permitido".

, Lã como cá

CÜritiba cresceu muito'nesses últimos
cinco anos e tomou-se até uma Cidade
atraente, mesmo para os velhos mari

. nheiros que não resistem a distância do
mar.

Pena que a noite, curitibana - como

aliás a florianopolitana - sofra do mal de
"Cinderela".

* * *

A meia-noite .os restaurantes come

çam a arrastar suas mesas e cadeiras,
gongo em obediência do qual esperam
que os clientes arrastem suas pernas na

direção da rua.
'

* * *
-

Habitam a noite curitibana mais vam-
piros do que pensa Dalton Trevisan.
Sem sinal
Que a Felipe Schmidt seja dos pedes

tres até a rua Deodoro, nenhuma obje
ção.

Mas que se lhes permita inadvertida
mente o "ir e vir" mantendo aberto ao

tráfego no entroncamento Felipe-Deo-'
doro é no minímo uma insensatez.

O cidadão vem caminhando na maior
calmaria, quando sem direito a arrepen
'dimento, pode ser remetido para. outras
galaxias.

* * *

Ou um sinal finIciona ou um guarda /
precisa disciplinar ali o' relacionamento
máquina-pedestre.

.

Honestidade
Um belo' exemplo de honestidade -

virtude cáda vez mais (difícil nos dias
presentes - foi dada ontem por um

modesto homem: o faroleiro Walmor
Correia.

. Há cerca de um mês o fotógrafo
Lourival Bento, de O ESTADO, deslo
cou-se até a Ilha do Arvoredo, a fim de
preparar um trabalho para o jornal.
Embrenhado nas matas, o fotógrafo
perdeu seu relógio, pelo qual tem um

carinho especial. Já havia pensado em

comprar outro, mas ontem, para surpre- �
sa sua, o faroleiro. veio procUI1)-lo para
entregar-lhe o relógio, �ncontrado intac
to numa de suas an�ças pela ilha.

* * *

,
E ainda se justificou dizendo-se bas-

tante preocupado pela demora da,devo
lução, já que apenas ontem dispôs de
tempo para vir até a cidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Dólar sobe novamente.

Nina Ribeiro: teses oposicionistas

Arena vai advertir o
deputado Nina,Ribeiro

Cr$ 10,�2 para compra

Cr$ 10,27 para venda
- Épossivel legislar, e legislar bem,

sem recorrer ao arb itno, à indefinição,
'U algo que não está à altura da cultura
jurldica brasileira. (".) Chegou a hora

de retirar o andaime que, como adjutório
que é, não faz parte, no seu

manifesto, caráter transitório,
do edifício que se chama PoderNacional.

,
Essas palavras do pronunciamento
do deputado Nina Ribeiro {foto)
foram consideradas condenatórias

ao AI-5 a linha de cassações.

Brasília - O dólar passa a ser cotado, a partir de hoje, a
Cr$ 10,22 para a compra e Cr$ 10,27 para a venda, de
acordo com comunicado do Banco Central, expedido no

fim da tarde de ontem. A quinta desvalorização deste ano,
de 3 389 por cento, e semelhante a ocorrida há 14 dias,
quando o dólar foi reajustado em 3,508 por cento. Com

isso, � desvalorizações deste ano atingem um percentual
acumulado de 13,304 por cento.

O diretor da área externa do Banco Central, Fernão
Bracher, explicou, ontem. à 'noite, que agora já se pode
considerar completo o CIclo corretivo da taxa cambial,
dentro do contexto inflacionário ocorrido no primeiro
trimestre. Segun.d? ele!_. as autoridades darão especisl aten

ção na compatibilização dos custos de empréstimos em

moeda estrangeira, com os recursos locais das mesmas

características. "Com esse acompanhamento, podem contar
os tomadores, quando tiverem que optar entre recursos em,

cruzeiros, de bancos de investimento, e recursos externos".
Em face da taxa de crescimento de preço superior as

expectativas, e dos modestos percentuais de alta de preços
apresentados pelos parceiros do Brasil no comércio interna

cíonel, as autoridades monetárias contavam com duas
alternativas: diluir, no correr do ano� a readaptação da taxa

, cambial defasada, ou fazer como tez em 30 de março e

agora.' ,

Segundo Fernão Bracher, se poderia julgar conveniente
diluir a compatibilização da taxa cambial ao lon�o do ano,
"face a convicção de que a inflação brasileira ira desacele
rar-se". Ocorre, porém, que as safra'> agrícolas, que repre
sentam metade das exportações brasileiras, são cómercisli
zadas principalmente no primeiro semestre. "Sena, portan
to, nociva a prática de diluir a diferença durante o ano" -

explicou Fernão Bracher.

Braga em Brasília o.

encontro. dos
secretários da Educação.
Brasflia - o desenvolvimento não é um fato de natureza

puramente econômica, mas tem uma dimensão cul tural que,
não respeitada, compromete o conjunto - afirmou ontem o

Ministro da Educação e Cultura, Nei Braga, ao fazer a

abertura da primeira reunião nacional dos Secretários de
Cultura, em Brasília.

Repetiu o Ministro que o estabelecimento de uma

política de cultura não significa uma intervenção na

atividade cultural espontânea ou a sua orientação, segundo
formulações ideológicas violentadoras da liberdade criadora
que essa atividade supõe. "Por esse motivo a ação, do
governo é para estimular, que como conjunto orgânico, são
manifestações da vida do nosso povo".

Coube ao diretor do Departamento de Assuntos Cultu
rais - DAC, do Ministério da Educação e Cultura, prof.
Manoel Dieges, anunciar aos participantes dessa primeira
reunião de secretários estaduais, uma verdadeira ação
integrada de cultura, respeitando-se a'> peculiaridades regio
nais.

, Nesse sentido, o diretor do DAC citou um elenco de
medidas que fazem parte do roteiro de debates dessa
reunião, para as quais os secretário participantes deverão
apresentar sugestões através de trabalhos realizados em

grupos. Entre essa'> medidas se incluem a Ilreserv!!9ão, edefesa dos bens culturais, constituídos das tradições hístóri
cas, costumes, criações artísticas e literárias, realizações
técnicas e científicas. '

Se referem ainda ao incentivo e atualização do nosso

potencial criativo, mediante estudos e pesquisas sobre o

homem brasileiro e a sociedade em que realiza' a sua

o

vivência. O estímulo a realização de festivais de arte; a

valorização de museus nacionais, regionais; locais ou espe
cializados; incentivar a preservação 'dos arquivos nacionais,
estaduais ou locais, e também os eclesiásticos; desenvolver
campanhas de informarão e educação cultursl com a

, utilização da televisão, radio, disco, cinema, revista, jornal,
folhetos e outros meios disponíveis.

I

Já o diretor-executivo da Fundação Nacional da Arte -

FUNARTE, Roberto Parreiras.uevelou que o plano operati
vo da entidade está sendo ultimado e as conclusões dessa
reunião serão de grande valia para adequação às necessida
des regionais, uma vez que a FUNARTE, como órgão
nacional, não poderá prescindir da colaboração dos organis
mos estaduais, municipais e instituições interessados no

envolvimento artístico.

Pode comparar em todas as lojas de Florianópolis.
Ou de outras cidades.

o

Amelhorqualidade e o preçomais baixo são os d� loja Astor.

A Loja Ástor põe beleza e con-
forto na Sua residência,

o

,

o

,

Çozinhas modernas e da linha
Kitchens, estantes ultrapersonali
zadas, módulos RTS, armários em
butidos Modulástor,

Tudo exclusivo para o seu bom
gosto, por preços e condições de
paqarnento excepcionais,

E VOCÊ AINDAGANHA TODO O

P,ROJETO DE DECORAÇÃO:,

� _,
,

,

Ma5tDr��m' -

s
ARMtXqlOS EMBUTIDOS CATARINENSE S,A, PROJE�

Solicite, sem compromisso, a

presença de um dosnossos projetis
tas ou decoradores,

Jerônimo Coelho" 18,- Fone: 22-4775,
"O BOM GOSTO' Pf;RSONALlZADO"

São Paulo - O deputado
federal Cantídio Sampaio
informou ontem ter conhe-

o
cimento de uma grande lista
de novas cassações de man-

.

datos de deputados em po
der da cúpula 'do governo e

"desta vez, as cassações não
_.

serão a varejo, mas pelo
atacado. Os radicais do
MDB estão com a cabeça
sob a guilhotina".

Antes da reunião dos de

putados com o Governador
Paulo Egídio Martins, on

tem, pel a manhã, o depu ta
do acrescentou: "a poeira
não assentou. Acredito num

desdobramento das tensões,
mas tudo depende da- com-

o preensão do MDB. Cada vez

que os autênticos do MDB
acenderem fósforos à noite

para verem se há gasolina no
tanque, teremos explosões
mais ou menos retumban
tes".

Zilton Antônio Luiz, a
APLU B foi representada
por .Te rez a Moraes,
Gerente de Produção em'
Santa Catarina.

, ,
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deputado Cantidio Sampao

AI-5 foi Alcides Francisca

to, de Bauru, (também, da
Arena de São Paulo) que
destacou sua participação
como "deputado adminis

trativo", mas advertiu: "Sou
contra qualquer regime de '

exceção e estamos vivendo
um regime de exceção".

Outro parlamentar are-
,

nista paulista, Salvador Ju
lianeli declarou não ter aces

so as fontes que dariam esse

tipo de informação no go
verno federal. "Gostaria de

esperar a palavra do Minis
tro da Justiça antes de falar.
Ele teria melhores condi

ções, sem dúvida".
- Como médico, só

acrescento, que nenhum co

lega meu gostaria de fazer
uma amputação, mas se é
uma "gangrena gasosa e ele
entende que é -obrigado a

amputar para que o organis
mo 'se preserve da contami

nação, e�e o faz, tornando
todos os cuidados possíveis.

Ràllye teve seguro Iniciada a II OPUB

havendo uma tentativa de se

isolar o prefeito de Campi
nas, Lauro Péricles Gonçal
ves, só porque ele falou bem
do ato Institucional número
5 - disse Cantídio Sampaio.

O deputado federal are

nista declarou que as reper
cussões das cassações de
mandatos recentes são boa'>

para o governo e para a

Arena e mais para o MDB,
pois' ,"o povo brasileiro é
literalmente anticomunista e

amante da tranquilidade e

da ordem A excelente re

ceptividade do presidente
Geisel no Mato Grosso é um
testemunho disso".

- Não só as cassações
mas todas as consequências
dessa crise, que vem se de

senvdvendo há semanas, es

tão trazendo bons dividen
dos políticos para o governo
e o partido do governo.

Antes do encontro com

o governador, outro deputa
do que falou a respeito do

Informativo APLUB

que esta é a principal
atividade da entidade da
quel éD81egado.

No ato da assi natura
'do associamento do Sr.

,

De acordo com os regulamentos do Conse
lho Nacional de Trânsito e da Confederação
Brasileira de Automobilismo, C6 38 carros

que, no último sábado, disputaram o "Rallye
Cidade de Fíonanopotis", estavam cobertos
contra acidentes que envolvessem terceiros.

No Salão Nobre do Edificio Sede da
APLUB, em Porto Alegre, realizou-se no dia
primeiro do corrente, o coquetel de lançamen
to da IÍ OPUB - Olimpldda âoe Profissionais
Liberais, organizada pela Associação Brasileira
de Odontologia, Seção do Rio Grande do Sul,
com o patroc fnio da APL UB.

Na oportunidade, em que estiveram repre
sentadas as, mais altas autoridades do Estado,
assim como clubes e entidades esportivas e

educacionais; foram tomadas públicas as dire
trizes gerais da competição.

• A OPUB, neste ano, além das modalidades
disputadas em 1975: apresenta como sua
maior inovação; a disputa de.provas de auto
mobilismo.

A prova que transcorreu com 'absoluta
normalidade, foi vencida pela dupla Eugenio

/' Junqueira e Leonel T. Pinto, da equipe
Ceisa/Ciesa.

O RaIlye Clube de Aorianópdis, promo
tor da competição, ao efetuar o seguro de
todos os carros inscritos, deu preferência à
Cia: de Seguros Previdência do Sul, empresa
integrante das Organizações APL UB.

Seminário APLUB
A Associação doe Profissionais Liberais

Untvenitânos do Brasil - APL UB -, realiza
rá, de 20 a 22 do corrente, no Hotel Intercon
tinental, no Rio de Janeiro, mais um Seminá
rio de Supervisores da APLUB, com a presen
ça de representantes de todo o país.

Santa Catarina será representada pelo Dr.
Odson Cardoso, Supervisor da APLUB no
Estado.

Pediatra
Integrando-se aos planos previdencários da

APLUB, associou-se à entidade, na 'última
semana, o renomado pediatra e sanitarista, Dr,
José Bahia Spindola Bittencourt, de Floriano-
polis. .,

O Dr. Bahia, como é mais conhecido, tem
u� larga �dha de serviços prestados à cornu
mdade flonanopolitana e preferiu associar-se
ao Plano de Aposentadoria da APLUB.

Delegada do SASSE na APLUB

o Sr. Zilton Antônio
Luiz, Delegado do Servi
ço de Assistência Social
dos Economiários
SASSE -, em Santa Ca-

tarina, é dos mais novos
associ ad os da Associação
dos Profissionais Liberais
Universitários do Brasil -

APLUB -, integrando-se,
assim, aos Planos Previ
denci ári os e de

_ Segu ros
da organ ização. E interes
sante notar que o Sr.

. Zilton Antônio Luiz, na

qualidade de Delegado
do SASSE em Santa Ca
tarina, 'é, reconhecida
mente, um especialista
em p rog ramas previ den
ciários e de seguros, jc\

Cantidio SalRpaio anuncia nova
lista de cassacões demandatos

Para o deputado arenista de São Paulo desta vez ascassaçõesnão serão avarejo, mas pelo atacado. Segundo ele, os deputados radicais do MDB estão com a cabeça sob a Kuühotina.
,

'

O parlamentar conside
rou o manifesto do MDB
"foi essencialmente radical '

"na defesa dos deputada;
cassados (Nadir Rosseti,

� Amauri Müller e Lysâneas

I
Maciel). "Se os radicais do

Brasílía - O presidente da Arena, formal. Se a direção nacional resolve 'M�B tive�sem feito seu pró-
Francelino Pereira, disse que vai exami- submeter seu caso a consideração do tl1 ,pno manifesto, como pre-

,

I d f'
'

Ih' d I tendiam, podem ficar certos
nar, a uz os estatutos, o o ICIO em que o conse o de etica, sua situação po eria se �(
líder da maioria, deputado José Bonifá- tomar mais difícil. o

� que não teria sido muito
, ,

d d N' Ri li pior do que este".
CIO, comunica que o eputa o ina Ri- Caso a Arena resolvesse enquadrar . II

beir,o fez u.m �isc�rso �ext�-feira úl�ma, Nina Ribeiro, poderia se invocar? artigo
#

- Quanto à existência de

pedindo a institucionalização do regime, 80 dos estatutos do partido, capítulo lI, �[1 deputados e senadores, co

apesar dos apelos que lhe foram dirigidos que dispõe: "perderá o mandatei, no �1 mo são os casos notórios de
" pelo vice-líder damaioria, no exercício da Senado Federal, na Câmara dos Deputa- �... Teotônio Vilela e Nina Ri�

lid d d J Linh " 'I beiro, contra os atos de ex-
.

I erança, eputa o oão
'

ares. dos, nas Assembléia'> Legislativas' e nas i:
O secretário geral da Arena, deputado Câmaras MUnicipais quem, por atitudes in: ceção, dentro de nosso par

Nelson Marchezan, manifestou a opinião ou pelo voto, se opuser as diretrizes I tido, é um exemplo de que

:t de que o par�ido' não deverá tomar i;gitimamente estabelecidas pelos órgãos �I na Arena permitimos, demo-
)f nenhuma providência drástica contra o de direção partidária ou deixar o partido;

c r aticamente �ue nossos

parlamentar carioca. Acha o deputado sob cuja legenda foi eleito. A perda do �t companheiros divirjam das

gaúcho que a direção nacional deve cha- mandato será decretada pela justiça el ei- I idéias de outros. Isso não

N· Ribei ?li acontece no MDB, pois está
�ar. ma e�ro para um,a convers� toral, mediante representação do partido, �

a
pOIS somos obngados, tambem, a prestí- assegurado o direito de ampla defesa".

"

s giar a ação do líder na Câmara", O conselho nacional de ética nartidá- i

Não se acredita na Arena que o ria tem como presidente o senador Ruy
.

partido venha a tomar uma medida drásti- Santos, como vice-presidente o senador
ca contra o deputado Nina RIbeiro, cuja Henrique La R�que e corno secretário o

: maior pena poderá ser uma advertência deputado Ulísses'Pctíguar,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Calmon prevê menor deficit
na balança comercial em 76

Litro do·leite passa para

Cr$ 2,20 na sexta-feira\

la receptividade que o em-

préstimo tivera nos meios
bancários in ternacíoneís
pois o primeiro pedido de
100 milhões de dólares (1
bilhão de cruzeiros), obteve
acréscimos duas semanas an

tes da assinatura do emptés.·
timo, elevando a 120 mi

lhões de dólares (1 bilhão e

200 milhões de cruzeiros) a
soma do acordo final.

100 mil dólares ao final de.
1974 a 6 milhões e 900 mil
dólares no fim de 1975.

"O Brasil é o único país
em desenvolvimento que in
verteu a tendência geral '\tes
tas nações, cujo deficit atual
total elevou-se de 27 bilhões
de dólares (270 bilhões de

cruzeiros) a 36 bilhões de O projeto de ampliação
'dólares (360 bilhões de cru- do aeroporto intemacional

ze iros)", acentuou o presi-
.' do Galeão; que recebe o

dente dó Banco do Brasil. supersônico francês "Con

corde", . prevê a construção
de uma segunda pista, até o

fim do próximo ano, e de

um novo terminal aéreo a

ser inaugurado ainda em de
zembro deste ano.

Antes da assinatu ra do

acordo, Calmon de Sá mani
festou aos banqueiros ingle
ses sua grande satisfação pe-

Galeão, noRio de Janeiro-.
O empréstimo concedido

por um grupo de 48 banca>
. tem um prazo de 'cinco

anos, com dois anos de. be
nefício e um juro de 1 sete

oitava; por cento sobre, ,as
taxas amsis de eurod61ares.

As restrições impostas
pelo govemo às importações
poderão reduzir em mais de
um terço o deficit- da balan

ça comercial dó Brasil, de
clarou ontem em Londres '0
presidente do Banco do Bra

sil, após assinar um emprês
timo de 120 milhões de
dólares (1 bilhão e 200 mi
lhões de cruzeiros).

Ângelo Calmon de Sá,
presidente do Banco do Bra-

Ao mesmo tempo, o pre- síl, disse esperar que até o

sidente do Banco do Brasil fim deste ano o deficit/da
revelou aos jomalistas pre- balança comercial brasileira
sentes ser este o 'sexto em- chegue a 800 milhões ou 1

préstimo intemacional em bilhão de dólares (de 8 a 10
eurod6J.ares obtido por seu bilhões de cruzeiros ao in
banco desde 1974, num to- vés dos 3 milhões e 500 mil
tal de 780 milhões de dôla- d6J.ares (35 milhões de cru

res (7 gbílhões 800 milhões i

zeíros) registrada; no ano

de cruzeiros). passado.

Segundo Calmon de Sá,
o elevado deficit verificado
no primeiro trimestre de

1976, que poderá chegar de
850 a 860 milhões de dôla
res (de 8 bilhões e 500

milhões a 8 bilhões. e' 600
milhões de divisas das ex

portações tradicionais de
,

açúcar em consequência das
divisas das exportações tra

dicionais de açúcar em conse

quência das geadas de julho
passado, acreditando no en

tando as autoridades brasi
leiras no incremento das ex

portações durante o ano.

Ao mesmo tempo, conti
nuou o presidente do Banco
do Brasil, o deficit brasileiro
atual registrou uma redução
definitiva no ano passado,
passando dos 7 míhões e

.

A partir ",. �ta-feira o litro do leite "ín comercialização a nível de distJibl!idores .será
natura" tipo C passa a ser vendidoaos consumi- elevada em 18 por cento. passando de Cr$ 0,55
dores dos,Es tidos da 'íegião Centro-Sul ao preço .para crs 0,65 por litro de leite. O aumento
de Cr$ 2,20, o que significa um aumento de 10 representa uma antecipação do reajuste maior

por cento com relação ao preço atualmente em que beneficiará o setor em junho.
.

vigor (de Cr$ 2,00 por litro), O reajuste foi O litro do leite reidratado passa·tambéln a

decidido no mês passado, em reunião do Corse- ter o preço de O,S 2,20 a parâr de sexta-feira.
lho Nacional de Abastecimento (Conab), e No momento. no entanto. as usinas ainda não

,

ontem divulgado, estão trabalhando com o produto reidratado. O
.

Para os produtores, o reajuste conce dido foi ,
novo preço do leite é válido para os Estados de

.

de 6,;25 por cento, pois de Cr$ 1,60 de margem Goiás, Mato Grosso, Minas Gerais, Espírito
de comercialização por litro, eles passarão a Santo. Rio de Janeiro;São Paulo, Paraná, Santa
,receber Cr$ 1,70 por litro. Já a margem de Catarina e Rio Grande do Sul. -

.

Ângelo Calmon de Sá fez
estas declarações 'à imprensa
ao término da cerimônia de
assinatura da concessão de
um empréstimo' de 120 mi
lhões de dólares (1 bilhão
200 milhões de cruzeiros)
destinado à ampliação do

aeroporto intemacional do

Empresário d.a Amazônia,
quer estímulo fiscal

à exportação
.:

No encontre que terão hoje com o ministro
Mário Simonsen, da Fazenda, no auditório da
Sudam, em Belém, os empresarios da Amazênia
vão reivindicar, entre outras medidas, o estabe
Iecimento de estímulo fiscal para a exportação
de produtos regionais, redução .dos fretes ou

subsídio do do governo federal e ampliação da
lista dos produtos abrangidos pela resolução
353, do Banco Central.

-

As reíríndícações serão feitas através de urn

documento elaborado com a participação dos
representantes das classes empresariais d2S esta"
dos do Pará, Amazonas,'Acre e territórios do
Amapá, Roraima e Rondônia, Além das reivin
dicações já descritas, os empresários querem,
também, maior flexibilidade"operacional nos

setores- de comércio e exterior e câmbio nas

agências do Banco do Brasil espalhadas pela
região.

No documento a ser entregue ao ministro da
Fazenda os empresários da Amazônia reivindi
cam um- estímulo fiscal para a exportação dos
produtos regionais, sob a alegação dé que só
assim conseguirão conquistar novos e importan
tes mercados internacionais, como os das Baha-

mas, poi: exemplo, que importa anualmente
mais de 20 bilhões de dólares. Segundo eles, a
Amazônia tem condições de exportar, para
aquela área, madeiras, frutas, pimenta do reino
e sacaria, num montante superior a dois bilhões
de dólares anuais. "Para isso, entretanto ,
afirmam - é necessário um tipo de' incentivo
especial pará esta região, de modo a que possa
conse�r ,;!eços competitivos no mercado in-
ternacíonal . .

Outro item importante no documento é o

que se refere a fretes. Segundo os empresários,
os fretes para a Amazônia são mais caros que os
cobrados para a Ásia, 1frica e até mesmo para a

, América Central. O ônus desse frete nos produ;
tos de exportação da Amazônia se transforma,
como consequência, num da; fatores limitantes
da competítívídade dos produtos reponais no
mercado exterior. Para os empresarios, urna

solução para esse problema séria o governo·
federal subsidiar os fretes para a área de forma
gradual, até que eles fossem redu:zidos a 50 por'
cento. "Em contrapartida - argumentam - os
níveis de exportação poderiam aumentar de tal
forma a compensar esses subsídios".·

.

SUdab divulga tabela especial Apesar de
cara; tainha
continua a

preferida''para venda de'peixe esta semana

A tainha, que já está al

cançando a 800 gramas de

peso em média, e que tem o

auge de sua safra em maio e�
junho de cada ano, é o peixe
que, apesar do seu preço,
Cr $ 12,00 o quilo, mais ele
vado do que outras espécies,
é agora o peixe mais vendi
do no Mercado Público.

O peixeiro José Francis
co da Silva, 47 anos, 20
como "assalariado da pes
ca", diz que atu�mente a

tainha que .está sendo vendi
da no Mercado Público é

toda do Rio Grande do Sul.
Ele acha que o pessoal pro
cura mais a tainha porque'
"é novidade. É um peixe
(que pesa em média de meio

quilo a dois quilos) que só

aparece de ano a ano. Quan
do o inverno chega a tainha

. também aparece, É depois a

tainha é um peixe bom,
gostoso".
EM MAIO PREÇO BAIXA

\

"Nós agora estamos ven-
dendo o quilo a Cr$ 12,00,
mas em maio o preço chega
a Cr$ 8,00, Cr$ 7,00, é às
vezes até a Cr$ 5,00. Tudo
depende' da quantidade que
é pescada".

Quanto ao consumo da

carne, os açougueiros do
Mercado. dizem que na Qua
resma ele ainda é menor do

que noutros meses do ano.

A SJlIlab liberou ontem a tabela para a venda, n?
atacado e varejo, do pescado fresco ou congelado, crusta
ceos e moluscos durante a Semana Santa. E acentua que a;

embrulha; de qualquer tipo de pescado que não estejam em

embalagens apropriadas, deverão obrigatoriamente ser feitos
em envoltórios plásticos ou em papel que não contenha
corante, tintas de impressão ou outras substâncias químicas
prejudiciais à saúde. Os preços são a; seguintes, por quilo:

Espécie
Arichova
"Arraia (limpa)
Bagre

-

Berbigão . )

Cação (limpo em posta)
Cação Mangona (posta)
Cocoroca
Camarão Armação'
Camarão Laguna
Camarão Là&oa
Camarão legítimo I

Camarão Pata Azul (grado)
Camarão Sete Barbas
Corvina
Galo
Gordinho
Garoupa
Garoupa (filé)
Linguado
Linguado (filé)
Lula
Marisco
Mero(lim:Ro)·

.

Miraguaia (limpa)
Ostra
Palombeta
Papaterra
Paru ,

Pescadinha Branca (grada)
Pescadinha (miúda)
Pescadinha Àmarela
Pijareva (posta)
Sardinha

Atacado
Cr$ 8,00

. Cr$ 4,50
Cr$ 4,00
Cr$ 5,00
Cr$ 7,00
Cr$ 10,00
Cr$ 5,00
Cr$ 20,00
Cr$ 20,00
Cr$ 20,00
Cr$ 40,00
Cr$ 25,00
Cr$ 10,00
Cr$ 5,00
Cr$ 4,50
Cr$ 5,00
Cr$ 15,00
Cr$ 20,00
Cr$ 15,00
Cr$ 20,00
Cr$ 10,00
Cr$ 12;00
Cr$ 12,00

.

Cr$ 11,00
Cr$ 15,00
Cr$ 4,50
Cr$ 5,00
Cr$ 4,50
Cr$ 12,00
Cr$ 4,50
c-s 8,00
Cr$ 10,00
'Cr$ 2,50

Varejo
Cr$10,00
Cr$ 6,00
Cr$ 5,00
Cr$ 6,00
Cr$ 9,00
Cr$ 12,00
Cr$ 6,00
Cr$ 25,00
Cr$ 25,00
Cr$ 25,00
Cr$ 50,00
Cr$ 30,00
Cr$ 12,00.
Ct$ 6,50
Cr$ 6,00
Cr$ 6,50
Cr$ 18,00
Cr$ 25,00
Cr$ 18,00
c-s 25,00
Cr$ 12,00
Cr$ 15,00·
Cr$ 15,00
Cr$ 14,00
Cr$ 18,00
Cr$ 6,00
Cr$ 6,50
Cr$ 6,00
Cr$ 15,00
Cr$ 6,00
Cr$ 10,00
Cr$ 13,00
Cr$ 3,50

A Bolsa ontem (São Paulo)
Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina.

Foram efetuados 1.4ju negócios_com 17.811�641 títulos � volume de

er$ 35.525.325,46, inferior ao do pr-egao anterior. Entre as açoes maa s n)!
gociadas destacou�se PETRa6RAS PP COUPON 1�, com �S 4.801.900,00, repre
sentando 9,07 % do movimento de' operações a vista.

.

INDICE BOVESPA-FECIÍAMENTO 8e AÇõES DO. INllICE

Anterior 2.151 13'subiram
Hoje 2.126 25 estáveis
Evo1.Perc. -1,2 26 baixaram
Osc.Pontos - 25 01 s/fechamento aHterior

15 s/negóci� hoje
MAIORES OSClLACOES..,F:ilCHAMENTO -

AÇOES EM ALTA- ±/OSC.� _ AÇõES EM 'BAIXA

PP 5,2 TELERJ ON
OP C/41 4,4 PORD BRASIL OP 'C/03
OP C/15 - 2,8 ACESITA CP
O� DIV 2,7 VALE RIO DOCE pp
PN 2,7 VARIG pp

7,1
5,5
4,0
3,7
2,7

,ACIQUE .

ED GUIAS LT'B
CASA· ANGLO
LOJAS AMERICANAS
BANCO REAL

Há estoque suficiente para atender os consumidores.

NEGOCIOS REALIZADOS

NOME DA COMPANHIA. TIPO I ABER
'

MIN � � QUANT OSC .JL
ACESITA CP 1,00 0,95 1,00 0,96 638.000 - 4,0
AÇOS VILLARES Pl'B C/08 2,60 2,60 2,60 2,60 143.000 - 1,1
A1PARGATAS OP C/27 3,43 3,40 3,43 3,40 39.000 - 1,4
ALPARGATAS PP d/27 3,35' 3,28 3,35 3,28 62.000 2,0
AND, CLAYTON OP C/O.7 1,08 1,08 1,;10 1,10 14.000 + 1,8
AND CLAYTON OP C/08 1,00 1,00 1,'00 1,00 l.0.000 + 5,2
ANTARCTICA OP DIV 0,,90 0,9.0 0,90 0,90

.

1.000 - 1,0
ARNO PP C/58 2,05 2,05 2,0,5 2,05 27.000 .+ 2,5
ARTEX PPB 0,75 0,74 0,75 0,74 52.000
'BANDEIRANTES PP 0,54 0,54 0,54 ·0,54 38.000 + ),8
BANDEIRANTES ON 0,55 0,55 0,55 0,55 loOOO
BELGO MINEIRA OP 3,95 3,87 3,95 3,87 4)1.000 - 2,5
BRAD INVEST PN 1,00 +,00 1,00' 1,00 1.000
BRADESCO ON 1,30 1,30 1,30 1,30 2.000
BRADESCO PN 1,20 1,20 1,20 1,20 48.000
BRAHJI!A PP DIV 1,20 1,20 1,21 1,21 64.000 + 0,8
BRA"SIL pp , c/08 3,85 3,78 3,85 3,80 1.077 .000 0,5
BRASIL ON 3,20 3,18 3,20 3,20 393.000 - 1,2
CACIQUE OP 1,02 1,02 1,02 1,02 100.000 + 2,0
CACIQUE PP 1,.15 1,15 1,20 1,20 451.000 5,2
CASA ANGLO OP C/15 1,40 1,40 1,45 1,45 345.000 + 2,8
CASA ANGLO pp C/15 1;30 1,30 1,31' 1,31 61.000 - 2,2
C.E.S.P. PP C/13 0,71 0,70 O,'7l 0,71 1.102.000
CONSUL OP C/31 1,47 1,47· 1,47 1,47 3.000 - 2,0
CO_NSUL PPB C/31 1,70 1,70 1,70 1,70 10.000 =

roCAS SANTOS OP C/02 1,06 1,05 1,06 1,Q5 21.000 -
\ 0,9

ERICSSON OP C/13 0,80 0,78 0,80 0,78 75.00Q - 2,5
EST S PAULO PP C/06 1,08 1,08 1.,10 1,08 166.090
EST S PAULO ON 1,04 :1,04 1,04 1,04 5.000
ESTRELA PP C/70 1,25 1,25 1,25 1,25 26.000 2,3
ESTRELA PP d172 0,85 0,8'5 0,85 0,85 5.000 /
FOR]) BRAS IL OP C/03 0,85 0,85. 0,85 0,85 6.000 - 5,5
FORD BRASIL' PP C/03 0,85 0,85 0,85 0,85 5.000
FUND TUPY OP C/58 1,23 1,23 1,23 1,23 28.000
FUND TUPY PP C/58 1,55 1,55 1,55 1,55. 14.000 - 1,2
IND VILLARES PP.B C/lO 2,50_. 2,50 2,50 2,50 59.000
ITAUIlANCO

.

ON 1,04 1,04 1,04 1,04 54.000
ITAUIlANCO PN 1,00 1,00 1,00 1,00 100.000
LOJAS AMERICAN-AS OP DIV 3,40 3;40 3,40 3,40' 15.000 + '2,7
1l0nniO SANTISTA

.

OP C/43 1,07 1,06 1,07 1,06 222.000 - 1,8
NOlID BRASIL PP C/08 1,45 1,45 1,45' 1,45 1.000 + 2,1
NOlID BRá;'.IL ON 1,15 1,15 1,15 1,15 46.000
PET IPIRANGA OP d,85 0,85 0,85 0,85 ' 168.000 - J,4
PETROBRAS PP C/15 3,80 3,70 3,80 3,72 1.280.000 - 1,0
PETROBRAS ON 2,86 2,80 2,87 2,82 1.162.000 - 1,7
PETROBRAS PN. 3,51 3,51 3,51 3,51 3.000 - 1,4

(f�PIRELLI OP 2,55 2,57 2,58 2,57 15.000 - 1,1
PIRELLI pp 2,52 2,52 2,52 .2,52 5.000

. REAL ON 0,90 0,90 0,90 0,90 91.000
REAL

-

PN 0,74 0,74 0,74 0,74 25.000 + 2,7
REAL CrA INVEST ÓN 0,,70 0,70 0,75 0,75 7.000 + 7,1
REAL CIA rNVEST PN 0,70 0,70 0,70 0,70 22.000 +. 7,6
REAL DE INVEST PN 0,60 0;60 ·0,60 0,60 27 .000
REAL DE PART ON 0,45 0,45 0,45 0,45 29.000
SID NACIONAL' PPBDIV O,7<j 0,79 0,79 0,79 52.000
SID RIOGRANDENSE OP C/21 1,22' 1,22 1,22 1,22 10'.000
SID RIOGRANDENSE PP C/20 1,55 1,55 1,55 1,55 1.000
SrD RIOGRANDENSE PP C/21 1,47 1,47 1,47 1,47 1.000 2,0
SOUZA CRUZ OP

. B/D 3,30 3,29 3,36 3,29 175.000 - 0,3
UNIBANCO PN 0,70 0,70 0,70 0,70 1.000
VALE RIO DOCE PP 2,62 2,53 2,64 2,55 503.000 3,7
VARIG PP 0,72 0,70 0,72 0,70 225.000 - 2,7
VARIG ON 0,67 0,67 0,67 0,67 13.000 4,2
LIGHT OP C/19 1,19· 1,18 1,19 1,19 134.000
LIllHT cm 1,17 1,17 1,17 1,17 3.000

Siri Cr$ 20,OU Cr$ 25,00
Tainha Cr$ 8,00 - Cr$ 10,00'
Tainhota Cr$ 7,00 Cr$ 8,00

Estes preços exige a Sunab, devem ser mantida> em

Iugarvísível e de fâoíl Ieitura, em todos a; estabelecimentos
atacadistas e varejistas que comercializam com pescado, em
letras e algarismos de nomínimo três centímetros de altura.

Fique por
CIMA _

emmatérl�
de imp,.SDS

.

'Use' iinpre�$os em
.

. ALTO-RELEVO
.

,.

A� instalar um disjuntor termo-magnético, você deseja, principal
mente, .segurança total contra sobrecargas e curtos-Circuitos, que podem
provocar incêndios. Por isso, a GE do Brasil lança sua nova linha de dis
juntores tipo TQC, totalmente fabricada no Brasil, com o mais rlqidc.con
trole de qualidade já utilizado no setor de eletricidade.

O resultado é a confiabilidade absoluta na calibração, des
ligamento instantâneo de todos os pólos para bi e tripa lares e

durabilidade testada para 10.000 operações de liga-desliga.
Agora, você não tem mais desculpas para escolher

disjuntores termo-magnéticos no escuro: já existe a garantia
de qualidadeGE.· ,

GENERAL ELECTRIC 00 BRASIL s.A.
DEPARTAMENTO DE MATERIAL PARA INSTALAÇOES ELÉTRICAS
Pça. Papa' João XXIII, 2a - Cx. Postal, 49 - Fone: 333·3188 - R. 47

Cidade Industrial - Contagem - M.G.
.

TRIPOLAR
Q40/�15 V
10-100 A

" CARTOES DE VJSlTA
, CONVITES DE
CASAMENTO

,; ALTO-RELÊVO
TIMBRADOE
AMERICANO

. "IMPRESSOS COMUNS
. EM GERAL

UNIPOLAR
120/240 V
10-100 A

IWiW'
....----RElÊVO LTDA,-

Pca. Pereira Oliveira, 12 - Centro
Florianópolis - Santa Catarina

-

TEL.:22·0490 I

PARANÁ E SANTA CATARINA
BIPOLAR
.240/415 V
10-100 A

CURITIBA (PR):
Rua André de Barros, 715· Fone: 22-1251
Vendas: Sérgio Roberto Sabatke

EMPRESA CATARINENSE DE PESQUISA
. 'J

AGROPECUARIA S.A. - EMPASC
CGC/MF - 83.052.191/0001�62

UC - LAGOA IATE CLUBE :COTAÇãO DE CÂMB.IO
O Banco do Brasil operou o do1ar o�tem nas seguintes taxas:

compra: CrS9,885 venda: Cr$9,935"

PROGRAMAÇAO MÊS ABRIL

EDITAL DE CONV:OCAÇÃO
·ASSEM:BLÉI·A GERAL· ORDINÁRIA

Dia 10 - Sábado - l2 horas· Boite Redoma com os

CAPUCHON, Cacau Menezes e Ricardinho.
Dia 17 • Sábado - 22 horas - Benito Di Paula - Show

Aquarius Band - Baile de Páscoa.
Dia 18· Domingo � 10 horas -Pâseoa Infantil.

Programa: Peça Infantil "O Lobinho Guloso" -

Chegada do Coelhinho - Distribuição de Bombons.

COMERCIAL CASTRO LTDA.
,

, .

.
..'

.

\
Pelo presente Edital ficam eonvocados os acionistas da Empresa Catarinense de Pesquisa

Agrope.cu(lria S/A _ EMPASC _ a se r.eunirem em Assembléia Geral Ordinâria, à;. 16:00 horas
do dia "2� de abril de 1976, na sede SOCial, à Estrada Geral, s/no. _. Bairro I tacorubi, em
Florian6pdlis'- SC, para deliberarem-sobre a segui nte

. , ". ORDEM DO D.IA
1. Exame, discussão e votação do Relatbrio da Diretoria, Balanço Geral, Demonstração da
·Conta Lucra; e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exerclcio findo ém

31/12/1975;
2. Fixação dos Honorârios da Diretoria

.

Florianbpolis, 31 de março de 1976
JOsi: OSCAR KURTZ .

Presidente
CONRADO ZIMMERMANN

Diretor Administrativo
, GE RAL DO CAPUTO COPPOLA

Diretor Técnico

.

PRECISAMOS DE VENDEDORES COM XPERIENCIA NO RAMO DE

MAQUINAS E EQUIPAMENTOS PARA ESCRITOFUO.
OFERECEMOS:
SALARI O -FIXO

COMISSÃO
DEPARTAMENTOESPORll vU

!i.s inscrições para o 10. Torneio de Futebol de
Salão fó'ram prorrogadas até o dia 11.04.76 e poderão
ser efetuadas na Secretaria do Clube à Av. Mauro

Ramqs,194.
Di retor Social

TRATAR: RUA TENENTE SILVEIRA, No. 45 - FLORIANOPOLIS

-�C-
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Prossegue certame

de futebol na areia.

A volta do Maresia
e 18 de Janeiro

.

promoção superou a todas as expectativas, sensibilizando inclusive à
Airton Oliveira ria criação de uma Liga especializada, considerando
que a Diretur tem planos para a realização de campeonatos na areia
de alto nível. como o Sul-Brasileiro e Brasileiro.

lU:UNIÃO
A Comissão Organizadora esteve reunida no dia de ontem e no

uso das atribuições que lhe conferem o artigo 32 do regulamento
deste campeonato, resolveu o seguinte:

Eliminar as equipes do Avante FC e Águias do Figueirense que,
na partida do dia 30 de março inftigiram o disposto no artigo 17; .

determinar o sorteio de duas equipes entre as perdedoras da primeira
fase, de acordo com o artigo 80. para substituir os dois times
eliminados. O sorteio foi efetuado na tarde de ontem por Roberto
Alves, no programa "Bola em Jogo" pela TV Cultura, sendo
benefíciádas as equipes do Maresia e 18 de Janeiro, que fazem a

segunda partida desta noite. O vencedor deste jogo está classificado
para atuar no dia 19, segunda-feira, contra o EC Leonel. ,

A Comissão resolveu ainda manter a decisão anterior à respeito
do Ajax FC, confirmando a validade da inscrição do atleta Sérgio
Luiz PIatt Nahas na Federação Catarinense de Futebol.

REUNIÃO 3a. FEIRA
Na próxima terça-feira, haverá uma reunião da Diretur às l I

horas, para a realização do sorteio dos próximos jogos da fase
classífícatôría, que contará com a participação de 30 clubes,
divididos em três chaves de 10 equipes, classificando duas em cada
chave, jogando entre si. Por outro lado, o problema surgido com os
refletores do Areião, que em virtude das chuvas queimou todos os

dijuntores, já foram recuperados e os jogos continuaram normalmen
te na noite de ontem.

TEBELA DE JOGOS
Os jogos finais desta fase eliminatória está assim definido:'
Hoje - Ass.Benef.Econorniários Fed.SC x Cruz e Souza
Maresia x 18 de Janeiro
Dia 14 - Arena Jovem x EC Arnisterdam
SE Ponte Nova x EC Banespa
Cejam FC x Ipanema EC Dia 15 - Os Gaviões x Volantes da

UFSC
SE Geipoa x Cairú EC
Padre Roma FC x EC Metropolitano
Dia 19 - EC Leonel x Vencedor de Maresia X" i 8 Janeiro .

A I Campeonato de Futebol de Areia de Plorianôpplis vai
, caminhando para o seu final. A feliz iniciativa da Diretur, em

colaboração com o jornal "O ESTADO" e TV Cultura, criou uma

nova motivação em torno do esporte amador da capital. Mais de cem

clubes e mais de mil peladeiros foram beneficiados com a promoção,
proporcionando horas de lazer ao público esportivo da ilha que já se

'. acostumou a prestigiar os jogos no Areião todas as noites. O êxito da

APhilco lanca ° gortátil
· na sua melhor forma.:

DE FUTEBOL AMADOR / ... '

Clubes da
capital têm
reunião hoje
às 14 horas
A Coordençaõ da Copa

Arizona de Futebol Amador
está cônvocando os presi
dentes ou representantes le

gais dos clubes campeões
das chaves na região de Flo

rianópolis, Juventude, Ajax,
Fluminense e Biguaçu A.C.,
para uma reunião esta tarde,
às 14 horas, na redação de

"O ESTADO", a fim de

definir assuntos referentes a

forma de disputa dos quatro
times finalistas a ser iniciada
no próximo domingo. A

princípio, as partidas serão

disputadas no dia 18 (do
mingo), 21 e 25, ficando a

grande final do Copão para
o dia 19 de maio em Floria

nópolis.
INTERIOR
Comunicamos aos times

'

campeões das cidades do in
terior que o transporte das

delegações para as disputas
finais em cada região, será .

'efetuado sob a responsabili-
dade das. agremiações. As

despesas de transportes fica
rão sob a responsabilidade
de "O ESTADO" somente

quando ospampeões da ca

da chave vierem participar
da final em Florianópolis.

Conhecido os campeões
de Itajaí, Blumenau, Brus

que e Criciúma, no prôximo
domingo

.

será decidido o

campeão de Tubarão, para
no dia 25, no estádio Lírio

Búrigo (em Tubarão), ser

disputado o título de cam

peão do sul. O vencedor
vem representar a região em

Fleríanópolís.
Para os clubes do Vale do

Itajaí, a decisão começa no

dia 25, em cidade a ser

sorteada oportunamente.
RIODOSUL
Transferida do' último

domingo, a Copa Arizona
em Rio do Sul está'confir
mada para o dia 25 próxi
mo, quinta-feira, feriado na

quela cidadr. As, partidas
serão efetuadas no estádio,
Municipal. Os jogos são os

seguintes:
10. jogo - 8 horas - Ouro
Verde x Nacional
20. jogo - 9hlOm - Marza11
x Gravil
30. jogo - IOh20m - Cha
ranga x Met.Riosulense
40. jogo - 13 horas - Ata
lantense x Vencedor do 10.

jogo
50. jogo - i4hl0� --:- Ven
cedor do 20. x Vencedor do
30. \

60. jogo � 15h40m- Ven
cedor 40. x Vencedor 50.
(decisão)

·F�-'·
-

.•
. OI

/.

Acoragem de�air do quadrado.
A Philco resolveu criar um portátil que reunisse a

reconhecida qualidade de seus televisores a um dese
nho avançado, bonito, mais gostoso de ver, mesmo
desligado. O resultado está na sua frente!Philco Sa
fári, doze polegadas de alta qualidade, comformato
espacial, moderno, excitante, tudo
isso colocado sobre uma base para
permitir que vocêgire o aparelho até
320 graus, que é para a tela nunca
lhe dar as costas.

A máscara fumê anti-reflexo per
mite que você assista com nitidez aos

.

seusprogramas, mesmo sob luzsolar'
direta. Fone de ouvido para um som

exclusivo. Totalmente transistoriza
do, funciona em 110 e 220 volts, ou
em 12 volts, ligado no acendedor de
cigarros do seu carro.

Supereconômico, consome menos do que 35 watts,
ligado à rede elétrica, e apenas 1,3 amperes/h, ligado
à bateria, equivalentes a mais de 20 horas defuncio
namento ininterrupto. O Philco Safári tem tantos ou
tros melhoramentos técnicos, que avança nofuturo e

surge como uma nova geração de teleportáteis.
Chassi superfrio, queprolonga a vida do aparelho.

Seletor de canais,em 3 estágios, degrande sensibilidade.
Circuito "Power Gàted Control", que assegura in-

comparável perfeição de imagem. Som instantâneo,
alça embutida no próprio gabinete e

todos os componentes inspecionados
cinco vezes antes da montagem.

Vá conhecer o Philco Safàri nas
_

suas 4 cores emocionantes: amarelo,
branco, coral e azul. Vai ser preciso
sermuitofortepara resistir a espetá
culo tão maravilhoso .

�.
)

PHILCO

A base do modelo B-264permite que você gire
o aparelho até 320 graus, e ofone de ouvido
permite recepção individual de som.

Modelo B-265: com as mesmas características do
B-264, com exceção da máscarafumê.fone de
ouvido e base.

da a a saída para
o prazer de fumar

, '
.

ArizonCí,
-o.graooe

• •

agarro
,., QU�LlDADE SOUZA ,tRUZ
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•

o time viajou mais cedo' porque Aureo
• pretende fazer um coletivo

hoje à tarde no c ampo do Palmitos. Mas
a equipe saiu escalada de Florianópolis

As arbitragens, de um mo

do geral, têm sido boas. No

entanto, em três rodad a s

dois árbitros f forma a�edi·:
dos, numa manifestação cla

ra e irracional de inconfor
mismo. Cabe agora, aos agre
didos (Moacir Tirloni em La

ges e lolando Rodrigues em

Rio do Sul), relat ar fielmen
te em súmula todos os acon

tecimentos. Para que mais

tarde o TJD tenha 'em mãos

os argumentos suficientes e

possa punir os infratores. Ca
be também, a Moraci Gomes, .

dat toda cobertura Moacir e

lolando, evitando com' isso
que, futuramente, outros in
conformados se sintam com, '

coragem de repetir as agres
sões. Da mesma forma
M oraci precisa ter mais cui
dado na formação dos trios
de arbitragem. Pedro Zim

mer, -deboa atuação domingo
no Orlando Scarpelli, teve

comprometido seu trabalho

por sinalizações erradas de

seus auxiliares. Como Zim
mer é um juíz que está:'_
tendo nova oportunidade e,

portanto, duplamente preo
cupado em

'

a pitar bem, será
uma injustiça, eliminá-lo do

quadro futuramente, por
causa dos maus' bandeirinhas
que aparecem nas escala

,ções. Assim, para o bem das

arbitragens e do próprio fu

tebol,.já bastante surrado pe'
la má administração a ele

impriinida, olho vivo do DA

daqui por diante, Nã o é um
'

favor, mas uma o�gação
dos responsáveis pelo bom
andamento do campeonato
catarínense, onde se bate em

juíz sob qualquer pretexto.
* * *

O policiamento nos está-
dios não tem ajudado muito.
Está provado que não adian
ta encher o campo com poli
ciais fardados. É preciso tam..

bém que eles sejam orienta

dos para agir quando neces

sário. Domingo, três casos,
no mtnimo, mereceram cui
dado especial: no Orlando

Scarpelli, segundo tempo do

jogo entre ,Avàí e Guarani,
um bandeirinha quase foi a
tingido por uma garrafá, no

mesmo local onde Bozzano
levou uma pedrada ano pas
sado; em Lages, Bezerra in

terrompeu o jogo a certa al

-tura, quando um torcedor

procurou acertá-lo com uma

garrafa; em Blumenau, Al
meida e Paulinho, da, Chape
coense, serviram de alvo para
os fogos de anificio. Em
nenhuma das situações hou
ve intervenç ã o por parte da

polícia, que apenas assistiu

pacificamente o desenvolvi
mento dos fatos. Além de

orientação superior, a polícia
precisa, ao mesmo tempo de

colaboração pois, apesar da

proibição, ainda vendem ref
rigerantes em garrafas à toro

·cida, em vez de copos plásti
cos. O mesmo para os fogos
de artifício, presentes em to

dos os estâdios.Junte-se, a'
tudo isso, a facilidade com

que a Federação libera estâ

âios compr ovadamente sem

a minima condição de segu

rança. Estamosainda na ter

ceira rodada, m as nada foi
feito até aqui visando evitar

incidentes e situações perigo
sas; uma rotina em campeo
natos passados.

*,* *,

Não adianta insistir. Muri
lo de Carvalho não pode
fazer milagres com o plantel
atual do Figueirense. Sem

jogadores, e com pouco co

nhecimento- do futebol cata
rinense, dificilmente o novo

treinador do Figueira coloca
rá a casa em ordem.

* * *

No Avai as vitórias ainda
não conseguiram encobrir fa
lhas do times e o mau fute
boi apresentado até aqui
Áureo já anda nervoso com

os jogadores e Salum pedin
do explicações.

* * *

É bom não ignorar o es-

forço de alguns times do

interior. Quem advoga em

caus a, própria, justificando a

liderança de Renaux e,Join
ville apenas com a má .fase
de Avaí e Figueirense, des
merece o trabalho de 'muitos
que estão lutando honesta
mente contra a hegemonia
da capital.

* * *

Clovis Barbieri, que se diz

diretor do Palmeiras, desaca·
tou a dois repórteres de O
ESTADO domingo, no está
dio ArJerbal R a mos da Silva.
A diretoria do Palmeiras até
hoje não entende muito bem
a função da crônica esporti
va. Resta' saber se é porque
não quer, ou não pode mes·

mo entender.

� ,,',

Murilo quer vitórias.
Diz que torcida já
foi paciente cernais

o técnico do Figueirense não está
assustado com a má campanha, mas ontem

conversou com os jogadores sobre
a responsabilidade das próximas partidas

I

'Em três partidas, o Fi-

gueirense empatou a primei
ra e perdeu as outras duas. É
o sexto colocado 1Ul sua

chave, com cinco pontos
perdidos. Essa má campanha
não serviu para intranquili
zarMurilo de Carvalho, que
pretende injetar confiança
nos jogadores, na certeza de
resultados positivos a partir
do jogo de amanhã

Ontem, após liberar o

plantel, Murilo fez um rela
to geral sobre os problemas
.enfrentados e as possibilida
des l1a equipe nas prõximas
partidas.

- Quando aqui cheguei;
encontrei sérios problemas.
Contusões, o time jogando
sem padrão e sem esquema
tização. Para mudar e conses
guir um bom rendimento
demora. A equipe tem de
monstrado que está assimi-

,

!ando as orientações, e a '

cada jogo .estâ melhor. O

'que está acontecendo são

problemas emocionais. A

responsabilidade de ganhar
'

está pesando, a i'ntranquili-,
dade está prejudicando e es

ta, é fruto dos resultados

negativos. Mas falta pouco

para acertar. Justificou com

exemplos: Se jogarmos bem
o primeiro período e caimos
de produção no segundo,
estamos perto de acertar:

Esta queda não é preparo
ftsico, mas a obrigação de

ganhar torna-se uma obses
são e isso prejudica o rendi-
mento.

'

Outro fator que Murilo
credita às derrotas, é a difi
culdade que tem encontrado
em armar Ur1Ul equipe certa.

"Realmente a pior coisa em

uma equipe, é tirar um hoje,
outro, amanhã, e não ter um
time definido. Nas partidas
que realizamos até agora, fui'
obrigado a improvisar joga
dores, colocar em campos
alguns ainda sem as condi

ções ideais: Mesmo nos trei

namentos isso está aconte

cendo. Semana passada tes

tei a equipe com Afonso, no
sábado fiquei sabendo que
ele não tinha condições. Ti
ve que mudar todo o esque
ma".

Confiante na reabilita
ção, otreinador afirmou que

ipouca coisa está faltando»,
para que as vitórias apare

çam O principal é a equipe

se conscientizar do trabalho

que está fazendo e não dei
xar que estes resultados'

ruins, influam no rendimen
to.

Na dependência da recu

peração de Casagrande e

Luis Antônio, para escalar o
time para amanhã, Murilo
disse que não pretende fazer,

grandes alterações. "Tudo

depende ,da necessidade.
Amanhã terei Afonso, Da
niel, Renato e Dé. ,Todos
eles podem ser aproveitados,
mas se eu mexer demais os

próprios jogadores ficarão
confusos. Terei que usá-lo
com muita cautela".

Concluindo, o treinador

afirmbu que a má fase aca

'bou. 'Não iremos mais per
der. A torcida teve paciên
cia, agora nós somos obriga
dos a retribuir com' vitórias.,
"Amanhã ganharemos � jo
go, pois o empate não nos

SeIVe: Iremos vencer,".
Hoje pela manhã, haverá

revisão médica e 1Ul parte da
'tarde o coletivo que definirá
o time que sairá jogando
amanhã contra o Juventus,
no Orlando Scarpelli.

\
Murilo: vitória amanhã sobre o Juventus, de qualquer jeito

Zez·é faz sua defesa no TJD
acusando Moraci e Iolando

Rio do Sul (Sucursal) - o
'treinador Zezé não se con

formou com a marcação da

penalidade máxima, domin
go em Rio do Sul, e invadiu
'o campo na tentativa de

agredir o árbitro Iolando

Rodrigues. 'Não conseguiu,
pelo menos na hora. No

intervalo, Zezé esperou 10-
lando na entrada do túnel
de acesso ao vestiário (passa
gem obrigatória) e, CO!1SU-,

mou a agressão. O tumulto
se generalizou e até o presi
dente da Liga e o auxiliar
Gerson Dernaria foram en

volvidos.

Apesar da gravidade da

agressão, . pois zezé poderá
pegar até um ano de suspen- - O que faz' isto, é a

são pelo Tribunal de Justiça Federação Catarinense
.

de

Desportiva, ele está tranqui- Futebol ter um quadro de
lo e ciente do, seu erro bem árbitros dirigido por pessoa
como das futuras conse- I que não tem. competência:
quencias: "Realmente·' eu Afirmo ainda -que o "seu"
errei.e no Tribunal eles vão lolando Rodrigu,es saiu da
ter que provar à minha pes- Federação Gal1cha expurga
soa e à do juiz. Eles vão ter do, só não sei por' quàis.
que me escutar. Se pegar um . motivos, O fato. é qUe 'a
ano d� suspensão, não m�, ficha dele como a;bitro não

preocupo, pois não vivo de 'é. ,boa, apesar de pão, ter
fu teboi. Existem outros riada contra ele como 1!:o-
'meios para se viver". mem _Só sei qu� como juiz
O CULPADO de futebol ele têm um passa-
,Apesar da vitória, que domuito feio".

considerou sofrida porque o

Palmitos lutou muito, Zezé
não culpou somente o árbi-·
tro Iolando Rodrigues pela
sua atuaÇão, que considerou

péssima.

o treinador do Juventus aceita responsabilidade da agressão
,

Fazendo questão de res

saltar que é responsável pe
los seus atos e isentando
totalmente os torcedores,
diretores e Jogadores do Ju-

ventus pela; fatos que resul
taram na sua agressão ao

árbi tro , com um soco no

rosto "tenho nome pobre
mas limpo e honesto", Zezé
aflnnou que não tem medo
de enfrentar a situação cria

da.
- Iolando Rodrigues é

um irresponsável e vou até
ao fim e inclusive no julga
mento irei me defender e

,eles terão que provar que
são homens decentes. Digo
ainda ao "seu" Iolando, ao

,
Moraci Gomes e ao bandeiri

nha, que irei a Florianópo
lis. Só acho que foi uma

pena o que aconteceu, pois
o juiz, sem condições, botou
todo o serviço de uma sema
na fora.

AVAl

Coletivo é hoje, no
campo do Palmitos

O Avaf vuqou ontem à noite
para Palmitos, onde 'amanhã joga
contra o Palmitos, um dos estrean
tes do Estadual deste ano. A vÍl
gem, já na segunda-feira, deu-se
porque a distância é muita e- o

treinador preferiu realizar o coleti
vo no próprio local do jogo: Esse
deverá acontecer hoje à tarde.

A delegação foi chefiada pelo
Presidente Salum e pelo técnico
Aureo, ficando o preparados Dacica
encarregado decoordenar os treinos
�os que não jogarão em Palmitos.

Armando e Lincoln, jogadores do
São Paulo que eram aguardados já
no sábado, ainda' apareceram em

Florianópolis. Na delegação vão os

seguintes jogadores: Rubens, Souza,
Maneca, Veneza, Ortvaldo, Louri-:
vai, Carlos, Balduino, Ademir, Vol
nei e João Carlo_s, o mais provável
time, segundo Aureo, e mais Dani
lo, Ari Prudente, Moura, Luis Ever
ton e Renato Sá, além _do massagis-
taMachado. '

ATIVIDADES
Ontem o dia foi de revtsao

médica para os que jogaram e de
"circuit 'training" para os que fica
ram no banco ou entraram no meia
do jogo. O teste comandado por
Dacica constou de oito etapas e

'participaram Celso, Renato Sâ,.
Emilson; Ari Prudente, Carlos, Gil
berto, Juca, Jaico eMoura.

Além deles, foram exercitados
,

os goleirosDardlo e Roberto, pelo
treinadorAureo, que escolheu entre

,

Moura e Celso quem deveria com_- �
,

pletar a
_ delegação. Moura viaja

porque Aureo considera mais inte
ressante levar um zagueiro para uma

emergência. O prêmio do jogo de
domingo último, no valor de
Cr$ 200,00, foi distnbuido ontem
à tarde. Antes de viajar, Áureo confirmou Volnei como centro avante

Áureo não precisa de ponteiro
esquerdo. Vitor Hugo foi embora
Depois de passar por um período

de testes no Avai, VitorHugo retor
nou 'ontem, à noite para São Paulo.
O jogador, que foi juvenil do São
Paulo e Juventus, agradou Áureo,
mas não ficou porque o técnico

prefere que o' clube'contrate antes
de um ponteiro, um centro avante. '

- 'Gostei muito do ambiente do
Avai e inclusive gostaria muito de

ter sido contratado para jogar aqui.
Infelizmente o treinador prefere.>

que a, diretoria contrate um centro

avante e ficar aqui no come e,

dorme como me propuseram não
me interessa. Prefiro voltar paraira
casa, esperar algum clube me convi-

,

dar para' jogar ou então volto/a
estudar e abandono '0 futebol. É
melhor voltar do que ficar numa

reserva onde nem sempre se joga e

geralmente se acaba esquecido e

sem tu turo. .

<

João Salum e Áureo estiveram
ontem à tarde no Adolfo Konder. O

presidente inclusive convidou Vitor

Hugo a permanecer mais tempo em

Florianópolis treinando, "pois po
deria empolgar o técnico e fazê-lo
mudar de idéia':

.

,/

Natanael ál'erta seus

iogadores: nChapecoense
. não pode mais perder"

�aixa Econômica Federár

Loteria EsportiV<;'
. Tubarão (Sucursa) - Natanael Ferreira está tomando
todos os cuidada; para que o Ferroviário não seja a primeira
titima da Chapecoense que ainda não ganhou neste

campeonato. ' '

-

Na palestra, antes da viagem para Chapecó, ontem, o

treinador procurou conscientizar a; jogadores da importân
cia desta vitória Ainda lembrou a boa campanha da
Chapecoense ano passado e. que yediu o máximo cuidado.

O único problema �� Natanae para o jogo de amanhã �
Edson. Ojogador, que ja ficou de fora_da última partida, ira
fazer um teste em Chapecõ, Caso nao passe, o treinador
ainda não sabe quem vai e�calar. .".,

A grande preocupaçao do Ferroviário e a VIagem.
Wantenor Santana, preparador físico disse que uma viageIl!
assim causa muito desgaste nos Jogadores, e que podera
influir no rendimento.

Reclamando das viagens longas, Santana afirmou que os

grandes prejudicados são. os c�:!lbe�. "Realmente, estas'

,partidas as quartas e donungos ja nao nos deixam ,tempo
para trabalhar com o plantel, como é necessário. Ninguem
Há suportar e no final a estafa tomará�onta de todos.

Inter' faz festa

'e time está escalado

para, iogar ,em Brusque

Resultado provisório do Concurso Teste no. 281, apurado em

12/04/76.
'

Total líquido a ratear, Cr$ 25.756.493,28, 222 apostas ga·
nh ado ras com 13 pontos cabendo a cada uma,

c-s 116.020,24.
Discriminação de apostas ganhadoras por estado:

Alagoas, .
_

Amazonas
Bahia. ; . , .

Brasí.lia . , . ,

Ceará .. , ..

Esp(rito Santo
Golás ....
Mato Grosso
Minas Gerais
Pará
Paraíba .. ,

Paraná .,.
Pernambuco
Rio Grande do Sul
Rio de Janeiro ..

Santa Catari na ,.

São Paulo

. , ,2

.: .. 2
,4
,9
: 1
.2
,7
'.4
19
,2
. 1
37
. 1
.9
20
16
86

Lages (SUCUlS.al). - Enquanto !:l di reteria � torcida
comemoravam a V1tona sobre o FIgueuense, mcl.uslve com o

pagamento do prêmio.,de Cr$ 3QO,OO, send� Cr$ lOOpO
pelo empate em Jaragua do Sul, clIculava na cIdade notICIa
de'que 0 Grêmio estaria interessado no retomo de Loivo.
Apesar de se tratar do melhor jogador da equipe, pelo
menos nos três primeiros jogos.. os diretores do Internacio
nal não se preocuparam e, aurante o jantar de ontem,
ocasião do pagamento dos prêmia;, afinnaram que caso o

Grêmio insISta no passe de Loivo, não criarão nenhum
problema, desde que o time gaúcho pague Cr$ 600.000,00
pel a sua liberação. \

,

Apesar da possibilidade da perda de Loivo, o ambiente é
de tranquilidade e hoje será realizado o coletivo que servirá
de apronto para o jogo contra o Paysaridu, amanhã em

Brusque. Independente da situação de J ai�o eMaiel, que
poderão ter condições ainda hoje junto à Federação
Catarinense de Futebol, o time será o mesmo que venceu o

Figueirense no domingo, ou seja: Miguel, Alvim, Airton,
Silveira e Paulinho; Loivo, Genirlho e Arnaldo; ronho Zezé
e Ademir.

A delegação vi�ará para Brusque amanhã às 12h3Orn,
retomàndo logo apos o jogo.

, ":-':

.:

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverã um prazo de 10 dias, con
tados a parti r desta data, para reclamações. as quais deverão
ser apresentadas na rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia

22/Q4/76. Nãoserâo aceitas reclamaçôes por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estados de Santa

Catarina são os seguintes:
Cod, Rev.
20-00012
20-10004
20-10004
20-10006
20-10011
20-10012
20-10023
20-10023
20-10028
20-10028
20-10030
20-10036
20-10054
20-10059
20-10075
20-10083

No. Cartão
491236
947155
948343
1553769
630590
717157
717Ô41
718038
522405
523081
464401
805481
130911
573907
157855
450279

•Observação:
Para o recebimento dos prêmios, os ganhadores deverão

aguardar a ratificação, ou retificação de,ste resultado, deste
jornal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Furb já tem
projeto para
controlar a
poluição no

rio ltajaí
o Instituto de Pesquisas

Tecnológicas da Furb desenvolve
estudos em tomo da possibilidade
de controlar a pduição dos, rios e

ribeirões utilizando nossa ,tecnciogia

presas locais implantem es

tações de tratamento para
eliminar grande parte dos
corantes e sabões lançados
às águas.

Segundo levantamentos
do Instituto de Pesquisas
Tecnológicas, as indústrias
de Blumenau estão lançan
do mais de 2 milhões' de

litros/hora de água residual
sem prévio tratamento, em
afluentes ou diretamente
no Rio Itaja í-Açú. Os po-

.

luentes está divididos em 2

grupos: os orgânicos e

inorgânicos. Dentre os pri
meiros, a água oXigeizada,
o hidróxido de sódio e o

hidrosulfito de sódio, res
pondem pelas parcelas
mais significativas en

quanto entre os poluentes
inorgânicos os corantes

(utilizados nas tinturarias
das indústrias têxteis) e os

sabões detergentes, desem

penham idêntico papel.
.Os estudos do IPT rati-

Blumenau (Sucursal) -

O Instituto de Pesquisas
Tecnológicas da FURB es-,

tá desenvolvendo um pro

jeto para controlar o pro
cesso depoluição dos ribei

rões e do Rio Itajai-Açú,
de acordo com o qual as
águas residuais das grandes
empresas locais receberão
um tratamento adequado
.antes de seu despejo, se

gundo anuncia o diretor

do /PT, professor Manfre
do Axt. De acordo com as ,

pesquisas realizadas pelo
/PT,as indústrias de Blu

menau tem uma vazão en

tre-200 e 300 metros cúbi
cos de água residual, volu
'me este que exigiria eleva"
dos investimentos para o

seu tratamento. Nestas

condições, os dirigentes do
Instituto Acre ditam que o

projeto da FURB por dis

pensar a tecnologia, estran
geira, oferecerá amplas
condições para que as em-

ficam, de uma forma geral,
as conclusões registradas
pelos têcntcos do escritó
rio de engenharia civil e

sanitária Satumino de Bri

to, nos volumes do projeto
de esgotos sanitários de
Blumenau. Esses técnicos,
com base nas aferições de

oxigênio dissolvido na

água, comprovaram que os

ribeirões Bom Retiro, Gar

eia, Velha, além deoutros

menores, não oferecem a

mínima possibilidade de

sobrevivência da flora e da

fauna aquática, ao mesmo

tempo em que recomen

dam a instalação de unida

des de tratamento em 9

grandes indústrias do mu

nicípio, a maioria ligada ao'
setor têxtil.

Com o material que re

colhe nos ribeirões, o, /PT
adverte aos banhistas que
o contato físico com esse

tipo de água, pode trazer

PEIXES
DOS

cia, cuja carne passa a ter

sabor deóleo. A vida ani

mal, e vegetal,' observa
Axt, "'està seriamente

comprometida nos ribei
rões que, por serem peque
nos cursos d'água não con

seguem diluir os poluentes,
ao contrário do que ocorre
no Itaja í-Açú ".

As pesquisas do, /PT
- concluiram que a primeira

AMEAÇA- consequência dos despejos
dos resíduos industriais e a

a Iteração das característi
cas físicas e qu ímicas da

água. Mais especificamen
te, isto significa que a tem

peratura das águas sobe a

limites indeseiáveis e inviá
veis para qualquer tipo de
vida. Além disso o grande
volume' de hidróxido de

sódio, lançado aos ribei

rões, eleva o PH da água ao

nível 11, quando o permi- .

tido pela Secretaria do
Meio Ambiente, varia en

tre5 e 9..

algumas complicações sé

rias, como doenças de pe

le, olhos e ouvidos. Apesar
de tudo, as ameaças à saú

ele humana são reduzidas,
já que o grande volume
dos despejos industriais é

descarregado abaixo da es

tação de tratamento d'

água localizada no bairro

de Ponte do Salto.

O Professor Adgardo
Axt explica que "ao con

trário do que se pensa, os

corantes não chegam a se

os mais perigosos agentes
da poluição". Segundo ele,
a maior ameaça à vida
animal e vegetal são os

óleos e graxas orindos do

,

desengorduramento de pe

ças, postos de gasolina,
metalúrgicas e oficinas. Os

poluentes desta natureza

são absorvidos até pelos
peixes de maior resistên-

Timbê. do Sul ( Correspondente d!, Araranguá) - O Prefeito Liduino Dal Pont, de
Timbé do Sul, encami nhou ontem ao Jú rz da Comarca de Turvo sua defesa contestando

acusações de que teria desviado verba da Prefeitura, apresentadas,através de denúncias de

quatro vereadores. Com três advogadClS, o P�efeito i�fofnjou que lI�stou tranquilo, pois
não fiz nada que possa me incriminar". Os recursos de defesa roram entregues ao .kI rz
dentro do prazo fixado - ontem até as 20 horas.

Os vereadores Oldair Búrigo, Olavo Silo
vestre e João Bertí Manfioletti da Arena e c

presidente da Câmara Municipal, Pedro
Manfioletti do MDB, acusam o prefeito de
Timbé doSul, Liduino Dal Pont, do MDB,
de desvio de verba pública municipal,
serviços de tarraplanagem praticado> com

maquinaria do município para uso particu
lar e venda de semente de milho e feijão
recebido> pela Prefeitura para serem distri
buídos gratuitamente ao> agricultores da

região, atingido> pela enchente de março de
1974. A denúncia foi apresentada na Câma
ra Municipal de Timbé do Sul contra o

prefeito Liduino Dal Ponte e seu vice,
Valmor Panatta, quando a maioria decidiu

pela culpabilidade do prefeito, encami-:
nhando a denúncia à Promotoria Pública da
Comarca deTurvo para o seu pronuncia
inento.

tas destas pontes, não precisavam de refor
mas já que não haviam sido danificadas

pelas águas", afirmaram as testemunhas.
Os vereadores e as testemunhas arrola

do> no processo encaminhado à Promotoria
da Comarca de TUIVO, relacionam no docu
mento a denúncia do ex-prefeito Zilli onde'
afirma que o atual prefeito obrigou o

vigário local a abandonar a cidade ao saber

que o frei Laurinda Bulla (frei Modesto)
havia se inscrito na Arena, denunciando-o à
ordem Superior de Caxias do Sul à qual
pertencia "Diante disto, o vigário foi
substituído pelo frei Benícío Coletti por
exigência do prefeito, interferindo deste
modo, na própria igreja do munícjpío",
VISTORIA

O advogado Vidal Vanhoni Filho, pro-
,motor público da Comarca de Turvo, em

razão das denúncias, enquadrou o prefeito
de Timbé do Sul, Liduino Dal Pont e seu

vice Valmor Panatta, no decreto no.

201/67, solicitando ao Juiz da Comarca
Olavo Wesphalen que o> mesmos sejam
processados nos termos da lei, requerendo
ainda prova testemunhal e vistoria na con

tabilidade da Pre feitura de Timbé do Sul.

TESTEMUNHAS
Segundo as testemunhas Antônio Zilli,

Aldir do Carmo Sartor, Raimundo José
Luiz, Mário Miliolli e Anibal Pizzetti, todas
arroladas no processo que denuncia OI

prefeito "a Prefeitura recebeu milho e

feijão da merenda escolar para distribuição
gratuita aos flagelados do município na
enchente de março de 1974. Estas merca

dorias que equivalem a 17 sacas de feijão e

3 de milho, foram vendidas aos comercian
tes locais cuja arrecadação, que atingiu a

importância de Cr$ 2.160,00, não foi con
tabílízada", Alegam ainda as testemunhas
que o prefeito utilizou a maquinaria da
Prefeitura para serviços particulares, além
de usar' os caminhões da municipalidade
para transportar as'mercadorias com fins
elei toreiros,

DEFESA
O prefeito Liduino Dal Pont e o vice

Valrnor Panatta, desmentem a acusação,
afirmando qVe aPrefeitura obteve autoriza

ção da supervisora damerenda escolar, Sra,
Lídia Malgarezzi para a venda das sacas de
milho e feijão e aplicação dos recursos

obtido> com a venda no setor da educação
de seu município. Com relação ao emprés
timo da maquinaria da Prefeitura, alega o

prefeito que "a ajuda que qualquer municí
pio presta em defesa do comércio, indústria
e mesmo dos agricultores que solicitam este

auxílio é, normal. Todo o município faz

isto. Por isso, não vejo nenhuma razão para
receber críticas". Quanto ao desvio de
verba e à criação de cargos fictícios na

Prefeitura, afirma Liduino Dal Pont "que
estas acusações são frutos da pditicagem
de meus adversários". Diz ainda que "o
novo pároco é muito bem, quisto pela
comunidade local, pois antes as igrejas do

município estavam sempre vazias e com o

novo vigário, elas não conseguem compor
tar a avalanche-de fiéis que nos domingos e

feriados lotam completamente as igrejas".

- Foi criado um cargo no setor de
ed��ação dá prefeitura para que o contador
Inácio Kzatkí .

1 assUIlllsse a função de Coor-
denador municipal. Este cargo foi criado só
no papel porque o contador nunca o
exerceu, porém, recebia da conta do Fundo
�e Participação dos Municípios a importân
era �ensal de Cr$3.000,OO, tOializando
Cr$ 36.000,00 por ano. A Prefeitura rece
beu uma verba-de Cr$ 63.597,00 do DER!
se para a reconstrução de pontes no

município atingidas pelas enchentes. Mui-

,.
.

v

São Joaquim'"'ão f'ez
a festa que a Turesc
divulgou pelo País
São Joaquim (do, enviado es

pecial ) - Os turistas que apro
veitaram o fim de semana para
conhecer a tradici onal Festa da

Maçã e, da Pecuária, tiveram

apenas duas vantagens: conhecer
a pacata cidade de São Joaquim
e sentir uma temperatura de sete

graus em pleno início de outo
no. Não houve festa. Apenas
uma exposição de cerca de quin
ze qualidades de maçãs no Giná
sio de Esportes, onde a Prefeitu
ra determinou que se cobrasse,
uma taxa de 'Cr$ 5,00 da; visi
tantes. Na Festa da Pecuária,
houve uma exposição de gado e,
como atração, um rodeio, que
contou com a participação de

laçadores do Rio Grande do Sul,
numa promoção do Centro de

Tradição Gaúcha.
Quem chega a São Joaquim

neste período de "festa", que se

prolongará até o próximo dia
18, vê apenas uma cidade movi
mentada por mais de quinhentos
turistas, que lotam os dois ho
téis - "Nevada" e "Maristela" -

e parte do Camping Clube do
Brasil, onde uma taxa diária de
Cr$ 20,00 é cobrada de quem
não é sócio. Nas ruas; não há
nenhum sinal de festa. Os popu
lares só sabem dizer uma coisa:
"as maçãs estão expostas no

Ginásio coberto, localizado nu

,ma das transversais da rua prin
cipal". Os produtos expostos em

círculo, selecionados pelos prin
cipais produtores da região, não
podem ser vendidos, apenas
apreciados. Mas podem ser com

prados em quaisquer casas co

merciais, mesmo em lojas de
fazenda, até as 19 horas, ao

preço de Cr$ 80,00 à caixa, que
contém 42 maçãs, ou emavulso
a Cr$ 2,50 cada.

Como atração, foi instalado
um parque de diversão no cen

tro, que consegue est�nder o

movimento, noturno ate as 21
horas. A cidade fica deserta a

partir das 22 horas, por falta de
entretinímentos, Alguns .alegam
que neste' período a população
costuma dormir cedo face à
baixa temperatura.

boas vinda e de reivindicação da
BR475, que dará acesso asfalta
do ao município. Não houve
festa que penni tisse a participa
ção da população e turistas. Já a

Festa da Pecuária atingiu seu

objetivo: exposição e comerciali
zação de gado, e a realização de
um rodeio, apesar de o atraso
nas apresentações ter sido criti
cada, através 40s alto-falantes,
pelos próprios promotores.

PLANEJAMENTO
A falta de orientação técnica

dos .órgãa; estaduais tem sido
uma das causas do pouco bri
lhantismo das festas municipais.
A direção da Turesc observa,
todavia, que a assessoria técnica
só é prestada às Prefeituras que
fazem pedido. Para a Festa da
Maçã e da Pecuária - segundo
informaram ontem técnicos do
órgão - a Turesc foi solicitada
apenas para fazer a divulgação.
A realização está" a cargo da
Prefeitura

Na ooinião dos funcionários
da Prefeitura que atuam na ex

posição de maçãs nas dependê»
cias do Ginásio, faltam recursos

financeiros para que a cidade
possa promover uma festa que
atenda às exigências dos turistas.
A carência de recursos obrigou a

Prefeitura a cobrar ingressos na

porta do Ginásio 'e no acesso ao

locaol da Festa da Pecuária.
"Com este dinheiro a Prefeitura
pode pagar as despesas", obser
vou um funcionário.

FRIO AGRADA
Para os turistas, os sete graus

da madrugada de domingo e um

prenúncio de neve para o inver
no. Pela manhã, próximo ao

camping, as marcas da geada
levaram os turistas a crer que a

mínima teria sido abaixo de
zero. A confirmação de que a

temperatura não foi além de'
sete graus, foi motivo para mui
tos desfazerem o programa de
em julho voltar a São Joaquim:
"O frio é demais". Uma família
do Recife, alojada em acampa
mento, que não escondeu sua

decepção com a fe�,a - "pela
divulgação, esperávamos coisa
melhor" -, lembrou que se, a

região tivesse infraestrutura tu- '

rística, poderia se transformar
'num dos maiores centros de
atração durante o inverno, "pois
é muito conhecida no Nordes
te".
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E�portacõe's do
Vale do Ilajaí
aumenlam,98%

Os demais produtos que se destacaram
nas exportações do Vale do Itajaí foram os

seguintes: toalhas de banho (42,5 pct de
crescimento), p'anos de copa e cozinha
(123pct.), roupa de cama e mesa de tecidos
de algodão (5,2pct), fio> de algodão
(0,9pet), vestuário externo masculino e

feminino de algodão (185,5pct.) e tecidos
de algodão (24,5pct). O óleo de sassafrás,
que vinha apresentando .um significativo
rendimento nos últimos anos, acusou um

crescimento negativo da ordem de 75,5pct.
(848 mil dólares em 1975 contra 209, este
ano). O problema com o produto decorre
do fato de que a China Continental desde o

ano passado vende o quilo de oeo aos

Estados Unidos a preços bem mais reduzi
dos, com os quais as empresas nacionais do
setor não podem concorrer.

As exportações do último trimestre no
Vale do Itajaí acusaram um aumento
surpreendente de 98 por cento, em

comparação com igual período de 1975.
Técnicos explicam esse crescimento.

Companhia Souza Cruz, d� Blumenau, ob
serva que "neste ano, as condições favorá
veis do tempo anteciparam a colheita e,
automaticamente, os nossos embarques,
daí a razão desse crescimento substancial".
Segundo ele, até o final deste semestre, os

. carregamentos de fumo em folha e seus

resíduos deverão ser feitos dentro da mes

ma escala, o que irá assegurar mais uma

vez, a liderança do produto dentro da
pauta de vendas do mercado externo.
,

Os produtos originários das indústrias
têxteis da região, de um modo geral,
mantiveram um bom perfil de crescimento.
As roupas internas de malhas, por exemplo,
que, em 1975 registraram vendas de 1
milhão e 694 mil doares, atingiram no

trimestre passado, a soma de 3 milhões e

223 mil dólares, o que representa uma
evdução de 90,3 por cento. E, de acordo,
com Lucinio Caresia, do Departamento
dylixportação da Indústria Têxtil Cia He
ring, "o aumento verificado agora não foi
só em termos de volume monetário, mas

também de ordem física". Caresia aponta
as razões que mais contribuíram com a

expansão das vendas nestes três primeiro>
meses do ano: "Os resultados de 1975
foram muito fracos, em virtude dos refle
xos que se abateram sobre o setor têxtil
com a recessão econômica da maioria dos

países europe�s, ocorrida durante o ano de
1974. No ano passado, a crise foi superada
e foram fechados bons contratos, que
passaram a ser cumpridos neste ano. Além
disso, o rompimento dos acordos de expor
tações de produtos têxteis, por parte dos
países da Europa para com o Extremo
Oriente, que não conseguiam preencher as

cotas exigidas, trouxe bons resultados para
os produtores brasileiro>".

Indústria de Plásticos S.A.

�..........- Indústria de Plásticos S.A.
PRENÚNOO DE FESTA
Quando o Governador Kon

der Reis chegou sábado a São
Joaquim, a Prefeitura teve uma

preocupação: exibir faixas de

COBRASE ESCRITÓRIO J URíDIC'O
'DE COBRANÇAS

, Dr. Aliatar Farias de MectEiíros
Advogado Responsável

OAB/SC 1.956 - CPF 070.287.769
Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 20. andar -

conj. 214 - Telefone 22-1354 - Florianópolis - Santa Cata
rina.

Blumenau (Sucursal) ...:.. As exportações
do Vale do Itajaí, correspondentes ao

primeiro trimestre deste ano, revelaram 'um

crescimento da ordem de 98 por cento, em
relação ao mesmo período de 1975, de

acordo com dados fornecidos pela Carteira
de Comércio Exterior r: Cacex - da

agência do Banco do Brasil, de Blumenau.
As vendas para o exterior de janeiro,
fevereiro e março de 1976, somaram a

quantia de 23 milhões e 842 dólares,
contra 12 milhões e 38 mil d6lares do ano

passado. Esta expressiva evolução deve-se,
em parte, ao excepcional desempenho do
farelo de soja, do fumo em fdha e das

roupas internas de malhas, que lideraram a

pauta de produtos.
'

As vendas de farelo de soja, que em

1975 renderam 1 milhão e 93 mil dólares,
atingiram, este ano, o total de 4 milhões e

938 mil dólares, num crescimento de 315

por cento. Para Wilmar de Oliveira Schuer
mann, .diretor da Ceval Agro-Industrial
S/A. (amaior empresa do setor), o fenôme
no é perfeitamente compreensível, se consí
derados os fatos que envolveram a política
de exportação de soja nos últimos anos.

"Em 19'i4", recorda ele, o govemo proibiu
a exportação do produto, enquanto em

1975, mais especificamente no primeiro
semestre, era permitida apenas a venda de
cotas reduzidas. No segundo semestre,
quando o govemo percebeu que o mercado
interno já estava abastecido, a exportação

Prefel-Io la"z' efesa con·Ira a
foi liberada em larga escala e muitos

,

"

"

contratos foram fechados". Além disso, no
ano passado a maioria dos embarques era

de'nu'"nC,I-a' -de e rr-u,pca"'o n'O' Sul feitanoportodeParapaguá,enquantoque
em 1976, isto, vem sendo realizado em

Itajaí. De qualquer forma, Oliveira Schuer-
, mann.garante que a soja continuará partíci
pando �:óm amesma intensidade nas expor
tações até o final deste ano, pois, somente
a Ceval; pretende vender ao mercado exte
rior cerca de 30 milhões de dólares do>
derivados do produto, mais agressivos que
os índices de crescimento do farelo de soja,
foram os peréentuais do íieo de soja, ao

acusarem 795,8 por cento de elevação em

comparação com o primeiro trimestre de
1975 (2 milhões e 580 mil dólares contra
'288 mil dliares).

'

O fumo em folha; que há vários anos

ocupa o primeiro lugar das exportações do
Vale do Itajaí, apresentou neste primeiro
trimestre, um crescimento de 121,5 por
cento em relação, a 1975, ao registrar
vendas de 4 milhões e 243 mil dólares
contra 1 milhão e 916 mil dólares do ano

passado. Raynerio Müller, responsável pelo
Departamento de Exportações da filial da

C.G.C. MF - 82956889/0001
ASSEMBLEIAGERAL ORDINARIA

EDITAL D� CONVOCAÇÃO
, Ficam convidados os senhores acionistas da INPLAC - Indústria de Plásticos
S.A., para a reunião de Assembléia Geral Ordinãria a realizar-se no dia 30 de abril de

, 1976, às 17:30 horas, na sede da Empresa, em Biguaçu (SC), a fim de deliberar
sobre a seguinte Ordem do Dia:

1. Apreciação do Relatório da Diretoria, Balanço Geral, Demonstração da Conta
de- Lucros e Perdas, bem como deParecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercfcio
social encerrado em 3'1 de dezembro de 1975.

2. Eleição dos membros efetivos e suplentes do Conselho Fiscal.
3. Fixação dos honorãrios dá Diretoria e do Conselho Fiscal.
4. Assuntos de interesse social.

Biguaçu, 10 de abril de 1976.
ADIRETORIA

.

C.G.C. MF - 82 956.889/0001
Capital Autorizado Cr$ 8.723.000,00
Capital Integralizado Cr$ 8.723.000,00

ASSEMBLEIAGERAL EXTRAORDINARIA
EDI TAL DE CONVOCAÇÃO

'

Ficam c?!,vidádos os se�hores acionistas da íNPLAC - Indústria de Plásticos S.A,
para a �UOl!J0 de Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 26 de abril de
1976,. as 1�:30 horas, na s�e da Empresa, em Biguaçu (SC) a fim de deliberar
sobre a SegUI nte Ordem do Ola: '

'

Aumento do capital social autorizado de Cr$ 8.723.000,00 paraCr$ 9.655.000,00.
Bigu8ÇU, 12 de abril de 1976.

A DI RETORI,A

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 13 de abril de 1976 - Página 10

, p'refeito revelq que
Criciuma tem mais de

..

8 mi Ihões de dívidas

Para tratar junto à Sude
sul dos contratos relativos à
.reforma administrativa, ca

dastramento técnico,' plano
diretor, levantamento aero

-fotogramaétrico e esgoto
cloacal e pluvial, o prefeito
de Concórdia viajou para
Porto Alegre na última se

mana.

De Porto Alegre, o pre
feito seguirá para Brasílí a,
onde manterá contatos rela
cionados com a Fundação
Educacional do Alto Uru
guai, criação de distritos me
tereológicos, projetos de ga
do leiteiro e projetos para ,

construção da nova prefeitu
ra.

,

ZILMAR INDÚSTRIA E
COMÉRCIO DE ARROZ S/A
CGC...;. 84.902.659/0001-23

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Convidamos os senhores acionistas de Zilmar Indústria e

COmércio de Arroz S/A., para comparecerem à Assembléia
Geral Ordinária, a realizar-se no'cHi30 de abril de 1976, às 20
horas, em sua sede social

f sito à avenida Brito Peixoto, no.
58, na cidade de Laguna, Estado de Santa Catarina.

ORDEM DO DIA
1. - Exame, discussão e aprovação do relatório da Direto

ria, Balanço Geral, Demonstrativo da Conta de Lucros e Per
das, e Parecer do Conselho Fiscal, referentes ao exercfcio
encerrado em 1975.

2. - Outros assuntos inerentes, e de interesse da Compa
nhia.

Concórdia promove VI

Exposição Estadual de

, , • A

sumos no proxuno mes

.

A Exposição Estadual de suínos
será realizada em Concórdia no
período de 24 a' 30 de maio e é
promovida pela prefeitura local

.

.
,

Concórdia (Correspon
dente) - Del 24 a 30 de
.maio, será realizada em Cone
córdia, no parque de exposi
ções, a VI Exposição Esta
dual de Suínos, promovida
pelo Ministério da: Agricul
tura, Secretaria da Agricul
tura, Associação Catarinense
de Criadores de Suínos e

prefeitura municipal, com a

colaboração de índústrrías e

entidades locais.
A programação, está as

sim distribuída: dias 24 e 25
- recebimento de animais,
dias 25 e 26, julgamento de
admissão, dias 27 e 28 julga-

o mente de classificação e dias
29 'e 30 comercialização.

, Viagem

Laguna, 08 de abril de 1976
ANTÔNIO NUNES MACHADO

Dir. Gerente

SASSAFRÃS

Sem plantio, reserva
acaba em quinze anos

Rio do Sul (sucursal) - O dire

tor da empresa Exportadora Acoss
ava Ocotea de Rio do Sul, Carlos
Vitor Ohf, afirmou que o não reflo
restamento do sassafrás face ao

completo desconhecimento das téc
nicas utilizadas no plantio das mu

das, poderá decretar a sua total

extinção num esp aço de 15 a 20

anos, se o IBDF não prestarmelhor (
, assitência ao plantio eficiente do

produto. Acrescentou que as em

pres a s estão substituindo o reflo
restamento do sassafrás pelo Pinus
Elliotti que _proporciona melhores
lucros e vantagens na 'sua comercia-'

lização.
Disse que "existem ainda gran-

des reserva� de sassafrás no Estado e

estão se. descobrindo novas reservas

inexploradas em vfias regiões. Mas
não podemos precisar por quanto
tempo estas reservas perduração, já
que a produção varia bastante. Ba
seando-se nos niveis normais de

produção das fábricas instaladas,
podemos afirmar que as reservas do

produto tendem a diminuir, devido
a falta de uma melhor técnica no

plantio de produto e principalmen
te pela retração do comércio mun
dial do sassafrâs ':

'

USO
Disse que o óleo de sassafrás é

utilizado principalmente no fabrico
de inseticidas, perfumarias e helio-

ti-opine. Há dois anos atrás, este

mercado entrou em crise provocan
do uma redução no consumo do

produto. Naturalmente que em de

corrência disto, o� preços baixaram
no mercado intemacional já que ele
é totalmente pressionado pelos ven

dedores':
- Atualmente quem está dom

inando este mercado são os produ
tores e vendedores chineses que
estão comercializando o produto a

preços mais compensadores em rela

ção aos nossos. Naturalmente que
numa situação destas.ios produtores
não estão satisfeitos e poderão op
tar pelo reflorestamento do pinus
Elliotti que' é mais compensador"

Bese aiuda
12 municípi�s
eoneedende
el11préstimos

Furtado afirma que pressão
política afasta professores
e fecha escolas da regiãoCerca de

Cr $ 83.914.683,49 foram
os recursos financeiros pelo
Banco do Estado de Santa
Catarina, beneficiando doze

municípios catarinenses.
Somente em março,

Cr$ 4.192.153,76 foram de
feridos as prefeituras de
Bom Jardim da Serra, Cam
po Ere, Capecó, Dionisio'
Cerqueira, Guaraciaba, Her
val d'oeste, Massaranduba,
Modelo, Paulo Lopes, Pi

nhalzinho, São Lourenço
d'Oeste e Xanxerê.

Estas operações, enqua
dradas às disposições cons

tantes das resoluções 62/75,
do Senado Federal, e 346,
do Banco Central,' foram
estimadas à compra de ca

minhões, máquinas e equi
pamentos rodoviários, visan
do a expansão e melhoria
dos respectivos sistemas viá
rios municipais.,

Lages (sucursal) - O prefeito de.Lages..
Juarez Furtado, afirmou durante reunião
com os membros do MDB no distrito de
Painel, que vários professores lotados nas

escolas isoladas de Santo Anjo dos Gala
fres, Engenho Velho e Ponte do Lavatudo,
situadas no interior do município e perten
centes à rede estadual, foram afastados de
seus cargos "por não quererem ingressar na
Arena,' paralisando consequentemente o

funcionamento destas escolas".

Explicou o prefeito que ao tomar co

nhecimento dos fatos enviou um documen
to ao governador do Estado informando as

ocorrências e solicitando providências. "até
o momento acentuou - não recebi nenhuma

comunicação oficial e creio que elas já
devem estar em funcionamento, pois estive
ausente do município por algum tempo e

ainda não procurei me inteirar dos verda-

deiros fatos".
O Coordenador Regional de,Educação,

Wilson Cesar Floriano, explicou que "não
existe nenhuma escola isolada estadual que
esteja paralisada por motivos políticos.
Cada escola qdestas localidades possuem
em média, 20 a 30 alunos e que nunca

foram prejudicadas com a paralisação das
aulas".

Disse que "os professores são lotados

para os estabelecimentos escolares através
de concurso e remoção. Os professores que
não comparecerem no prazo de 15 a 30

dias, serão automaticamente substituídos

por outros já nomeados. Este· professor
substituto nomeado no final do período
letivo, não' possui mais nenhum vínculo
com a escola sendo d�sta forma, afastado; e
o professor lotado volta a ocupar 'o antigo
seu cargo".

'

O Prefeito Juarez Furtado
afirmou que escolas da

região estão fechadas

porque professores sofrem
pressão de políticos.'

JlO," ."

Cnciúma (Sucursal) - Ale-

, gando que uma das causas da
difícil situação financeira da,
Prefeitura é a falta de ajuda do
Governo do Estado, o Prefeito

Algemiro Manique Barreto afir
mou ontem que as obras' de
infra-estrutura que estão sendo

realizadas às custas da munici

palidade elevaram para Cr $
8 milhões o débito de Criciúma
para com empresas particulares.

Mesmo recorihecendo a situa

ção pouco privilegiada da prefei
tura, afirmou o prefeito que
"diante das dificuldades encara

das como normais, as principais
obras do município vem sendo,
desenvolvidas com maior inten

sidade, estando já algumas con

cluídas, apesar de o município
já tér se tornado um órgão pois
o governo do Estado não vem

concedendo a mínima ajuda, ne
cessária aos vultuosos empreen
dimentos que vem sendo desen

volvidos na prefeitura".
-Acrescentou Algemiro Mani-

que Barreto que "quando, assu
mimos a prefeitura nos foi dei
xado um débito de cerca de três
milhões de cruzeiros, sendo que
atualmente a dívida é de oito
milhões. 'Se formos levar em

conta, a desvalorização da, moe
.da, ocorrida neste período,
chegaremos a conclusão de que
nosso débito atual, é finferior ao
que nos foi deixado pela adrní
nistração anterior".

Justificando os elevados gas
tos da mu nicipalidade, o prefei
tdestacou as principais obras

que vem sendo desenvolvidas,
cp�(j a Avenida central, pavi
mentação do acesso centro (Liga
Criciúma a BR-I01� 'numa ex

tensão de 12 quílômetrosj-paví
mentação da rodovia que liga o

centro da cidade com o bairro
cidade Mineira, estação rodoviá
ria (já concluída), canalização
do rio Criciúma, drenagens no

interior do município e outr os
obras que estão consumindo
recursos apreciáveis".

Escola de enfermagem
esclarece acusações de

vereador em Criciúma
Criciúma (Sucursal) - Afir

mando que só permanecem na .

Escola, os alunos realmente vo

cacionados para a profissão, a

direção da Escola Auxiliar de
,

Enfermagem, do Hospital São

José, de Criciúma, através de
nota oficial, refuta as acusações
endereçadas ao educandário pe
lo vereador Dilnei Lopes.

Na semana passada este ve

reador, na tribuna da Câmara
denunciou que o estabelecimen
to "demitiu um de seus eficien
tes alunos sem qualquer justifi
cativa aceitável".
A Escola
Em 'seu documento a escola

frisa ser um estabelecimento
mantido pela Sociedade Literá
ria e Cartativa Santo Agostinho
e regida por regimento interno

aprovado pelas autoridades edu
cacionais, sendo que desde sua

fmdação, em 1971, cerca de
108 profissionais, auxiliares de

Enfermagem já foram formados.
Esclarecimento
Justificando o ocorrido, a eS

cola salienta que é ciente de sua

responsabilidade profissional,
analisa os alunos não só no

referente as aulas teóricas, mas
especialmente ao comportamen
to registrado durante os estágios
práticos, no trato com o doente"
na conduta de obediência às

prescrições que devam ser aten

didas ao ser humano, submetida
a tratamento.

Explica, ainda que, quando
os alunos deixam de demonstrar
as características essenciais a in

tegração na função de "enfer

meiro", a escola, dentro; das
normas regulamentares, solicita
ao aluno o desligamento do cur

so profissionalizante, já que não
são conferidos diplomas a pes
soas não habilitadas a exercer

esta profissão".

A ernp resa construto ra dos equi
pamentos, a mesma que fará suas

'instalações e testes/ será aSerralharia
e Metalúrgica Mondaí Ltda., de Join
ville. Foi a empresa selecionada, por
que já partici pou de construções si
milares de vulto, e é uma das mais
espedalizadas no fabrico de compo
nentes similares ao que se está proje
tando para a Metalúrgica Schulz SA

, Convém salientar também que a Ser
ralharia e Metalúrgica Mondaí Ltda.
já possui em diversas fundições do
País equipamentos por ela construí
dos, devidamente aprovados e com

grande "performance:' de trabalho.

GRUPO TECNICO' INSTALÁRA MODERNO
,

,

,

COMPLEXO DE IN'pOSTRIA DE FUNDIÇAO
PARA A METALURGICA SCHULZ S.A.

E m data de nove do co rrente foi
assinado importante contrato para a

construcâo e instalação de um novo e

moderno complexo industrial de fun

dição para a Metalúrgica Scbulz S.A.,
de Joinville, o que possibilitará au

mentar sensível mente a capaci dade .

produtiva de peças da sua linha de

Compressores de Ar, Ferramentas
Manuais de Fixação, Peça; para Tra
tores e outros complementos indus
triais que fabrica.

O grupo técnico representado pe
la Engenharia lndustrial PHD Lida.
de São Paulo, e pelas empresas joinvi
lenses, Serralharia e Metalúrgica Mon
daí Ltda. 'e Metalúrgica Schulz S.A.,
terá a incumbência de projetar, cons
truir e instalar um complexo compre
endendo uma indústria de fundição
para componentes demateis ferrosos,
com capacidade produtiva de 18 a 20
mil tonel adas/an o de peças expedi
das. A Engenharia Industrial PHO
Ltda. elaborará o 'projeto técnico e

assumi rá a responsabilidade da estabi
lidade e "performance" do funciona'
menta do complexo, enquanto que
aSerralharia e Metalúrgica Monda]
Ltda. fará a construção do equipa
mento e a sua consequente instala
ção. Por sua vez, a Metalúrgica
Schulz S.A. através de seus Engenhei
ros, Técnicos e Administradores, su
pervisi onará o projeto partici pando
ativamente do g�upo técnico coorde-
nador, .

o

COMPLEXo'INDUSTRIAL
O novo complexo industrial de

fundição contratado pela Metalú rgica
Schulz S.A. tem planejamento de
característica totalmente nacional, e

visa os interesses alertados pelas auto

ridades brasileiras no que diz respeito
à contensão de irnportacôes. Foi pla-

o ato da assinatura do contrato contou com a presença do Engo, Flordualdo Lima e Dr, pascoai Cascarani - Diretores da "PHD'" dos SIS. OYalldi '

, "

Rosenstocke WaJdirCartos Schulz - Diretores da "SCHULZ", e do Sr. Egon Lischka - Diretor da "MONDAI"_

gem dos produtos, atendendo as mais
sofisticadas indústrias de, utilização
de com ponentes fun didos, as sim co

'mo dispensa o uso de Complexos e

sofisticados equipamentos importa
dos.

Para garantia dos processos e dos

produtos acabados produzidos pelo
novo complexo industrial a ser insta

lado, o Diretor Técnico da Engenha
ria IndustrialPHD Ltda., Engo. Flor
du�do Lima, acompanhado "do Sr,
Ovandi Rosenstock, Diretor Superin
tendente da Metalúrgica Schulz S_A.,
embarcarão no próximo dia 24 de
abril com destino aos EEUU, onde
farão a aquisição de modern os equi
pamentos de laboratório. Tais equi
pamentos, os mais modernos dispon(
veis no mercado internacional, ainda
não são fabricados no País.

PROJETO TEcNICO
O projeto técnico deste complexo

industrial de fundição será

elaborado pela Engenharia Industrial
PH O Ltda., empresa especializadã em

projetos de instalações de indústrias
de siderurgia e fundições, com sede
em São Paulo, e que conta atualmen
te com o maior número de projetos
instalados no Brasil, É a única empre
sa brasileira que exportou e exporta,
tecnologia de caracterfsticas pura-:
menté brasilei ras para os pa fses de

grande desenvolvimento técnico, co

mo é o caso da África do Sul e

Rodésia, onde seus clientes foram a

Apex Steel Foundry e a Concord
Maleable Foundry, empresas perten
centes ao grupo "Apex Industries".
A "PHD" 'participou de concorrên
cias internacionais, competindo com

as maiores empresa; de engenharia da
Europa e dos EEUU, vencendo pelo
alto grau de tecnologia apresentado"
em suas propostas,
CONSTRUÇÃO DOS

EQUIPAMENTOS

- Com este complexo industrial e
com os recursos técnicos possibilita
dos pelos mesmos, a Metalú rgica
Schulz S.A. tanto ampliará a sua a

sua área de produção como poderá
visar de forma mais agressiva o meio
de exportação.

/

nejado com adoção de equipamentos
capazes de atender o alto grau de
tecnologia na produção dos produtos
"Schulz", procurando evitar a conti
nuidade na sistemática de irnporteção
dos produtos de aplicação direta 00

indi reta no processo.
,

Na área de fusão dos metais ferro
sos/ serão instai ad os modern os equ i- \

pamentos, compreendendo, fornos
com queima de carvão nacional por
enriquecimento de oxigênio, permi
tindo a produção de metais de alta
qualidade com uso de combustíveis
nacionais, ou seja a utilização do
carvão coque metalúrgico produzido'
'em Santa Catarina. O rigoroso con

trole metalúrgico do processo de
fusão será amparad o por modem íssi
mos recursos dl:l laboratório, através
de bancos espectôrnetros, transferin-
do-se para o' forno elétricn.do tipo não venham a eXigi r ou solicitar a

"Holding" a tarefa de correções quí- importação de cornbustlveis, como é
rnicas que seriam colocadas dentro feito na maioria dos complexos de
das propriedades metalúrgicas com- fundição. Nas áreas de moldagem, o

patíveis com as normas nacionais e, complexo também visa ter a maior
internacionais, de acordo. com as tlexlbilidade possível, em função de
exigências de mercado para cada apli- ,

' uma captabilidade de recursos quali-
cação. tativos comparado com as .indústries

Tal sistema de fusão, arnpsrado mais modernas do mundo. Basica-

por sofisticados e modernos eqüipa- mente a moldagem será utilizada em

mentos, mais os recursos de laboratô- dois processos conhecidos e larga-
ria/ permite um controle apuradó e:', mente aplicados no País, que são o '

contínuo, garantindo a qualidade dos' sistema de moldagem a "verde" com
metais produzidos pelo complexo de utilização da areia sintética, e o

fundição.' Equipamentos,idêntlcos já, processo de moldagem em cascas

se encontram em operação em nosso "Sahll=Moldinp'', ambos indepen-
Pa (s, em indústri as M gran d,e porte, den do a lmporráção ôe aditivos. O
como as que produzem blocos, cabe- sistema de formulação de areia sinté-

çotes e outros pertences nara moto- tica é de características tlplcarnente
res a explosão, fornecendnàs maiores nacionais, não exige interferências de
indústrias autcmobilfstcss Jo Brasil. tecnologia importada, e é o primeiro
Esta tecnologia abre novas perspecti- a Ser instalado nesta região de Santa
vas para o industrial de fundição, Catarina. Este sistema, novo entre
montando-se recursos técnicos que nós, 'qarante a qualidade de molda-
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Comerciários desviaram mais
de 400 mil em mercadorias

Tubarão (Sucursal) - Acusados de desviarem mercado
rias das firmas em que trabalhavam no valor superior a 400
mil cruzeiros, foram detidos pela Polícia de Tubarão os

comerciários Antônio, de Souza Alves e Damazio José
. Florêncio. A dupla 'trabalhava em duas firmas diferentes,
mas que operavam no mesmo ramo, o da construção civil.

Os dois elementos, embora trabalhassem em empresas
diferentes - Antônio era vendedor da firma José A. Botega,
e Damázio trabalhava como gerente de depósito da $presa
Fernando Genovez - faziam suas "transas", juntos. �
mercadorias eram vendidas para vários "compradores",
inclusive pessoas que atuam no ramo.

'

Segundo o comerciante José Antônio Botega, proprietá
rio de uma das firmas lesadas, o vendedor desviou grande
quantidade de mercadorias. O furto foi descoberto depois'
de minuciosa investigação, constatando-se a falta de fios,
tinta,)adrilhos, telhas, tubos de água e até um ventilador.
,Ao apresentar sua queixa, Botega denunciou ainda o

motorista e proprietário da Kombi de placas LG-0398, de
ulgtina, lzau Fernandes Lima, que mora no Morro da
Estiva, responsável pelas mercadorias desviadas.
RECEYfADORES

Na fase preliminar do inquérito, além dos envolvidos
diretamente com o desvio de mercadorias, os proprietários e

seus, ex-empregados (demitidos com justa causa, segundo os

, Polícia registra 2

assaltos em Itajaí
'Itajaí (Sucursal) - Dois assaltos foram registrados nas

últimas horas na Delegacia de Polícia de Itajaí, tendo como

vítímas um posto de gasolina, no trevo da BR-I01, e um

jovem que deixava a casa da namorada. Durante a madruga
da, 4 indivíduos desconhecidos apareceram no posto de

gasolina "Maiochi" ocupando um Chevette azul semplacas.
Os marginais portavam revólveres e ameaçaram um dos

proprietários do estabelecimento, Onidio Maiochi.
Nenhuma reação foi feita e o comerciante deixou que os

marginais levassem cerca de 600 cruzeiros, que se encontra

vam na càixa. Vários outros objetos foram roubados;
inclusive o rádio-portátil de um dos empregados doposto.
Em seguida, os marginais, ainda ameaçando o comerciante"
deixaram o local, tomando rumo até agora ignorado pela
polícia.

O outro assalto registrado, em Itajaf, rendeu para o

marginal a importância de 20 cruzeiros e um par de sapatos. ,

Quando deixava a casa da namorada na Rua Germano

Rauert, no bairro São Vicente, Gersi da Virgem, de 20 anos,
residente, no mesmo bairro à Rua José Santangelo, foi
abordado por um desconhecido. Gersi foi interrompido em

sua caminhada por um indivíduo que se dizia chamar Lelo e

que queria acender seu cigarro.
Gersi atendeu a solicitação e tentou ir em frente. Ao

virar-se, porém, foi imobilizado com uma "gravata" bem

aplicada em seu pescoço. Ameaçado com uma chave de

fenda, ele foi obrigado a entregar os 20,00 que levava, os
sapatos e um gravador. Antes de ser libertado, foi golpeado
na cabeça com a chave, ficando atordoado, enquanto o

marginal fugia na escuridão. Gersi recuperou-se e foi até a

Delegacia onde comunicou o fato à polícia. -vr

VOLKS ROUBADO
Blumeanu (Sucursal) - O comissãrio Nagel Marinho já

possui uma pista para localizar o ladrão do Volkswagen que
estava com Décio Rigotti, roubado no domingo, de sua

residência no bairro Ponta Aguda, em Blumenau. O
automóvel de placas AW-0578, pertence à flrmaOremar, de.
São Paulo, para a qual trabalha Décio.

Depois de várias horas de trabalho o policial da Delegacia
de Blumenau conseguiu localizar o Volks branco-Iotus
'escondido num matagal, no bairro Fortaleza. O automóvel
'não apresentava danos materiais, mas uma garrafa de

uísquie que estava cheia e pertencia a Décio Rigotti, foi
achada vazia no interior do veículo. O comissário garantiu
que até hoje o marginal estará detido, pois já tem uma pista
segura para localizá-lo.

comerciantes), a polícia deverá ouvir várias pessoas que
serão indiciadas como receptadores. Entre elas estão D imas

Aguiar (residente em Cápívarí), Edval Inãcí Fernandes
(morador em Morretes), João Batista Lima, José Corrêa e

Arilton Pereira (todos residentes também em Capivari), e

Claudernir Aguiar, que mora em Tubarão.
A polícia, em' diligência realizada nas residências e

depósitos pertencentes aos receptadores conseguiram reaver

alguns objetos. Outrás mercadorias, contudo, .nâo foram
recuperadas porque já haviam sido aplicadas, como 'é o caso

de pisos de cerâmica, azulejos, canos de água e outras.
Na polícia, o comerciante José A. Botega declarou que

Antonio de Souza Alves era seu funcionário há maie dois
anos. Por sua vez, apurou-se que Damázio trabalhava como

gerente do depósito de Fernando Genovez há alguns meses.

José A. Botega revelou que seu ex-empregado era quem
entregava as mercadorias, "compradas" de forma irregular e
emitia muitas "meias notas", operação que consiste em

colocar na nota fiscal o valor alterado do real. A diferença
dos valores, segundo o comerciante, era utilizada para a

retirada de material dó estoque da firma.
Para Botega, seu prejuízo é superior a 200 mil cruzeiros

e Fernando Genovez teve danos calculados em cerca de 200
mil cruzeiros, sendo que o total de mercadorias desviado

ultrapassa a casa dos Cr$ 400mil.

Polícia vê suicídio

de doente mental
Lages (Sucursal) - A polícia

de Campos Novos iniciou inves
tigações para apurar as circuns
tâncias em que aconteceram a

morte de Joaquim Mathias Wal
ter,vitimado com um disparo de
revólver. Inicialmente, a polícia
acredita que se trata de suicídio,
pois segundo informações pres
tadas por familiares, Joaquim,
de 41 anos, tentou o suicício
porque sofria das faculdades
mentais.

Ele tentou, contra a própria
'vida na sexta-feira, em sua pró
pria residência, dispantado um

tiro de revólver contra acabeça,
,

no lado direito. Após o atenta

do, Jo aquim Mathias foi condu
zido ao Hospital Nossa Senhora
dos Prazeres, em Lages, onde foi
operado imedíamente, Os esfor
ços médicos, porem, foram in
frutíferos e ele veio a falecer por
volta das 4 horas de domingo.
Seu corpo foi removido para

Campos Novos, onde foi sepul
tado ontem no Cemitério Muni
cipal.
COLISÃO

A delegacia de Polícía de

Lages registrou ontem uma coli
são na altura do quilômetro
335, da BR-116. O acidente
aconteceu na madrugada de on
tem, quando o Volks de placas
LA-3138, dirigido por Adão Fa
rias Pereira (31 anos, residente

-no distrito de Correia, Pinto)
chocou-se com a traseira da ca

mionete Chevrolet de placas
LA-7028, conduzida por Celso
Luiz Gomes.

Em consequência, o motoris
ta do Volks, Adão Pereira sofreu
ferimentos graves. Socorrida, a

vítima foi levada ao Hospital
'

Nossa Senhora dosPrazeres onde

permanceu em coma até as 15'
horas deontern, Embora fora de

perigo, Adão permanece hospi·
talizado sob observação médica.

Pat foi condenada a 35
.

'

anos temporarIamente
Patrícia Hearst foi condenada

temporariamente, ontem, a 35·
, anos, , de prisão, por" assalto
a mão armada a um banco,
pena imposta pelo juíz Oliver
Carter, de acordo com prescrí-,
ções legais.

O juíz, que assegurou preten
der -duzír a pena de Patrícia
determinou que ela seja subme
tida durante 90 dias a análise
psiquiátrica, prorrogando assim
a sua sentença final.

A decisão inesperada do ma

gistrado Oliver Carter no julga
mento de ontem foi uma respos
ta ao pedido do advogado de
defesa F.Lee Bailey e, segundo o

juíz, " a análise de miss Hearst
lhe forneceria maiores dados pa-

ra fundamentar sua sentença".
AI Johnson outro dos advo

gados de 'defesa, disse que elajá
sofreu demais desde que foi

sequestrada em seu apartamen
to. "Estamos falando de uma

vida que de todas as maneiras e

para todos os propósitos está
arruinada" - disse Johnson.
"Não há nenhum motivo para
encarcerá-la por um período ain
da maior".

Pat Hearst está presa desde
que foi detida há sete meses e

este tempo será contado para
qualquer pena de prisão que ela'
venha a receber. Condenada em

20 de março último, pela pri
meira vez, Patty não disse nada

quando ouviu a sentença.

A CRESCIUMENSE ENCURTA A
VIAGEM, DE SUA ENCOMENDA

De São Paulo para Joinville, Blumenau, Florianópolis, Laguna,
Tubarão, Criciúma, Araranquá, Torres, Capão da Canoa, Tramandaí,
Osório e Porto Alegre (todo o litoral), a sua encomenda chega mais
rápido pelo EXPRESSO CRESCIUMENSE. A CRESCIUMENSE
mantém uma frota completa de novos veículos tipo Furgão, que
garantirá num abrir e fechar de olhos a entrega de sua mercadoria.

�e .a sua encomenda for entregue até as 18 horas em qualquer
agencIa- da. CRESCIUMENSE, ela chegará no dia seguinte.

C R ESC IUMl;NSE: Garantia de entrega no prazo certo.
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Cumprindo determinações superiores, policiais foram até o cemitério, aguardaram a saída da urna e apreenderam o carro.

Apreensão de carro fúnebre
acirra briga de pápa-defuntos

Mais um capítulo da briga dos "papa-de
funtos" foi registrada ontem e quem levou a

pior foi a Funerária Florianópolis, estabele
cida em São José e cujo carro fúnebre foi

apreendido no Cemitério São Francisco de

Assis, em Itacorobi, tãologo dele foi retira
do a urna que transportava. A empresa foi

punida porque, segundo uma denúncia não
tem autorização de operar na Capital.

O fato aéonteceu às 17h20m e a apreen- -
são foi feita por funcionários da Divisão de

Serviços Públicos, subordinada- à Secretaria
do Estreito da Prefeitura, acompanhados
por 2 policiais, antecipadamente avisados

pela direção das funerárias São Pedro e São

Jorge. Após mais de 1 hora de espera, uma
vez que o motorista da Funerária Florianó
polis deu o carro mas retirou a chave,
impossibilitando sua movimentação, por or
dem dó Detran um carro guincho levou a

Kombi apreendida até o pátio daquele ór
gão.

nava aquela apreensão. Porém, para as fu- assim fica: dos Servidores, Infantil, Nereu
nerárias um problemaf consequente ao de Ramos, Hospital Naval, São Sebastião e
limites é o principal: porque, enquanto as 3 Cannela Dutra, para um; Caridade e Institu
estabelecidas no município - na verdade são to Médico Legal para outro. "Mas nunca
duas, porque São Joaquim e São Pedro são pegamos nada, porque as ilegais têm seus
do mesmo proprietário - estão impedidas informantes no local e sabem tudo primei
pela Prefeitura de ficar à espera a frente dos' ro",diz Jurandir Luz, da São Pedro.
hospitais, a empresa São José não teria este Segundo ele, estas também podem ofere-
problema. cer preços menores, por não pagarem impos-

A empresa Florianópolis diz que absolu- tos, Mas nós somos obrigados a fazer enterro
tamente não recorre a este artifício para de indigentes, tivemos também que tirar os
fazer o seu comércio, e sim tudo se prende a caixões da vista do público e cumprir outras
sua cotação junto a população. Chega a exigências.

'

fazer 15 enterros por semana, tem 3 carros e EP(LOGO
1,5 funcionários "que ganham muito bem". Agora, a Prefeitura vai abrir uma concor-
Em São José também não há determinaçao rência pública para determinar quem vai
pela Prefeitura do preço das urnas, apenas atuar na praça de Florianópolis. Ela serve
estando determinado o caixão do segurado tanto para as empresas já estabelecidas como
do' INPS, e ao contrário de Florianópolis para as que queiram ainda se estabelecer,
também têm alvará de licença enquanto aqui impedidas há muito tempo porque não foi
só consta concessão para prestação de servi- ampliada a concessão - apesar dós sucessivos
ços.

_
apelos - e�orq!le, segundo Sérgio Bitten
cosrt, a última concorrência saída em maio
de 75, tardiamente foi conhecida porque o

edital só foi publicado no Diário Oficial.
Todas alegam ter as melhores condições

para vencer a concorrência e o proprietário
da Florianópolis diz que, baseando-se esta
em capacidade financeira e administrativa,
entre outros, também teria todas as condi
ções, pois trabalha há 10 anos no ramo,
'tendo iniciado em Porto Alegre.

Outra capacidade, pelo jeito exigida no

ramo além da concorrência, também é a

física: sábado, em frente ao Hospital de
Caridade, funcionários da São Pedro ê Santa
Catarina entraram em luta corporal.

BRIGA DE LIMITES

"Ninguém pode nos negar o direito de

fazer um enterro em Florianópolis; ora por
acaso, se a gente tem uma granja em São
José está proibido também de fazer a

venda de ovos por aqui?" Foi uma das

primeiras comparações do motorista da
Kombi apreendida, ainda no cemitério, um
pouco nervoso neste fato que já lhe aconte
cia pela segunda vez.

Sergio Sancler Bittencourt, um dos pro
prietários da funerária punida ontem afirma
va até que a apreensão foi um "abuso de

poder" e nenhuma lei de trânsito determi-

REVEZAMENTO
As empresas São Pedro e São Jorge dizem

que pela atuação da Florianópolis junto aos
hospitais, já tivernm até de despedir funcio
nários e só fazem às vezes de 1 a 2 enterros

por semana. Incluem ainda no rol "pescado
res", segundo eles, as atividades da empresa
Santa Catarina, de propriedade de um fun
cionário do INPS e de outro, sem nome, do
funcionário do Instituto Médico Legal.
, Por determinação da Prefeitura, as duas
únicas empresas autorizadas para o municí
pio são obrigadas a fazer um revezamento
semanal' num conjunto de hospitais,' e que

NINGUENI ·INVEJA NINGUEM
POR VESTIR BEM

Os preços e o bom gosto
das roupas e agasa-Iho's daGrutinha

NIVELAM
Japona de veludo rapazes
Camisas malha 01 (mpica
Calça malha p/homem
Calças veludo p/homem
Calças malha, fino acabamento p/hornern
Ternos digno de um príncipe
Paletó veludo xadrez homem

151,00
35,00
'49,00
172,00
117,00
392,00
172,00

Casacos e blusas malha
Casacos ma I has I i ndos
Elegantes casacos 7/8
Conjuntos modernos brim camurçado
Vestidos manga comprida
Belos e bons vestidos malha
Eslaques brim 'camu rçado
Blusas malha algodão manga comprida
Casaquinhos malha

'

87,00
115,00
310,00
240,00
115,00
245,00
133,00
27,00
40,00

Conjuntos blusão e eslaque
Lindos eslaques camurçados
Eslaque malha
Blusas malha pura lã
Blusas malha algodão

189,00
117,00
131,00
110,00
19,00

Bons cobertores casal
Otimos acolchoados cetim casal
Acolchoados casal cedrolin
Belo pijama malha peluciada
Guamições de chá
Toalhas rosto

'

Toalhas de banho

49,00
123,00
111,00
'75,00

'

25,00
7,00

1-4,00

�,

Cons.MAFRA,44
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Beto
Stodieck

Cinema

-.

C
Darci Costa

Futebolízando
A tão decantada campanha que o Figueirense fez no

último campeonato nacional de clubes, não quer dizer

que o tradicional clube do Estreito seja bom. .. O

futebol brasileiro é quevai mal ...
*

Dois motivos levaram leitor ·desta coluna a fazer tal

afirmação. O primeiro deles é que o Figueirense, com o

mesmo time (sem Tonir.ho, é bem verdade) que disputou
o último nacional de clubes, ainda não ganhou uma

única partida no medíocre campeonato estadual deste

JB ao almoço
ROLLERBÀLL - os

GLADIADORES DO FU
TURO - Na sociedade do
ano 2018, confírmantlo o

que, de certa forma j á exis

te, a válvula de escape para a

violência p assa a ser o es

porte, uma vez que já se

acabaram as �erras, polui
ção e outros problemas. As
grandes corporações domi
nam o murido; o rollerball,
espetáculo esportivo marca

do pela brutalidade e mortes

na pista, foi criado para
mostrãr a futilidade do es

forço individual. O diretor
Norman Jewison atinge um

novo estágio em sua filmo

grafia; o elenco tem James

Caan, John Houseman,
Maud Adams. John Beck,
Ralph Richardson, Moses
Gunn. Censura 16 anos. Ce
comtu r: 2 - 4,15 - 7,45 e

9,45 horas.
O TRAPALHÃO NA

ILHA DO TESOURO - co

média nacional de J. B. Tan

ko, com Renato Aragão e

Dedé Santana Censura 5

anos. São José: 3 - 7,45 e

9,45 horas.
AVENTURAS NA NE·

VE - Comédio dos estúdios
de Walt Dísney, com De3l1
Jones e Nancy Olsen. Dire

ção de Norman Tokar. Cen
sura 5 anos. Ritz 5 - 7,45 .

9,45.
QUANDO AS MULHERES
TINHAM RABO - chancha
da italiana, de Pasquale Fes
ta Campanille, com Giuliano
Gemma e Senta Berger. Cen
sura 18 anos. Cor31 3 - 8 -

10 horas

DJANGO, com Franco Nero

ESQUADRÃO DE VIBO

RES, com Rory Calhoun -

18 anos. Roxy 2 e 8 horas.
O LADRÃO DE BICICLE

TAS, de Vittorio de Sicca
Censura 14 anos. Jalisco 8
horas
À MARCA DO DIABO,
com Herbert Lom
O VENTO E O LEÃO, com
Sean Connery - 18 anos.

Glória 8 horas
A F�MEA DE BRUCE LEE
- 18 anos. Rajá 8 horas

o bom de toda essa hls
tória de novos horários
aéreos da Transbrasil, é

que, agora, receberemos
o Jornal do Brasil por
volta do meio-dia já que,
segundo informações do
seu correspondente em

Florianópolis, Laudelino
Sardá, o melhor jornal.
que o Brasil edita embar
cará de manhã cedo para
cá, no avião das oito. E
leremos o JB duas horas
antes que o blumenauen
se que recebia quatro ho
ras antes de nós.

BADALO
.

Para -a gravação desta passagem, todo o

elenco vestiu-se a rigor. A coreógrafa
Korupskay 'foi contratada pela Tupi
para ensiná-los a dançar tango e rumba.

Maria Isabel de Lizandra diz que sua

personagem Lúcia em Xeque Mate é um

trabalho sério que está lhe dando gran
des satisfações. Nos próximos capítulos,
Lúcia ganhará de presente de Rodolfo
(Edney Giovenazzi), um Mercedes-Benz
esporte 1939, Este carro foi cedido
especialmente para a novela pelo i ndus
trial Bird Clemente.

ano.
*

E como prova de que o futebol brasileiro vai de mal a

pior, é só dar uma espiadinha na seleção que está se

exibindo em gramados latino-americanos. Venceu o

Uruguai e a Argentina com dois gols de falta (ambos de

Zico). E no jogo com o Paraguai, o Brasil empatou
jogando contra uma seleção formada às pressas, sem

jogadores dos dois principais times do vizinho país.
*

*

Yara Marques foi convidada a estrear
como atriz, integrando o elenco da
próx ima novela de Geraldo Vietri na

Tupi.
*• E fmalizou, o futebolístico leitor: "o técnico paraguaio,

provavelmente sabendo que a seleção brasileira tem o

hábito de só marcar gol de falta, orientou os seus

jogadores para diminuírem a distância da barreira E

Zico, Nelinho, Rivelino & Cia, não tiveram a oportuni
dade de botar na rede as suas já famosas "folhas
.secas"... E aconteceu o vexame que todos ouvimos".

*

Paulo Goulart e Nicete Bruno terão de
adiar até .o fim do ano a viagem de
férias que pretendiam fazer com as

passagens ganhas no prêmio Moliêre
(Paulo foi premiado por sua atuação em
"Orquestra de Senhoritas" e Nicete por
"Os efeitos do raio gama nas margaridas
do campo"). É que ambos participarão
da novela "Papai Coração", próxima
atração da Tupi para o horário das
18:15.

Wanda Stefânia enquanto aguarda sua

participação na novela das 10,
-

está
ensaiando a peça "A Flor da Pele", de
Consuelo de Castro, junto com Geraldo
Del Rey. A peça é dirigida por Roberto
Lage, que acaba de ganhar o prêmio
Moliàre.

Neide Maria Rosa, a
double de cantora COl1

dona de restaurante,
passou adiante o seu

Saveiros, que fazia a

delícia das noites
• da Lagoa. Está
empenhada,

no momento, em
abrir "casa de nostalgia"

no centro, na rua
Fernando Machado, no

mesmo local onde
funcionou por meses,
a confeitaria Virlau

(ou Virlô, se preferirem
afrancesar) .

A Transbrasil
de horário novo

*

Num dos próximos capfulos de
"Xeque-Mate", será realizada a festa de
aniversá rio de Helena (Sílvia Leblon).

A Transbrasil está ocupando espaços nos jornais de todo
o país para anunciar que tem novos horários desde

ontem, 12 de abril - só não diz quais são. Ao

-interessado elaa recomenda que procure a própria ou um

agente de viagem qualquer.

*

Horóscopo
Omar Cardoso BRASIL

SOM76
*

A coluna, curiosa que é, procurou o seu agente de
viagem preferido (o Ronaldo Waltrick 'do Turismo
Bradesco) e solicitou a nova tabela de horários da

companhia aérea do "sêo" Atilio, e que aí está.
O primeiro vôo da Transbrasil, de Florianópolis para o

Norte (ponham norte nisso) é por volta (sempre por
volta já que deve-se levar em consideração um ou outro

atraso) das 11:20 horas. Chegamos em Manaus aos 40
minutos do outro dia - se bem que antes, desce em .

Porto Alegre, Curitiba, São Paulo, Rio, Salvador, Recife,
Fortaleza e Belém.

J

maioria dos que pertencem
a este signo. Melhores opor.
tunidades poderão surgir
com relação a pessoas de
caráter religioso ou proprie
tários de terras. Boas notí
cias.

ESCORPIÃO - Dia em que
você poderá receber infor

mações bastante valiosas,
obter êxito nos estudos e ser

bem sucedido em viagens de
curta extensão. As pequenas
contrariedades da vida não
me recém desperdício de

tempo. Poupe o seu dinhei
ro.

SAGITÁRIO - Influências

planetárias favoráveis ao seu

êxito social e profissional
em evidência Conte com a

colaboração de amigos, que
terá êxito através da ajuda
que receber deles. Sucesso
na vida sen timen tal.
CAPRICÓRNIO - Hoje vo

cê' poderá ter um dia exce

lente para cuidar de seus

interesses profissionais, fa
miliares e de seu particular
interesse. Boas notícias em

evidência, especialmente
com relação às atividades

que exerce.

AQUÁRIO - Contrarieda
des passageiras poderão sur

gir neste dia, mas haverão de
ser vencidas com facilidade.
Conte com a colaboração de
colaboradores da sua esfera
de atividades. Quanto às no
tícias que receber, não con

fie demais.
PEIXES - Dia em que po
derá ter excelentes oportu
nidades, quer em viagens,
quer nos estudos e através
dos esforços que desenvol
ver no plano de atividades.
Novas amizades e questões
relacionadas com assinaturas
de papéis em perspectiva

ÁRIES - Espe re um dia
feliz. Se você pertence ao

segundo decanato do signo,
terá influências contraditó
rias afetando o seu horósco

po, devendo esquecer as de-

. cepções e dedicar-se mais ao
trabalho. Incentive os de
mais.
TOURO - Maior estabili
dade, emocional e tendências
mais firmes poderão mani

festar-se em você. Poderá
sair-se bem em viagens, nos

.

estudos e na sua palavra
esc ri ta e oral ao mesmo tem

po. Aguarde notícias.

GÊMEOS - Marte é um

sinal eviden te de que você
deverá pensar bem antes de

fazer declarações amorosas.

Contudo, denota aconteci
mentos inesperados com

tendências favoráveis ao seu

êxito p.essoal.
CÂNCER - Um dia bastan
te promissor é o que está
previsto para a grande maio
ria dos que vieram ao mun

do sob o signo de Câncer,
isto é, para os que nasceram

entre 21 de junho e 21 de

julho. Êxito previsto em via

gens.
LEÃO - Grandes probabili
dades de sucesso em assun

tos de natureza incomum e

nas tomadas de iniciativas

importantes. Apenas não de
verá confiar muito em pes
soas de caráter suspeito. Óti
mo ao amor.

VIRGEM - Dia em que terá
ótimas oportunidades, a me
nos que seu estado de espíri
to esteja inclinado ao pessi
mismo. Em qualquer caso,

progresso no plano espiri
tual e psíquico, está previs
to.

LIBRA :._ Data relativamen
te neutra para a grande

No programa de hoje,
a participação do Quarte
to Moenda - um sucesso

nacional lançado·· pela
Tupi - com "Asa Bran-'
ca", Brasil Som 76 lança
em primeira mão o

"Samba doBenito". Dick
Farney canta "Aeromo

ça", seu mais recente lan

çamento. Denilson home
nageia Lupicfnio Rodri
gues, cantando "Meu
idioma é samba". Naza
rio Cordeiro defende
"Tem Navio no porto".
No comando, Elizeth
Cardoso, que interpreta
rá, entre outras canções,
"Cuíca e viola", de seu

último Lp. Direção: Car
los Alberto Santos. Pro

dução: Paulo Roberto.

Coordenação: Edson

Conceição.

•

Nasceu mais um

flamenguista em

Florianópolis:Neneca, a
mulher do Márcio, nora do
Milton Leite (o maior
flamenguista que Santa
Catarina já teve), ganhou

mais um rapaz,. o
terceiro:

Comenta-se que o

guri vai se
chamar Zico...

*

Às 16:50 horas tem um outro vôo bem mais simples: sai
daqui desce em Curitiba (quando esta parada deixará de
ser obrigatória?) e São Paulo. Chega no Rio às 19:45
horas e não pega tumulto da avenida Brasil. Só o

cheiro...
*

JOÃO PACHECO, diretor de Produção da
TV Cultura, é um profissional que está

constantemente sm atividade
desempenhando

um intenso ritmo de trabalho.
Pacheco é uma

daquelas pessoas que, embora
constantemente ocupado. sempre

consegue encontrar uma maneira de orientar e

informar qs colegas e clientes.

Do Rio para cá deparamos com uma grande novidade: sai
às 8 da manhã e chega às 11. Se bem que antes desce nas

duas tradicionais cidades que insistem em éstar no meio
do nosso caminho.
Às 13:15 horas sai de sso Paulo um avião com destino a

Florianópolis. Além de pousar em Curitiba, antes de:
chegar ao Hercílio Luz, as lb:30 horas, dá um pulo até
Porto Alegre.

As mudanças
continu�in

Newton e Ivone D'Ávila,
desta vez não estão lan

çando moda - mas, ade
rindo. É que, como mui
tos, estão trocando casa

por apartamento. Estão
saindo daquela maravi
lhosa mansão da Victor
Konder, esquina de Alta
miro Guimarães, indo pa
ra o edifício Polaris, ain
da em fase de acabamen
to, avenida Beira-Mar
Norte naturalmente
A casa não está à venda,

. mas para alugar. Fala-se,
inclusive, que um Centro

.

de Tradições Gaúchas es

taria interessado em ocu

pá4a.

o JOGO DO SUCESSO
A Rede Tupi está realizando um

trabalho de mestre. Televisão é uma

atividade que hão se limita àqueles
problemas materiais, que por si só assus- .

ta riam a quem desejasse explorá-Ia. Sua
luta vai muito além.

A Tupi resolveu ir para o tabuleiro. E

jogar xadrez com a audiência, da qual
depende o seu sucesso total.

Depois de muitos lances de mestre e

alguns deslizes na colocação das peças
da programação, surgiram dois lança
mentos que revolucionaram definitiva
mente a telenovela no Brasil, Tudo
comecou com I-dolo de Pano e Meu Rico
Po rtuquês, fl ('{eis excelentes de aud iên-
cia, especialmente em Santa Catarina. E

quando uma jogada sai bem surqe uma

sequência incrível de lances bem arma

dos.
A Viagem, por exemplo, explodiu

violentamente e conquistou o Brasil. Na

Ilha foi uma- consagração. Com muita
.luta e a cuca no lugar foi atraído e

despertado um novo e maciço lance de
audiência para toda a Rêde e consequen
temente por nós que já vínhamos muito
bem em termos de audiência na linha
de filmes, com lançamentos inéditos.

Hoje com Xeque Mate, da Rêde,
estamos novamente na liderança absolu
ta na I inha de novelas.'

E acreditamos que este trabalho per
dure por muito tempo, pois já se avizi
nha um outro sucesso a exemplo de A

Viagem, "Os Apóstolos de Jud as".
Estamos felizes, pois com esta vitória

no tabuleiro da audiência, ganhamos
nós, ganham nossos clientes e especial
mente o telespectador, que terá neste
inverno na .Cultura um show fascinante
de atrações que preencherá com todo o

nosso calor as noites frias de um longo
inverno colorido,

*

E com eles (e para o

mesmo ediftcio] outras

figuras deveras coluná
veis: dona Kirana Lacer

da, Renato e Neide Co s

ta, Sidney e Karin Lenzi,
mais o chinês do restau

rante Prayon, sim senho
res.

Ana Maria Caminha, uma das mais linda;

revelações deste início
de ano. Bem surgiu, logo abafou.

PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DO SERViÇO PÚBLICO

COORDENADORIA DE RECRUTAMENTO E SELEÇÃO
DASP /IBDF

•o problema é que todos
estão inseridos no

espírito da UFSC

SIDERÚRGICA CRICIUMENSE SIA
CGCMF No. 83.648.030/0001-36Leitora desta coluna

telefona para reclamar
que a Sanenge, .

quando recolhe o lixo
além do próprio, tem
o triste hábito de levar

a lata; Já lhe
levaram três.

*
.

-

ASSEMBLÉI'A GERAL EXTRAORDINARIA
CONVOCAéÃOProfessora de certa e tradicional faculdade da Universida

de Federal de Santa Catarina tem hábito dos mais

pedagógicosl segundo ela: só dá presença aos alunos que
participam 'espiritualmente" da aula A simples presen
ça física não basta ..

*

Há quem diga que para ocupar vaga de orientador
pedagógico da UFSC, daqui para a frente, o candidato
terá de ser fervoroso adepto de Chico Xavier: é que, se a

moda pega, os professores não saberão, às vezes, quem __

está física ou espiritualmente presente. Do jeito que a
Universidade se. encontra, parece que estão quase todos
com o espírito no éter. ..

CONCURSO: ENGENHEIRO FLORESTALConvidamos os senhores acionistas da SI DE RÚ-RGICA
C RICI UME NSE S/A, para comparecerem à Assembléia Geral
Extracrdlnária, a realizar-se no dia 30 de abril de 1976, às 10
horas, em sua sede social, no Bairro Próspera s/no., na cidade
de Criciúma - SC.

A coluna recomenda-lhe o

uso de saquinhos
plãsticos, muito
fiais prático.
•

Levamos ao conhecimento público que as inscrições estarão abe-rtas
no período de 19/04/?6 a 03/05/76 na Delegacia Estadual do IBDF,.
sito a Rodovia Leoberto Leal, sino. - Agronômica - Florianópolis - Ed.

Federação da Agricultura "FAESC", no horário de 9 às 11 e das 13 às
18 horas. I

Poderão inscrever-se candidatos que apresentarem diploma de con

clusão do curso superior de Engenharia Florestal.
I nformações detalhadas' sobre o assunto serão prestadas no local de

inscrições.

OfmEM DO DIA
a) Eleição de dois novos membros para a atual Diretoria;
b) Ratificação de aumento de capital de

-Cr$ 1.070.000,00, para Cr$ 2.850.000,00, com o a

proveitamento do fundo para aumento de capital, ar
torizado pela Assembléia Geral Extraordinária do dia
29.08.75;

c) Reforma parcial d0S Estatutos Sociais;
d) Outros assuntos de interesse social.

Criciúma, SC, 07 de abril de 1976.
Jorge H. C. Frydberg - Jorge Mi raglia

Procu radares

Será inaugurado, .

com coquetel às
18:30, o novo prédio para
atendimento comercial da

Telesc, Praça Pereira
Oliveira. À coté,

Ernani Carioni, gerente
comercial, setor
Florianópolis.

Manoel de Menezes estâ, realmente, pensando em

reabrir o jornal "A Verdade", de agitada memória
- ao menos está ameaçando... Para isso,
já pôs o seu hotel da Joaquina à venda. JAIMOR PEREIRA LOPES

Encarregado das Inscrições

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Os Tapes - uma lição
para ser aprendida

Constituiu-se .ng_ mais agradável das surpresas a apre

sentação do corfunto vocal e instrumental "Os Tápes";
do Rio Grande do Sul, promovido pelo DEC, na festa
dos calouros deste ano. Dupla surpresa até, já pelo
interesse demonstrado pelos estudantes, lotando o audi

tório, fá pela qualidade artlstica do conjunto, Origi':friO
da cidade que lhe dá o nome.

Os Tápes· se propuseram uma empreitada das mais

meritórias, qual seja a de não só registrar mas sobretudo

apresentar as manifestações populares e folclóricas do

Rio Grande do Sul bem como de outros países sul-ameri

canos:

Lançados por Marcus Pereira, no seu meritório,
levantamento musical braslleiro, "Os Tápes" são uma

.

lição que nós devemos aprender. Se agora já 'aparecem ,

em discos alguma coisa do boi-de-mamão, do pau-de-fitas
e do terno de Reis (música popular doSul- MPA-2012
_ Discos Marcus Pereira) por outro lado não é menos

verdade que o rico filão da nossa música folclórica,
principalmente a de influência açoriana, continua ainda

por ser documentado.
-

A influência do rádio e da televisão, e isto nunca é

demais dito e repetido, vai tomando cada vez mais dificll
a sobrevivência da música folclórica autêntica e livre de

perniciosas influências.
Toma-se inadiável um levantamento científico, feito

por quem para tal for capacitado, dos remanescentes
cantares catarinenses, da área litorânea e oportunamente 'II!I

de iodo o Es tado.
Só para exemplificar pode-se falar da "Ratoeira", que

os gaúchos querem lhe dar paternidade, quando ela
também sempre foi cantada em Santa Catarina, pois
tanto para cá como para lá, veio com os açorianos.
Sempre conheci uma melodia, cantada em ambos os

estados. Pois em Navegantes, cidade vizinha a ltajaí,
onde são frequentes os bois-de-mamão, paus-de-fitas,
temos de Reis e Santo Amaro, estes creio que quase
locais, por ser lá o santo muito venerado, cantam a

Ratoeira com outra melodia, como tive oportunidade de
registrar.

O magnífico trabalho feito por Pe. Braun, em sua

capela, creio que em Rio Tavares, fez reviver ladainhas,
terços e benditos que eram a própria presença de

Portugal:
Da. Dulce Lamas, catedrática de música folclórica da

Escola Nacional de Música do Rio de Janeiro, externou
idêntica opinião ao analisar cantos do "boi-de-mamão",
gravados em ltajaí. E também lá que moram os

cantadores da "Festa do Divino': na Penha, que revive

agora suas mais autênticas tradições.
O que resta fazer é um trabalho sério, em tomo de

tudo isto. A Associação Coral de F1orianópolis çuja
.

atuação na área cultural e artística é já de tão alto nível,
poderia juntar aos seus muitos méritos, um criterioso
trabalho cien tlfico de pesquisa e levantamento do nosso

folclore musical. Aqui fica mais que a sugestão, um

apelo. Rt?q

.Vobrega FonteN

Tribl#nal de Justiça
DIRETORIA DE COMENTAÇÃO

E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA

CIVIL em 09.04.76

APElAÇÕES C(VEIS
No. 9.382 - LAGES -'Apte. Maisonave S.A. -

Credito, Financiamento e Investimento. Apdos. Lo
renzon & Cia. Ltda. e outros. ReI. Oes. Nelson
Konrad - "Oeram provimento para cassar a decisão

apelada, prosseguindo-se no feito, na forma da lei.
Unânime".

No. 10.952 - URUSSANGA - Autos remetidos:
Juízo de Direito da Comarca. Apte. Instituto Nacio
nal de Previdência Social. Apdo. Gervasio Nogareto
Redivo. ReI. Oes. Hélin'Mosirnann - "Conheceram
do recurso para, rejeitando a preliminar, provê-lo, em
parte. Unânime".

No. 11.298 - SANTA CECiliA - Apte. João
Ribeiro de Farias. Apdo. Salvinus Tureck. Rei. Oes.
Ivo Sell - "Rejeitadas as preliminares argüidas, no

mérito confirmaram a sentença recorrida. Unânime".
No. 11.400 - JOINVILLE - Apte. Hélio Borga.

Apda. Brasil Cia. de Seguros Gerais. ReI. Des, Ivo Se!!
� "Deram provimento para julgar a ação procedente,
a fim de condenar a ré a pagar Cr$ 820,00, acrescido
das custas B verba honorária de 20%. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

•

No. 11.106 - O R LEÃES .: Apte. Banmércio SA
- Crédito, financiamento e Investimento. Apdos.
Valmor João Vieira e sua mulher. ReI. Oes. Hélio
Mosimann - "Negaram provimento. Unânime".

No. 11,.279 - SÃO JOAQUI M - Apte. Zenita
Nunes Goulart e Apdo. João Isirio Neto. ReI. Oes.
Hélio Mosimann - "Negaram provimento. Unânime".

AGRAVO DE INSTRUMENTO
No. 821 -TUBARÃO - Agrte. Felinto de Araújo

Santos. Agrda. Ana Maria Sabala. ReI. Oes. Ivo Sell -

"�nularam o processo desde o despacho de manuten
çao do agravo, inclusive, para, após oficiar o O�r.
Promotor Público, prosseguir-se, no procedimento
recursal,. nNa forma da lei. Unânime". Acórdão publicado na sessao.

APELAÇÃO DE DESQUITE
No. 3.980 - CRICIÚMA - A t O J' d

O" d 1
P e. r. UIZ e

I�el�o a a. Vara, ex-officio. Apdos. Jairo Viana de
Oliveira e sua mulher Zeleide Fernandes dOI'

.

R I O R""
e iverra.

e
� . es;, Id,SiI�a - Homologaram a desistência.

Unânime . Acórdão publicado na sessão.
Zenon Vitor Bonnassis Filho

O i reto r

Os casais
Alvaro Bezerra
de Mello, Luia
Bezerra de

Mello, Carmen
Bezerra de Mello
Berard e este

colunista
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Rio Othon Palace
Hotel, o novo

hotel do Rio
de Janeiro

A tradicional famí-Ilia Bezerra de Mello,
recebeu o mundo ofi
cial e a sociedade brasi
-lei r a , para a inaugu
ração de mais um Ho
te I da conceiturada
cadeia da rede Othon,
que foi o "Rio Othon
Palace Hotel". Mais de
duas mil pessoas circu
lavam pelos salões, bar,

sua recente visita a

nossa cidade, almoçou
na residência do casal
TEREZA e LUIZ
ELIAS DAUX. Duran
te o alrnoço..o assunto

foi a nomeação do de

putado DIB CHEREM,
para o cargo de. coor
denador da Bancada da
Arena na Câmara Fe
deral é a eleição para a

Presidência da CPI, so
bre o BNH.

x-x-x

Arte - Hamilton
Machado um nome na

arte plástica do Rio,

Carmem e Gilberto
Martins, Thelma Elita
e Carlos Madeira, o

Professor Hans Joa
chin

. Gorring e Vara
Nadia Bezerra Sereno,

está organizando traba
lhos para uma exposi
ção no museu de arte

do Rio de Janeiro.
x-x-x

Carmem e Gilberto
Thelma Elita e Carlos
Madeira, o Professor,
Hans Joaqchin Gorring
'roo

Na recepção do Rio
Othon Palace Hotel,
entre tantos convida

dos, notamos a) elegân
cia dos casais, Joaquim
Ramos e Theodóio
Atherino.

x-x-x

Pelo vôo da Trans
brasi I procedente de
São Paulo chegaram
ontem a nossa cidade
as Sras. Arieusa Zulauf
e Selma Caideron

x-x-x

AImoço - O depu
tado Federal DIB

CHEREM e sra., em

x-x-x

restau rante e pérgata
da piscina, isto do tri

géssimo andar., As a

tenções para com os

convidados por parte
daquela organização e

muito especialmente
pela farnflia Bezerra de
Mello nada deixou a

desejar. Prefeito Mar
cos Tamoio, Presidente
da Embratur Sr. Said
Farhat e Cardeal Don

Eugênio Salles,· pales
travam animadamente
durante a, recepção
com o Sr. Álvaro Be
zerra de Mello, Sra.

Regin� Bezerra de Mel
lo . Berard e Sr. Luiz
Bezerra de Mello

x-x-x

O maetre Ruch Me
nezes Araújo, com cur

so de especialização no

ramo que ocupa nos

Estados Unidos, duran-:
te a recepção do Rio

Othon ,Palace Hotel,
recebeu cumprimentos
pelo corr.eto serviço.

><-x-x
Senhor Paulo Mel-

,

ro, Presidente da Sude

sul, em Foz de Iguaçu,
fez conferência na con

centração dos Direto
res do SENAC, da Re

gião Sul do país.
x-x�x

Carmen B.
de Mello

Berard,
Gilberto Martins,

Vara Nádia
Bezerra Sereno
e este colunista

na grande
festa de

inauguração
do Rio Othon

LAJE PRÉ - MOLDADA 1L'PUIA

�a�MENTOS

na recepção, do Rio
Othon também forma

ram um grupo muito

elegante.
x-x,-x

a Secretário da Fa
zenda Dr. Ivan Oreste
Bonato e sua bonita

mulher, estão chegan
do de uma viagem do
Rio de Janeiro.

x-x-x

Também chegando
de uma viagem 'a Capi
tal paranaense o Secre
tário da I ndústria e Co

mércio e Sra. Sebastião
Netto Campos. Em Cu
ritiba o elegante casal
Netto Campos partici
pou da solenidade de

inauguração da Agên
cia do BESC.

x-x-x

Guarda Roupa Ale

mão, o livro da escrito
ra Lanzimar Laus, terá
seu lançamento hoje
no salão nobre do Palá
cio Barriga Verde.

x-x-x

'Nossos cumprimen- \

tos a bonita Sra. Maria
alivia Meyer, pelo seu

aniversário ontem. Na
beta residência à rua

Esteves Júnior, o casal

Meyer recebeu um gru
po muito íntimo.

x-x-x

Viagem - Para tra

tar de assuntos relacio
nados a sua empresa
viajou ontem para Bra
sília, onde será recebi
do pelo deputado fede
ral DIB CHEREM o

Diretor Presidente da
. Empresa Emedaux SIA
Sr. LUIZ ELIAS
DAUX.

x-x-x

A Senhora Ilda Fa

ria, está organizando
com um grupo de Sras.
da sociedade do Rio de

Janeiro, um almoço no

Palácio das Laranjeiras.
a elegante, almoço be

neficente, terá como a�

tração a apresentação
da coleção outono in
verno das Lojas Dijon.

x-x-x

A diretoria do Ser
rano Tênis Clube, da
cidade de Lages, está
em atividades para a

grande noite de gala
que se realizará, dia
10. próximo. Entre os

presentes á festa, será
sorteado uma valiosa

jóia de Marcus Joalhei
ro. '

x-x-x

Na movi mentada
boate do Shereton Ho

tel, jantei em compa
nhia do advogado Er
nesto da Luz Dória e

sua mulher Nixon. A

elegância e classe de
Nixon nesta noite, me
lhor se destacava com

um modelo em crepe
branco, bordado por
Michael.

KOPENHAGEN 'SEMENTES DE BRAQUIARIA
Oferece aos clientes para a Páscoa, Ovos,

Balas e Bombons finos. Ver à rua Deodoro -,

35, loja 13. Aberto até 22:00 hs,

!5" pasto dOVO que se esparrarTI� e forma em menos de 90 dias:
Analisads.s pelo CATI - Germinação garantida. bevarredura
ôu ventiladas.

COMERCIAL AGROPECO
Rua Romuatdc Andreazzi, 485 ( defronte, à BOMCAR) -

Fone 2-4748.

Gente.

importante da
sociedade
carioca na

recepção do
Rio Othon

PARA FORRO E PISO
Maior rapidez. Economia de 30°'0. Entrega
imediata Oualquer quantldade-eAtenderncs todo o

estado com assistência técnica

REG. CREA, N," 5.17�; - 10,0 Região
VENDAS' Rua Emilio Blum. �'7 . Floria,nópoliS H se

x-x-x

Em Curitiba o ele

gante casal Dircéa e

Mário Petrelli, recebe
ram em sua bela resi
.dência catarinenses e
paranaenses para um

jantar comemorando a

inauguração da, agência
do Banco do Estado de
Santa Catarina, naque
la cidade.

x-x-x

�nsultem.nos
(0482) 22-6500

22·6290

22·4235

22-4002CAMPINAS - SP.

'CASA DAS CORTINAS

Confecção e instalação de 'cortinas em ge-
raI.

.

(Solicite Oreamento sem compromisso)
Ruas Santos Saraiva, 1.117 - Tel: 44-1791

_ Florianópolis - SC

AGRADECIMENTO E CONVITE
O CREA da 10a. Região, está I recrutando elementos
para integrar o seu quadro de pessoal, no cargo de
FISCAl. .

IN FORMAÇbES E INSCRIÇbES
-

LOCAL: Rua Dom Jaime Câmara no. 9 - Florianõpo
lis
PE RfODQ 09 a 20 de abril de 1976, de segunda à
sexta-fei ra '

HORÁRIQ das 12:00 às 18:00 horas
O�S.: OS CANDIDATOS DEVERÃO TER CONDI·
ÇOES DE VIAJAR CONSTANTEMENTE

SELEÇÃO DE FISCAI S .

PARA MISSA DE 7� DIA

A Família de
JOSEFINA DELFINA DA SILVA (Da. Noca), sen

sibilizada, agradece as manifes:t'!"ões de pesar recebi
das pelo seu falecimento e convlda parentes e amigos
pé!ra a Missa de 70. dia, que mandarã celebrar terça
I -feira, dia 13 do corrente, às 19,00 horas na Igreja de
São Luiz, à rua Frei Caneca Antecipadamente agrade
ce.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GATÃO AUTOMÓVEIS
BRASfu A BEGE ALABÁSTRO , 1973
VOLKS 1.500 BRANCO LOTUS 1973
VOLKS 1.300 AZUL , 1972

VOLKS 1.500- , .. 1971

VOLKS1.3OOVERMELHOCEREJA " 1970

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMÓVEIS - CR�DI
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO 13-

TE L: 22-2980
'

� JENDIROBA �
�AUTOMÓVEIS LTOA.�

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto'
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUPÊ VÁRIÀS CORES

CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES

CHEVROLET PICK-UP ... , , ..... ,

CHEVROLET CARAVAN VÁRIAS CORES
OPALA QUATRO PORTAS
OPALA CUPÊ
CHEVETTE
,GALAXIE
'BRASfLlA ..

OK
OK
OK
OK

1973
1972
1974
1968
1976

LANCHA FIBRA DE VIDRO. TURBINA, TIPO GAIVOTA

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA SALDANHA

MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONES

22-0192 - 22-1392 - 22-2952

G�� <���_:s E:l:RA MA:ltl'
COMERCIAL BEIRA .... A VEICUles °f AfPRf. SENTAÇOES llO'"

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

Maverick 4'cilindros - Marrom Madeira. . . .. 1976
Brasllia Vermelha •••••..•.•. . .. 1974
Corcel Cupê Grenã e preto • . . • • . . • •. 1969
Corcel Cupê Amarelo e Preto .... . .. 1970
Opala Cupê Amarelo Orio 6 cilindros .•.• 1973
Volkswagen Kombi Branca .�. • • . . . ... 1972
Volkswagen TL Branco Lotus • . • • • .•• 1971
Vol!Gwagen TL Bege . • . . • . • • . • .• 1972
Volkswagen TL 4 porta Bege •. "

• . . •• 1974
Volkswagen Karmanghia Vermelho .••••••.•• 1968
Vol kswagen Azul Niagara' . . •• 1973
,Galaxie Branco. • . • • • • • . 1967
Volkswagen Azul. . • • . • • .1972

',.': DI P:" �'�" '. _ RC)NAL .'

OPTO. DE VENDA DE VEíCULOS USADOS

MODELO COR ANO
10.) Corcel luxo - Branco .•..................... 1974
20.) Corcel standard - Laranja •.. ; .• ',' •...•..• ·1974
30.) Corcel GT - Marrom 1973
40.) Corcel standard - Branco : 1972
50.) Corcel standard - Amarelo •..••••.

'

.•....• ·1972
60.) Maverick luxo - Azul c/vinil. . . . . . . . . . . . . . . .. 1974

70.) Maverick luxo I\marelo ar condic. . 1974
80.) Maverick luxo - Prata metal. 1974
90.) Maverick GT - Branco/preto 1973
100.) Opala sedan 4 cil. - Marrom 1971'
110.) Opala sedan 4 cil. - Azul ' ' 1970
120.) Opala coupê 4 cil. - Vermelho 1973
130. Volks-TL - Branco 1972
140.) Dodge GL - Branco " 1974
150.) Dodge SE - Amarelo . 1972

IJIPRONAl, paga melhor pelo seu ve(culo.

,i ,Rua--Felip�- Schmidt, 60
"':,Fo���: '22-3321 'e 22-2197 .

.
.

.. C. RAMOS S.A. ENT-ENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEfcULOS USADOS

TIPO COR ANO

KOMBI BRANCO LOTUS 1972

KOMBI AZUL DIAMANTE 1970

1.500 VERDE GUARUJÁ 1972

1.500 BRANCO LOTUS 1971

1.500 VERMELHO MONTANA 1972

1.300 BEGE 1972

1.300 BEGE, 1970

PASSAT BRANCO LOTUS 1975

Dispemos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondlcionados à base de troca

REVENDEDOR

AUTORIZADOPECAS E VEiCUlas LTDA.

ESTOQUE DE VErCULOS
,

1.300 - AMARELO . :
1.500- VERMELHO .

SP "2" - AMARELO .

VARIANT - BRANCO
KOMBI - VERDE ..•
KOMBI- BEGE .•..
VARIANT - AMARELO •

1.600 - BRANCO . . • . .

VARIANT - AZUL ....
VARIANT -VERMELHO.
PAsS'AT - LARANJA .•.
PASSAT - COBRE
OPALA - CARAMELO
OPALA - VERMELHO ..

MAVERICK - VERDE .;

CORCEL - METAucO •.

CHEVETTE � AMARELO

1972
1973
1973
1974·
1974
1974
1974
1975
1975
1975
1975
1975
1972
1973
1973
1975
1976

'

..

QUALIDADE E ECONOMIA, TRANQUILIDADE COM A

GARANTIA DE - AMAURI PEÇAS E VEfcULOS LTDA -

"FONE: 44'()5-22"

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1976 EM EXPOSiÇÃO.
VEfCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

RUA: GAL. GASPAR OUTRA, 90 - ESTREITO

FONE: 4·0_5-22

t.orisa ...

Uma Empresa integrante do GruDO Sulbrasiléiro
)

DISPONíVEL I,OOA LINHA

7S'

CORCEL - GT .•••••

OPALACUP� •.•.•••

• ••••..

·DODGE GRAN�SEDAN
•••••••

F-75 - 4x4" ,

••••••.

CORCEL CUP�
. • . • • • • . • . • • . • • •

.

VOLKSWAGEN 1300' '.'
•.•••••.•. 71,72,73,74

GALAXIE
•• '.' .••.•..• : ••••

1975

DODGE _ 1800'
•..•••••••.•.••••• 70.71,7?1

:MAVERICK- Llixo'
••••••••••••••••• 1975

, _

•••..••••.. '.' •••• 1974,

.'1.impeza de fossas e desentupimentos em geraL'Temos ca
,minhão tanque. Atende-se nas cidades vizinhas e praias.

Tratar: rua Capitão Augusto Vidal, 3257 - Palhoça -

",fol)__f:I: 42211 (atual).
'

LIMPEZA DE FOSSA·

CONCURSO PARA FISCAL
DE TRIB UTOS FEDERAIS.
"APOSTILA SOMA"

Elaborada por especialistas do Ministério da Fazen

da de Brasília.
'

MENOR PREÇO - TUDO EM DOIS VOLUMES

Vendas: Rua Dorval Melquíades Souza, 21 apto.
202 - fone 22-5684 - a qualquer hora

TOMAZ
Armários Embutidos,"éozlnhas 'americanas é

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 -

FQne 22-5888.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - tnstaíacêes

SUL ·PECAS Fones, ::= �:;;
Rua: Fúlvio Aducci 978 -'- Estreito

DR. HÉLIO MEND.ES
CUNICA MÉDICA

Rua Jerônimo Coelho 359· 10. andar - sala 12. Horário: 2as.,
4as., e Gas. felras das 14,00 às 15,30 horas,

Telefone 22-3554,

DR. EDIVAN JAEGER
'CI(nica Geral - Edifício Fleming.-
Diariamente - Av. Othon Gama O'Eça, 153 - 60. andar -

fone 22-1523.
'

/

Vendem-se
Casa c/3 qtos., sala, cozinha, copa, 2 banheiros, dep. comple
ta de empregada, garagem, em Coqueiros, à avo AI. Tarnanda

ré, 43. Preço: Cr$ 600.000,00 •

Apto. c/3 qtos., sala, cozinha, banheiro social, dep. completa
'de empregada, garagem, à rua Abel Capela, 119, apto. 101.

'

Preço: Cr$ 400.000,00. .

Apto. c/2 qtos., sala, cozinha, banheiro, peq. 'área de serviço,
à rua Abel Capela. Preço: Cr$ 95.000,00 e assumir a dívida

da Financiadora. Tratar fone: 44�0485 - CIX.

VENDE-SE CASA DE PRAIA
...

Vende-se. na praia, de Tapera, casa e terreno:
Tratar: fone 22-5177.

DR.LUIZ CARLOS
ESPINDOLA

. '

CLíN ICA DE ·'·-�NDOCRINOLOGIA
N U T R I çA O E O IA B ETE S·

Tireoide - Obesidade - Diabetes> Alterações do Crescimen

to - Hirsutismo (pelos em mulher), infertilidade masculina �

feminina.
'

Comunica, a transferência de, seu consultório para rua

Felipe Schmidt no. 58 • Ed. Florêncio Costa (Comasa) . sala

1102/1104/Jone 22-3664 - Fpolis.

DOCUMENTO E'XTRÃVIAOcf
Kruger e Silva Ltda., declara que extraviou o Certificado de Pro·'

priedade de s/caminhão marca Mercedes-Benz, ano/71.. cores Laranja
e Preto, chassis 34500215002066, Placas OA-0075.

.

Araranguá/SC, 09/04/76

DOCUMENTO� PERDIOOS
Foram perdidos ,os documentos de um caminhão Chevrolt rio.

do motor Fi-230AC, no. de chassis G-63F8004M, placa DH-0930,
cor azul e branco, pertencente Aldo Sbeghen.

Chapecó, 09 de abril de 1976

•

RESIDENCIA OU COMÉRCIO

Próximo aos SUPERMERCADOS do 'Estreito
<vendemos residênçia com 107 m2 e terren�
com 300 m2.
PREDIBENS - Av. Rio Branco 104 Cr�ci �S

VENDE-SE VOLKS-1300
Ano 70, modelo 2a. série,- carro de fino trato latada e

,mecânica excelente. Taxa de 17 já paga. Pode trazer :necâni
co. Tratar: II Auto Elétrica Continerital . rua Fúlvio Aducci -

,460 - fone 44-0341.

Durante.a festa da maçã em São Joaqu im
no Hotel Maristela, da famflia Coral, um so

bretudo de couro com gola de pele, usado nos'
Andes ou lugares como São Joaquim e Bom
Jardim da Serra.

.

Assim também, um objeto indispens4vel a
fazendeiros que lidam com o perigo.

VENDE-SE

.---------------------------�------�.
VENDE-SE CAES

Dobermanns 9 meses. Otimo peclrigree. Tratar: rua
Aracy Vaz Callado, 35 - Clínica Dr. Jairo - Veteriné
rio.

nTÉCNICO EM CONTABILIDADE"

Com prática comprovada, ótimo ambiente
de trabalho, salário compensádor.

Entrevistas de 2a. à 6a. feira, das 20 às 22
horas. Rua Felipe Schmidt, 27 - Edifício Dias
Velho, 40. andar - sala 402.

VENDE-SE
. JARDIM SANTA MÓNICA - Casa em fase de acabamen
to, com 2 quartos, 1 suite, living, copa-cozinha. área de servi

ço e garagem. Preço: Cr$ 270.000,00. Fone 22-5197 - Horé-

v
rio Comercial.

.

Por terreno, Fuscão 73, em perfeito estado. Tratar: rua

Bernardino vea, 154· Estreito.

VENDE�SE OU TROCA-SE

VENDE-SE
, Apartamento no Edifício Itamaracá - Coqueiros - 2

quartos, safa� cozinha, banheiro e área de serviço.
Valor Cr$ 60.000,00 de entrada e saldo financiado.
Tratar Fone: 22-2715.

ACEITA-SE IMOVEL DE ENTRADA

VENDE-SE

,

'Apartamentos .no Edifício MEDEIROS 'Fi'{
LHO, com todas dependências necessãrlas.
PREDIBENS: Av. Rio Branco, 104""":' Fonesi
22�6099 e 22-6756 - CRECI � 25

VAGAS
,

Para técnic� em �ificações, cursando último ano.

Contacto na rua Padre Roma:47.

I�OVEIS PARA ALUGAR
L-46 - Casa - VILLAGE - LAGOA DA c'ONCEIÇÃO:
con�endo uma suite, dois quartos, living, sala de jantar, copa
-cozinha, BWC, dependência de empregada, lavanderia, chur
rasqueira, área de serviço e garagem, 180m2. área construída

�
- Cr$ 3.000,00.

'

�-47 - Casa dQ alvenaria situada na TRINDADE, sem uso,
fino acaamento, contendo 3 quartos, living, sala jantar, cozi

,nha, despensa, dep. de' empregada, área de s,erviço, lavanderia,
BWC, lavabo e garagem. Dois armários - Cr$ 4.500,00.
L-48 - Casa de alvenaria - TRINDADE - contendo 3 quar-
·tos e demais dependências. Cr$ 3.800,00.

IMÓVEIS Á VENDA
T-73 - Terreno, sito Jardim Itaguaçu, medindo 805,OOm2.
A-33 - Apto. - Centro, contendo living e, "L", 3 quartos 1

BW? social, copa-cozinha, dep. de empregada, área de se�i
ço, area constru4la 137,OOm2.

'

�-:-60 - Apto. - Centro - Contendo uma suite, 2 quartos,
hvmg, BWC, copa-cozinha, área de serviço, dep. de elTiprega
da, garagem, terraço c/churrasqueira. Área constru4la'
177,OOm2. '

,A-::-71 '= Apto - Centro - contendo suite, 2 quartos, BWC,

lavãbo: living, em "L." c/3 sacadas, dep. de empregada, área
de serviço e garagem, area construída 182,OOm2.

'

A-72 - �pto - Centro - contendo living, sala de jantar,:

,sacada, 'SUite, 2 quartos, cozinha, BWC, área de serviço, dep.
de emp�e�a e garagem, �rea construída 164,1 gm2.

BARBADA
32 Lotes de Praia- Preço 19200000
Tratar: Elo I mobiliária Ltda - Fon� 44-2392

Av. Pras, Kennedy, 73
CAMPI NAS - São José

DR. CELSO NICQDEMUS LOPES
Clínica do aparelho digestivo

,

Moderno instrumental de endoscopia
Gastroenterologia e proctolçgia � estômago - Hgado - vesí
'c\ la - intestino grosso - intestino delgado. Diarréias crônicas
- obstipação intestinal - tumores do aparelho digestiv� ..:.:

tratamento de hemorróidas sem cirurgia - endoscopia do es

tômago (�tro-câmera) - endoscopia do intestino grosso, do;
reto e do anus. ,.'>

Check-up do aparelho digesti�o.
..'

,

Atende às terças equlntes-felras - Ediffcio FI�ming - A�'
, Othon Gama O'Eça, 153 - Tel.: 22-4252'

.."

g�!:OVEIS A VENDA

, l;ASAS
C-40:- C_asa de alvenaria com 412,OOm2, ô

tl-
m_:'l locall�aça.o, próximo à Casa da Amizade, .

tres.dor:rTlltónos (1 suite), BWC social, lavabo
e�ntóno, dep. empregada, área serviço óti�a vista anorâ
mlc� (sacada) parte ,inferior com gar3!Íem p/3 cam� á

S:rvlço'dBWC, d�spensa, quarto, quintal chu rrasqueiras OB';�
ica !O a mobilia existente na Casa Preço' Cr$ 1 100' 00 A"

combinar.
. .,. ,

C-41 - Casa �e alvenaria, situada no Centro (rua Bento
Gonlaçves), 2 piSOS, ccntendo.a quartos BWC social sal'-o

�/festas com 35.00m2, cozinha, copa, ga�agem, ãrea sérviç�
ep, empregada. A. construlda: 200.00m2 Aceita-se imbieí

como parte de pagamento.
'

C-42 - Casa de alvenaria, situad� no Saco dos L'
-

ten?o 3 qu.artos, sala, .BWC social garagem área I�oes, �on-,
COZinha, quintel,

"serviÇO,

APARTAMENTOS '

A-35 - ED. �ARINA - BEIRA-MAR NORTE 227
.

4 q�artos (SUite), living. sala jantar dep emp�ad·00!:"2,
���O!WC social, lavabo, coPa-cozi�ha, garagem

a, area

ED. ALEXANDRA - Apto. situado na H I'
Luz, contendo 1 quarto sala, cozinha BWC' á erc. Iro

carpet, pia inox. A. const;ulda: 64,99m2.
,rea serviço, '

11t:ATAR Ã lUJATTE. SILvmnA 35 '::'CONJ 504...:. ED"
APOur=-FONE:2b5510.

- ,�_�L, ..

•
. .

::
•

CIlECL-S.12.

APTO. MEDEIROS FilHO (16108m2)
F�nte J:?a�a a ru�a Es�eves �nior, contendo 3 quartos. (uma'
SUite), IIvlng, Dan erro SOCial, copa cozinha, dependência

�omPleta de empregada, garagem, gâs central, salão de festa
,

ntr �a em maio de 76. PREÇO: Cr$ 513.000,00. '

PORTINARI (105m2)
Con�endo 2 quartos, sala, cozinha, banheiro social, área de'
serviço, de�e�dência completa de empregada, todoacarpeta-
do, ar condlcionado, massa corrida gãs central nautlnus '

PREÇO: Cr$ 360.000,00
' � .

, _

APTO. ITAGUAÇU .. I
Edf.. ltepoã 10. anda� (vista para a praia). 3 quartos, sala,

'

sacada, COZinha, banheiro, dependência completa de emprega:
da e garagem.
PREÇO: c-s 370.000,00 i.
08S: Carpet em todos os quartos, armários embutidos em � i .:

�dos os quartos, aparelho de ar condicionado, cozinha áme-
, ricana. CRECI 58

CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

Rua: Cei. Pedro Demoro, n<i. 1825
Estreito - Florianópolis - SC
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44-2966 - 44-0368

'VENDEMOS

APARTAMENTOS BEIRA-MAR NORTE
C:0ntendo 3 quartos, com ou sem suite, edernaís dependên
cres,
EXCELENTE RESID�NCI,A EM ACABAMENTO - CAM
PINAS
Localiza-se junto à novaAvenidaBR-101- Ponte Colombo

S.aUes - contendo suite, 2 quartos, BWC social, living, co
ZI nha, dependência completa de empregada, área de serviço,
garagem para 2 carros, chu rrasquei ra, 180m2 de área cons

, truída Possibilidades de amplo financiamento. "

RESID�NCIA ESPECIAL - JARDIM SUL BRASIL'
Contendo suite, 2 quartos, living, sala de estar íntima.
BWCs, �ozinha, dependência de empregada, garagem, área
de serviço. Em acabamento, 187m2 de área construída
Cr$ 650.000,00.
AGRONOMICA - ÓTIMA RESID�NCIA DE ALVENARIA

Co�tendo suite, ?- quartos, BWC, living com 23,50m2, copa,
cozlnh�, dependencia completa de empregada; garagem, área
de serviço. 140m2 de construção. Carpet, esquadria de aiu

mlnio, azulejo decorado. Cr$ 420,000,00. Entrada e saldo
financiado.
APARTAMENTO PRAIA DO MEIO COM 105m2

2 quartos, com armário embutido, sala, cozinha, área de

serviço, BWC social, garagem para 2 carros, BWC de serviço.
Todo acarpetado 6mm, cozinha, armário americano com

aqueCimento a gãs central e ar condicionado no quarto de

casai. Cr$ 280.000,00
.

ÓTIMA RESID�NCIA EM COQUEIROS COM 230m2
Excelente vista panorâmica com suitf 2 quartos com saca

da. BIi\fC social, escritório, living, sala jantar, cozinha, área
de serviço, dependência de empregada e garagem., Com pos
sibilidade de aceitar terreno como parte de pagamento.

,ALUGAMOS
- �alpão �om. máquinas ino Estreit?, prbprio pará fabri�
�aç!l0. de" moveis. Cr$ 1.500,00, mediante .aquisição das

.

'máqumas
-

-

)Ampla sala comercial com 120m2 Cr$ 4.000,00 (Estrei
to
,Residência de madeira 119 Estreito. Cr$ 3.000,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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professor na Ufsc e

aluno em pós
gradu�ão de Físico

Química também na

Ufsc, Marcos Cardi
Rezende venceu o

concurso com uma peça
na qual retrata o

homem brasâeíro na
história do dia-a-dia.

Carioca residente em
Florianópolis, ô

• professor se inspirou
nos clâssícos gregos

.

para traçar o perfil
do brasileiro em

-textos que ele próprio
qualifica como "uma

. piicanálise da '

sociedade brasíleíra".

Pequeno trecho da peça
Clitemnestra Vive! que deu
ao professor MarcoS Carolí
Rezende o primeiro lugar no
Concurso Universitário de

Peças Teatrais na Região Sul:

CORO: Somos todos Orestes esgotados
. Que envelhecem, esperam e um dia
O mundo não será o que nós sonhamos
Não será, não é,.e não terá sido.

Somos todos Orestes impotentes
Vivendo no deserto, desertores,
Fumando o amor, a paz à o progresso
Em sonhos passageiros_de maconha. '

Somos todos Orestes soterrados,
Vagando em pesadelos de cimento,
Um grito na garganta, e abafados

, Por um coro diário de buzinas.

Prémioà criaiivtdadedeste professor
o Brasil foi dividido, pa-

ra o I Concurso Universitâ
� .

rio de Peças Teatrais, em 7

" regiões e cada uma teria um
, vencedor.' Na Região Sul

apareceram 22 textos. As
tnscrtções encerraram-se

quase no final de 1975 e

somente agora, há alguns
dias, foram divulgados os

resultados, com Marcos Ca�
roli Rezende sendo um dos
sete ganhadores. Eles deve
rão receber Cr$ 15.000,00
cada.

Marcos e sua mulher An
gélica moram na Trindade,
numa casinha de alvenaria
alugada, modesta, situada
numa ladeira que'carro ne

nhum sobe, "só o caminhão
do gás, às vezes" e que
quando chove fica difícil até
mesmo para as pessoas mais
habituadas cO"J o local, su
bir. A vizinhança de pessoas
simples é, para os dois,
"uma comunidade, a gente
precisa de alguma coisa o

vizinho ajuda, o vizinhopre-
· cisa de alguma coisa a gente
ajuda". Foram morar ali

,

porque' realmen te tinham
pouco dinheiro e ° aluguel

I do. casa (Cr$ 500,00) era o

máximo' que conseguiriam
·
pagar. Mas agora já não sai

': riam para um, bairro "me-
lhor", uma casa "melhor':

·
"Nós conseguimos criar um

· ambiente muito forte aqui
, nesta casa". Antes, logo que
chegarem em Florianópolis,
m�raram num hotel I Hotel'

, ruim; mas barato. Na casa,
: um fogão que eles consegui
; ram comprar. Tinham uma

, • geladeira emprestada, que ti
: veram que devolver. O resto

,

são almofadas, móveis rústi
cos, es teiras, coisas de pou
co gasto. A necessidade de
.ter um pouco mais de di
nheiro, mas também a ne

cessidade de ganhá-lo de
umd forma, coerente, fez
Marcos entrar naquele Con-.
curso. Só que hoje ele con-

: seguiu uma bolsa de estu
: dos, está um pouquinho me

l
'

nos apertado e não tem tem
, ; po de escrever. Nem contos,
.nem teatro. Está preparando
; sua tese de pôs-graduação.
· Sua mulher, uma' chilena
, simpática, alegre, com al-
gum sotaque, dá aulas de

, inglês no CEA e toca violão.
No dia 6 de junho do ano

passado deu um recital, jun
tamente com outro chileno,
Patricia Ortiz, no auditôrio
da reitoria da Ufsc. Ela colo
cou, com sucesso, música
em várias poesias de autores
latino-americanos: Os Cen
tros Acadêmicos que pro
moveram o primeiro, estão
prometendo novo recital de
Angelica Landaeta para
maio.

HUina

psicanálise

da sociedade
""

: � ..._:r �,r��jleira"-
-

"Eu estava precisando de
dinheiro, então escrevi a pe
ça e mandei"; Marcos Caroli
Rezende, um carioca radica
do em Florianópolis foi. o

vencedor do I Concurso
Universitário de Peças Tea
trais na Região Sul, promo
ção do Serviço Nacional de
Teatro, com prêmio de
Cr$ 15.000,00. Aqui, ele
faz o curso de
pôs-graduação em Físi

co-Química e é auxiliar de
ensino na'Universidade Fe
deral de Santa Catarina, Sua
peça, Clitemnestra Vive!,
inspirada na tragédia grega'
que envolveu Agamenon,
Clitemnestra, Electra.e Ores
tes, pode ser encarada, se
gundo o autor, coino "uma
psicanã1ise dà sociedade bra
sileira". Essa relação entre
os mitos de Sófocles e ho
mem brasileiro, é estabeleci
da, na peça, através de cor

relações históricas nas quais
Agamenon surge como o co

lonizador português, Elec
tra, sua filha, como tudo o

que nos legaram os portu
gueses, que assume posições
francamente favoráveis à co.
Ionização. Orestes, o perso
nagem central, filho de Aga
menon, embora os laços de
união, não consegue mais
ser fiel ao pai '(o coloniza
dor) e Clitemnestra a mu-

'CAMINHAO FNM
1966 '7' trucão. Otimo estado
Cr$ 123�OOO,OO. Vende-se à vista ou pequeno
prazo. Ver com o Sr. Osvaldo no Jardim
Atlântico.

AUXI'LIAR DE .ESCRITORIO

t:l0epcke Veículos n�essita urgente d e auxi
liar de. escritório �a�bos os sexos). Exige-seconhecimento _e onma datilografia. Paga-sebem. Informaçoes Av. Ivo Silveira 999 no ho-
rário comercial.

"

Mas como? Um físico.
qu_jmico escrevendo peças
de"'teatro? Gostando de Eu
clidesda Cunha, de Guíma-

,,,,... rães Rosa, escrevendo COIl-

Marcos Caroli Rezende tos, escrevendo um ensaio

nasceu no Rio de Janeiro há sobe Fernando Pessoa, co.

26 anos. No início in teres- nhecendo a corrente símbo
sou-se por literatura france- 'lista francesa, e Proust, e

sa e inglesa. Muito cedo sa- Pound? Uma incoerência?
turou-se do simbolismo Esta presumida incompatibi
francês e um dia, quase por lidade entre a cultura técni
acaso, ficou frente a frente ca e a cultura humanística
com Os Sertões. Devorou o

livro em dois dias e duas
foi criada a partir da Segun-

noites e pela primeira vez
da Grande <?uerra e atual

encontrou uma identidade mente é aceita cerno valor
com o Brasil. '''Foi um ba-

. universal e incontestável,
nho de água gelada que me Sobre isso Marcos Caroli Re
arrancou da Europa". A par- zende tem opíníões como

tiro daí passou a .ser um ad- esta: "hoje existem o têcní
mirador de Euclides da Cu- co e o humanista separa
nha, a ponto de achar que dos... e ambos castrados",
Glauber Rocha tratou Canu-

, Para ele uma das conse
dos (em Terra em Transe; A.. ,

de forma "irreverente'., quencias m31S danosas deste

"Disseum que-o Vladimir atual modo de encarar a

Herzog - também grande formação do homem é que
admirador de Euclides da "cada vez mais você tem
Cunha - iria filmar Os Ser- tecnocratas e maus tecno
tões, eu estav a esperando, cratas e cada Vf2 mais maus

n:as ele mo."e1.f antes de rea- humanistas". Ele circula porlizar o projeto '. "

'

bi t têcni
Na adolescência preferiu

am ien es. DlCOS e como

iniciar a Universidade em
um humanista que se esfor

curso técnico entendendo ça por obter uma formação
que a formação humanfstica integral, vê nesses técnicos, '

poderia ser adquirida auto- "pessoas bastante pobres,
didaticamente. Quando se humanisticamente, com

for'!fu estava, f!Wio "de uma carga enorme de pro
ma{ com a Quimica: Foz ao blernas". Isolar-se mima "es- :

Chile, onde c?nheceu sua pecialização" esclusiva e pa
mulher, Angelica Landaeto: drenizada pode ser o cami-
Vieram os dOIS para o Brasil nho d

.-

em 73 e se recusaram a viver " ,para a esumaruzaçao
no Rio ou em São Paulo (tanto do tecnocrata corno

"que realmente não sãó de'huma:usta):_
mais lugaraes para se viver". Ele amda nao recebeu o

Em busca de um lugar tran- dinheiro.do prêmio.

lher submissa que se rebela,
assume a luta pela liberdade
e pode representar diversos
momentos da História brasi
leira, identificada com os

elemen tos que foram ou são'
subjugados. A peça, aprovei
tando-se dos conflitos da
tragédia grega, de textos de
Debret e Gilberto Freire (de
Casa Grande & Senzala) PfO
cura colocar o brasileiro em

frente de si mesmo, deíxan
do-o, descobrir as razões

principais de ser como é.

A identidade

do autor com

os temas

braaileíros

quilo, ele recebeu proposta
para trabalhar em uma fábri
ca de norte-americanos em

Blumenau. Em dois meses

ficou clara "minha incompa
tibilidade com a indústria".
E veio para Florianópolis fa
zer pós-graduação. 'O ambi
ente universitàrio ainda é o

menos adverso a trabalhos
intelectuais".

./

Um técnico

preocupado

com questões

humanas

PRÉDIO NO CORACAO

Informações pelO fone 22-5414

COMERCIAL VENDE-SE

@ catena

INSTALAÇOES TELEFÔNICAS LTDA
PRECISA-SE

ENGENHEIRO ELETRICISTA.
Tratar à rua José Cândidó da Silva, 539 ou pelo fone
44-1336.

CLITEMNESTRA: O resultado disso tudo é uma

espécie de esquizofrenia social -

sempre duas caras opostas, duas
oposições coexistindo: a

virtude e o vício, a riqueza e a

miséria, a vida da gente e as

estatísticas oficieis. A gente
pode descobrir um milhão

de exemplos para isso, mas a estrutura

é amesma.

ORESTES: Um filho de duas mães irreconciliáveis,
um esquizofrênico ou dê

o nome que quiser pra isso;
um brasileiro, enfim, um

sujeito que não acredita nem em si

mesmo, nem !,los seus pais,
nem na sua História

APARTAMENTO 13.1 m2
COQUEIROS
VENDE-SE

Rli!! Josê do Vale Pereira (rua Jucá do LoideJ. Lo
_zado, ,em rua arborizada. Perto da praia, 8 quartos,
.Ia, cozinha, ,copa, 2 banheiros, dependência de em
"regada, área de serviço, garagem. Primeiraoc�
"ratar com Darci - fones ... 22-6500 e 22-6290.

'

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
--IMÚVEIS E LOTEAMENTOS.

IIUOICOI II,CI!I['I NÃO FAÇA'SEUS NEGÓCIOS
, .cr.cfNe. 17 IMOBILIÁRIOS SEM PRIMEIRO NOS

CONSULTAR
'

Avenlçla Ivo Silveira,4:501 - FoneS: 44-1902 _: 44-0;302.
'

IMÓvEIS-A VENDA
1 - Um terreno na Rodovia Vergilio Várzea (pr6ximo ao Ho-

tel Baependi, com 250.000,00m2 - Ilha).
,2 - Um excelente apartamento no Ed. Victor Meirelles, situa

,

do na Av. Otto Gama D'Eça. (Ilha).
'3 - Um terreno com área de, s79,50m2 - Rua João Meirelles

- Itaguçu.
4· Apartamentos na Av. Ivo Silveira, com 3 quartos, sala,

cozinha,2 banheiros.
5 - Uma excelente residência no Centro. (Chácara de Espa

" nhal. ' ,
'

6 - Diversos terrenos em Coqueiros.
7 - Lotes na Ponta de Baixo':" São José.

AZULEJOS ELIANE.'
Lisos e decnrados,
preços de fábrica.'

üferta:
chapas 2,44 x 0,50 - Cr$ 24,00.

,'COMERCIAL
HIDREL LTDA� ,

Jerônimo Coelho, 325
Fone 22-0778 e 22-0988

Você pode fugir do
frio e se refugiar em

I

,. .

sua propria casa,

Mas os preços dos aparelhos
de condicionadores de ar

exigem do interessado um alto
poder aquisitivo.

Com a expectativa de temperaturas mais baixas
, '

neste outono, os principais estabelecimentos comer

ciais da cidade experimentam razoáveis vendas de

condicionadores de
-

ar de diversas marcas e modelos,
bem como centenas de aquecedores de ambiente

elétricos, também de tamanhos variáveis.
'

Na Modelar são vendidas mais de duas unidades

diárias dos condicionadores Admirai. Seus preços: de
1 HP e somente de ar quente (o mais procurado)
Cr$ 4.704,00; de 1 HP � 1/4 e regulável para quente
ou frio, Cr$ 5.431,00 e o de '2 HP, também quente e

frio, Cr$ 6.558,00. Todos estes preços sãoà vista.

Sua voltagem é de 220 wolts e sua capacidade
máxima de aquecimento é de um compartimento
(sala ou quarto] de no máximo 20 metros quadrados
e para três pessoas no máximo.

AQUECEDORES
A Hermes Macedo se detém quase especificamente

na venda dos aquecedores elétricos, de tamanho

médio, grande e pequeno. Seu custo é de Cr$ 410,00
(o médio) e à vista O estoque de 50 unidades sumiu

rapidamente na semana passada e uma nova remessa

está sendo aguardada. De fácil manuseio, o aqueci
mento é feito através de resistência, de consumo
energético idêntico ao ferro elétrico; Aquecedores a

gás foram tirados das prateleiras e !,enhum estabeleci

menta está vendendo. Nesse aparelho eram constantes

os vazamentos de gás e os riscos de incêndio ou

intoxicação eram frequentes, onde a loja assumia

responsabllidades uma vez que o aquecedor tinha
garantias' de fábrica e da loja. Sua área de ação
minima é de ,12 metros quadrados e pode ser

instalado em todas as dependências da casa, sem haver

necessidade de perfuração das paredes.

APARELHOS
PARA
SURDEZ
Procedência: SUlCA,
ALEMAeDINAMAROUESA.

APARELHO ULTRA
IVK>DERNO

Assistência em qualquer
marca de aparelho, mesmo
que tenha comprado em

outro lugar.Completamente invisível
o menor e mais leve de todos

�
,

de som suave e natural

,-------' -

I :.����aoeJ�f:b�����;.tolheto
I Nome �

I Endereço _

Rua Felipe Schrnidt, 27 - 3. o andar I Cid;de' _

- Conjunto 312 I,

Edifício Dia�'Velho - Fone: 22-6847
I
Estado,__--'- _

Florianópolis-Se. ..... _

.�DISOM

- Ed. Medeíros Filho, Rua Esteves Júnior - Aptos
com 3 quartos, (1 suite), BWC Social, Sala de Estar e
,Jantar em "L" com Sacada, Cozinhã, Copa, Quarto e
8WC de -Empregadâ, Área de Serviço Garagem_
- Agronômica - Casa com 3 Quartos, BWC Social,
�ata de Estar. e Jantar, Copa, Cozinha, Area de
Serviço, BWC, Garagem. Cr$ 400.000,00 à Combinar.
- Coqueiros - Casa com 4 Quartos e' demais depen-
dências, Cr$ 330.000,00 à combinar.' .

- Av. Hercrtio Luz » Centro, Apto. com 3 Quartos
Garagem e demais dependências.

'

- Centro - Apto. com 4 Quartos (1 Suite) BWC
:Soci�I, Sala de Estar, Sala de Jantar, Lavabo,'Copa
:-Cozmha, Área de Serviço, Dependência, de Emprega
da, Garagem.
� Sota,r Dona �ar� - Apto. çom 3 Quartos, Garagem,demais dependenClas, todo Acarpetado.
� �ua Rafael Bandeir� - Apto com 3 Quartos, Sala,
�ozlnha, BWC Social,. Area de Serviço. Cr$
1100.000,00 de entrada e saldo financiado.
- ATENÇÃO: Procure tratar de seus negócios direta
�ente na Empresa, pois pode.remos apresentar-lhes
,outros imóveis.

IMOBILlARIA
PREDIBENS i.TOA
'Av. Rio Brartco,104- CRECI 25
Fones: 22-6099-22-2804-2�-6756
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O médico não pode provocar o aborto, no Brasil, a não
ser em dois casos. O primeiro: quando não houve outro

meio de salvar a vida da gestante. Segundo e último: quando
a gravidez resulta de estupro, segundo o código de ética
médica O procedimento deve ser o seguinte: quando uma

mulher- for vítima de estupro, deve ser levada o quanto
antes para exame no Instituto Médico Legal. De posse do

laudo, se houve gravidez resultante daquele ato, omédico

pode, legalmen te, realizar o aborto.
Clandestínamen te não apenas alguns médicos realizam

abortamentos ilegais, mas também pseudo-parteiras, que o

povo chama de "fazedoras de anjo". Os métodos utilizados
podem ser químicos, físicos ou psíquicos.

Os métodos abortivos químicos utilizam substância

químicas que, -írttroduzídas no organismo se destinariam a

provocar a expulsão fetal. Na verdade, não existem substân
cias abortivas. O aborto medicamentoso resulta sempre de

intoxicações gerais, quase sempre graves.
Nenhuma das substâncias conhecidas e utilizadas têm

ação direta e exclusiva sobre o útero. E nenhuma delas é

capaz de expulsar o feto sem causar outras lesões do

organismo materno e sem pôr em perigo a própria vida'
Há também a possibilidade de provocar o aborto por

métodos psíquicos, através de provocação de sustos, incuti
men to de terror, sugestões, etc.'

Entre os métodos físicos estão os térmicos, os elétricos e

os mecânicos. Os dois primeiros já estão completamente
desacredi tados, por sua eficácia parcial, incerta ou até
mesmo nula.

O último é o mais eficiente e o que encerra maior perigo
para a saúde ou a vida da gestante.
CONSEQtmNCIAS

Em Florianópolis o método abortivo mais frequente
mente empregado é o que consiste na introdução de gotas
cáusticas e de sonda

.

Mas os abortos geralmente são provocados por mãos

despreparadas e sujas, E feitos em ambiente onde não há o

menor cuidado, não se lavam '" mãos, não há material
esterilizado. Desta {arma já se espera maior frequência de

infecções causadas por múltiplos agentes bacterianos, inclu
sive o closttidium tetani (causador do tétano).

O aborto clandestino tem consequências muito amplas e

Segundo a diretora da Maternidade Cannela Dutra,
Dra, Léa Da Nova, "o maior índice
de mortes aqui na maternidade é por abortos
infectados". A última morte ocorreu no dia 29 de ja
neiro deste ano. A Cannela
Dutra tem um serviço de estatísticas que é
o mais eficiente das maternidades da capital.
Mas há uma dificuldade muito

grande de se saber quando o aborto foi provocado.
A não ser em casos de infecção, quando o médico
assegura que foi aborto provocado, até prova em contrário.
Na Cannela Dutra, em 1975, foram atendidos

,1.117 abortos e destes apenas 29 claramente identificados
como provocados. Como é baix o o

índice de abortos espontâneos, podemos deduzir que
a maioria, daquele total, foi também provocado
E provocada de uma maneira incompleta
e incom�tente, já que as ex-gestantes tiveram que recorrer

ao hospital. O diretor clínico da Maternidade Carlos Correa, _

Dr. Zulmar Lins, diz que 20
a 25 por cento do total de internamentos obstetrícios

'

correspondem a abortos, 10 por
cento dos quais infectados.
DADOS OFICIAS
A Unidade de Informática de Saúde da
Secretaria da Saúde pode dispor de dados de 1973.
Os mais atualizados não existem e os funcionários

Cr$ 1300,00
ou Cr$ 100,00:

bem feito

Para os médicos o abortamento

(ato de abortar) é a terminação
da gravidez antes do feto atin

gir a "viabilidade", ou seja 22
semanas ou menos, o peso de

400, 500 gramas ou menos e o

comprimento de 28 cm ou

menos. Pode ser espontâneo ou

provocado.
É mui to difí�íl estabelecer a

fre quência com que ocorrem os abortamentos espontâneos.
Em geral aceita-se a proporção de 15 a 20 abortos
espontâneos em cada 100 gestações.

O aborto provocado - por ser ilegal em grande parte dos
casos - provavelmente nunca terá uma estatística segura.
Porque as únicas fontes são as maternidades, por onde

passam muitas mulheres cujo abortamento foi provocado. E
há médicos e mesmo clfnicas, que fazem abortos, ilegais
utilizando-se de todo o procedimento médico recomendá

vel, principalmente quanto à higiene. Estes casos, dificil
mente apresentam complicações posteriores e nunca che

gam a ser do conhecimento dos hospitais e maternidades.

, "Nos úl timos anos os abortos provocados têm sido mais
numerosos que os partos com feto vivo nos países com taxa

de natalidade baixa, onde o aborto é legaliZado". Na
Romênia houve 1.115.000 abortos em 1965. Isto corres
pendeu a uma taxa de mais de 250 abortos em cada mil
mulheres em idade reprodutiva e uma proporção de 4 mil
abortamentos provocados para mil nascimentos vivos. Nos
Estados Unidos, em 1972, estima-se que houve 506 mil
abortamen tos legalmente .realizados, o que representou 184
abortos para cada mil nascimentos vivos.

USOS E COSTUMES
PARA FAZER ABORTO

ou mortal.

A proporção é feita de
acordo COln dados

da Secretaria da Saúde
r i

daquela Unidade não .quiseram revelar o motivo
da {alta Uma fonte ligada ao Prodasc

(Empresa Catarinense de Processamento de Dad�
,

que-seria a responsável pelo proceSsament�
das informações daquela Unidade
da Secretaria da Saúde), infonnou

que "existem ainda3lguns problemas
no funcionamento do ?l'()dasc"

,

Mas dos dados disponíveti, de
1972 e 1973, resultado das informações

de cinco maternidades
do Estado - Carmela Dutra, Teresa Ramos (Lages),

Darci Vargas (Joinville) e Maneta
Konder Bornhansen (Itajalj ,

já é possível divisar urn panorama que de lá para
cá apenas se agravou mais.

Em 1972 houve 9.046 partos sem menção de
complicação, ou seja, partos

normais. Pois bem, houve 1.204,abortos,
que representam 13,3 por cento da; parto,

normais. Uma proporção de um aborto
para cada sete partos normais,

No ano seguinte, 1973, foram 11.232 partos
sem menção de complicação,

E 1823 abortos, que são 16,2 por cento
do t� de partos normais. A proporção aumentou.

Um aborto para cada seis partos normais

clandestinas (um médico, com consultório no centro de
Florianópolis, cobrou, há algumas semanas, Cr$ 1:300,00
por um aborto).

As mulheres de classe econômica baixa, que não podem
pagar por um médico, têm que recorrer às "fazedoras de

anjos". Algumas destas mulheres cobram Cr$ 100,00. Mas

apenas provocam o aborto e na maioria dos casos deixam a

"cliente" com uma possibilidade assustadora de entrar para
as estatísticas de "morte por aborto infectado".

Mas há abortamentos que não são provocados. Estes
decorrem de uma série de fatores. A mulher grávida que vai

abortar sente dois sintomas fundamentais: a perda sanguí
nea vaginal e as cólicas uterinas. A hemorragia pode ser

escassa ou abundante e as dores assemelham-se às cólicas

menstruais na região do baixo-ventre e frequentemente se

irradiam· para as' costas. E� função da intensidade das

perdas sanguíneas e das cólicas o médico pode avaliar o

prognóstico e a evolução daquela gravidez, isto é, se há

possibilidade de cessarem os problemas ou de ocorrer

realmente o abortamento.

PLANIFICAÇÃO
EVITA ABORTO

Uma pergunta surge naturalmente quando se estuda o

aborto: o que fazer para evitar o abortamento clandestino?

Segundo a Dra. Moema Desjardins (que assessorou em parte
a elaboração desta reportagem), "o ideal seria assegurar a

todas as mulheres uma planificação famíliar correta, que só

permi tisse a ocorrência de gravidez desejada Mas agora

pergunto eu: é isso possível ou é irreal? "

A planificação famíliar aparece sempre como o recurso

mais recomendável para reduzir o número de abortos.

Assim como aparece a questão da mãe solteira. Quanto
maior a pressão social, a rejeição, é maior número de

abortos fei tos'por mulheres solteiras, amaioria ainda mui to

jovens.
E mesmo quando se fala em planificação familiar há

uma série de aspectos, inclusive políticos, a considerar. A

única entidade que trabalha abertamente no et,or de

controle da natalidade no Brasil é a Bemfam, que por ser -

em parte - fmanciada por dinheiro norte-americano, sofre
várias críticas. . '

A principal delas estaria relacionada com a' intervenção
de um país estrangeiro no nosso controle populacional. Mas
ainda há falta de um estudo aprofundado de toda a questão.
Não apenas da utilidade ou não da Bemfam, da honestidade
de seus meios e propósitos ou não, mas também da questão
do aborto.

Este tema parece ser, a nível de órgãos que deveriam
estimular pesquisas, um, tabu. Há falta de trabalhos a

respeito. Falta de levantamentos claros e profundos. Há -

parece - um desinteresse sobre o aborto, suas causas, suas

consequências, a ponto de, há alguns anos, aqui 'em
Florianópolis, urna equipe de pesquiadores ser "convidada"
a desistir da idéia por alguns órgãos públicos.

Dificilmente uma mulher conta
quem lhe provocou o aborto.
Dificilmente uma "fazedora de
anjos" é denunciada. E há uma
espécie de desconhecimento
das consequências de um abor
'tamento, um desconhecimento
-de métodos anticoncepcionais
e uma certa incapacidade de

Morte: a
,... .

consequencia
de um aborto
mal feito.

medir os riscos e identificar os mitos.
Uma mulher, ainda jovem, no final do ano passado,

estava à morte, devido a um aborto infectado. Ela era

casada e não tinha filhos. Depois de lhe dar os últimos
sacramentos, o padre perguntou à mocinha porque teria
provocado o aborto. Afinal era casada, jovem ainda não
tinha filhos... Ela respondeu que não queria o filho porque
"nós ainda queríamos aproveitar um pouco mais a vida".

Mas a morte não é' a única consequência de abortos mal
feitos, E quem sofre nas mãos-das "fazedoras de anjos" são
justamente mulheres de renda mais baixa, que não 'têm
condições de pagar uma clínica ou um médico que -

clandestinamente - realizem a operação sem riscos de
infecção e danos físicos.

O aborto é uma consequência. E não há qualquer
indício de modificação ou eliminação de pelo menos uma
de suas muitas causas.

o DIU (Dispositivo Intra-Uterino) é, com a pílula, um dos
métodos anticoncepcionais

mais eficientes. Ele é introduzido, com aplicador próprio, no útero,
onde fica, para impedir a gravidez. Tanto quanto a pílula,
o DIU exige que a mulher consulte antes um ginecologista,
para um exame que pode determinar dgum inconveniente

neste ou naquele método anticoncepcional.

,

graves. Basta lembrafque 50 por cento da mortalidade no

ciclo grávido puerperal (primeiros 40 dias após o parto),
decorrem ou estão em relação a complicações do aborta-r
menta criminoso. Nos casos complicados por choque
bacteriano, os índices de mortalidade variam entre 40 e.80
porcento.

,

Os médicos recomendam que logoapós o abortamento a

mulher procure uma terapia adequada. Quanto mais temo
houver en.tre'"a expulsão do feto e o tratamento feito por
pessoal habilitado, maiores são as possibilidades de resulta
rem danos dos quais um, bastante frequente, é a esterilidade
secundári a

"

QUEM PODE MAIS. '

SE ARRISCAMENOS
Os motivos que levam a mulher a querer provocar o

aborto são os mais variados. A mãe que não quer mais

filhos, a mãe que teme má formação da criança, a que
precisa trabalhar, a gestante solteira que sofre pressões
sociais. Em resumo, a mulher Jeseja o aborto porque não

pode ou não quer levar a gestação adiante.
No momento �m que ela decide interrromper sua

gravidez, o risco que irá correr passa a depender de um novo

fator: seu nível econômico.

.

.

A que pode pagar - bem - correrá menos riscos, já que,
;6 excepcionalmente aparecem casos de abortamentos

infectados oriundos de consultórios ou clínícas médicas

Prisão de um ou até 10 anos·
A mulherque provocar abor

to em. si mesmo ou consentir
que outras pessoas, o .provo
quem, pode ser enquadrada, no
artigo 124 do Código Penal Bra
sileiro, que prevê a pena de
detenção de um a três anos.

Para quem provoca o abordo
na gestante sem o consentimen
to dela, a lei prevê reclusão de
três a dez anos (art, 125),

'

E quem provoca o aborto

Mas há dois casos de aborto -

considerados "necessários" -

previstos no artigo 128 do CÓdi
go Penal, que não são punidos
quando praticados por médico:
quando não há outro meio de
salvar a vida da gestante e se a

gravidez resulta de estupro e o

aborto é precedido de consenti
mento da gestante ou, quando
incapaz, de seu representan te
legal.

'com o consentimento da gestan
te pode ser condenado a reclu
são de um a quatro anos, segun
do o artigo 126. Este arti fo tem
um parágrafo que aumenta a

pena para reclusão de três a dez
anos, nos casos em que houve
consentimento, mas a gestante
não é maior de quatorze anos,
ou é alienada ou débil mental,
ou se o consentimento é obtido
mediante fraude, grave amea9a

ou violência.
Essas penas (dos artigos 125

e 126), serão aumentadas de um

terço, se, em consequência do
aborto ou dos meios emprega
dos para provocá-lo, 'a gestante

sofre lesão corporal de natureza
, grave. E as penas ainda podem
ser duplicadas" se, por qualquer
dessas caus as, lhe sobrevém a

morte.
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